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LA  JUNTA  ADMINISTRADORA  LOCAL  DE SAN CRISTOBAL,

Acuerda

FOR EL  CUAL  SE ADOPTA  EL PLAN  DE DESARROLLO  ECONOMICO,  
SOCIAL,  AMBIENTAL  ¥ DE OBRAS PUBLICAS PARA LA  LOCALIDAD  DE SAN 

CRISTOBAL  2025 - 2028

PARTE I
PARTE ESTRATEGICA

CAPITULO  I  
VISION

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D.6.
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En ejercicio de sus atribuciones constitucionales y legales, en especial las que le confiere la 
Constitucion Politica de Colombia en sus articulos 324, el Decreto Ley 1421 de 1993 en su 

articulo 69 numeral 1, articulo 11 de la Ley 2116 del 2021 y el artlculo 62 del Acuerdo Distrital 
878 de 2023.

I ISO 9001

Este documenta es una version impresa del original que fue generado digitalmente 
Es valido legalmente al amparo del articulo 12 del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la Ley 527 de 1999

"SAN  CRISTOBAL  TERRITORIO  DE OPORTUNIDADES, CAMINA  SEGURA"

la institucionalidad y en las 
pro del desarrollo social y la

Articulo  �.  Adopcion del Plan. Se adopta el Plan de Desarrollo Economico, Social, Ambiental 
y de obras publicas para la localid.ad de San Cristobal para el periodo 2025 - 2028 “San Cristobal 
Territorio de Oportunidades, Camina Segura”, el cual constituye el referente de las acciones, 
politicas, programas, estrategias y proyectos de la Administracion local"

Articulo  2. Vision. Para el 2028 la localidad de San Cristobal sera reconocida como un territorio  
de oportunidades para el desarrollo humano, el buen gobierno, la inclusion social, la equidad, la 
gestion territorial  innovadora, la educacion sin barreras, el fortalecimiento del emprendimiento, 
la circulation artistica, cultural y turistica, la paz, la salud publica con enfoque preventive, la salud 
mental, los derechos de las comunidades y poblaciones, junto con cl reconocimiento de la 
diversidad, el fortalecimiento organizational, el desarrollo sostenible, la protection y 
conservacion de la estructura ecologica principal.

Asi mismo, la ciudadam'a local habra recobrado la confianza en 
autoridades locales, mediante una red articulada de gestion en

*
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Objetivos, estrategias, programas
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CAPITULO II 
OBJETIVO ESTRATEGICO “BOGOTA AVANZA EN SEGURIDAD”

mejorar la convivencia ciudadana � la 
e integrada entre la comunidad, las 

; organismos de seguridad y justicia.

Articulo 5. Proposito del Objetivo. La localidad de San Cristobal se proyecta como un lugar 
en el que sus habitantes se puedan desplazar tranquilamente; disfrutar del espacio publico, vivir, 
trabajar y sonar sin restricciones. De manera central, se busca que las poblaciones de especial 
proteccion (ninos, ninas, adolescentes, grupos etnicos, mujeres, personas LGBTIQ+, personas 
mayores, personas con discapacidad, victimas y poblacion en extrema pobreza) puedan sentirse 
seguros y protegidos, sin actos violentos, vulnerantes o discriminatorios sobre si. Para lograr 
esto, se trabajara por la construccion de una localidad en la que se respeten la vida y la diferencia.

El Plan de Desarrollo Local transversaliza el enfoque diferencial e interseccional, sobre grupos 
poblacionales con caracteristicas particulares a razon de su edad o etapa del ciclo vital, gencro, 
orientacion sexual, identidad de genero, pertenencia etnica, y discapacidad, entre otras. Asi 
mismo, se incluye cl enfoque territorial y de capacidades en el cumplimiento de los propositos.

Objetivos estrategicos del Plan:
1. Bogota avanza en seguridad.
2. Bogota confia en su bien—estar.
3. Bogota confia en su potencial.
4. Bogota ordena su territorio y avanza en su accion climatica.
5. Bogota confia en su gobierno.

Articulo 4. Objetivos Estrategicos. Los Objetivos estrategicos se constituyen en 
elementos estructuralcs, que permitiran visibilizar los resultados que sc esperan alcanzar 
localidad, y el presente Plan de Desarrollo Local contribuye a lograr estos objetivos a 
territorial.

Articulo 3. Objetivo General del plan. De acuerdo con el mandate de ciudad manifestado, a 
traves del Plan de Desarrollo Distrital “Bogota Camina Segura” se buscara mejorar la calidad de 
vida de las personas a partir de programas que proporcionen una mayor seguridad, inclusion, 
libertad, igualdad de oportunidades y un acceso mas justo a bienes y servicios publicos; 
tortalecicndo cl tejido social on un marco de construccion de confianza, pertenencia, contacto y 
colaboracion; aprovechando el potencial social y del territorio, a partir de un modelo de 
desarrollo comprometido con la accion climatica y la integracion regional.

BOGOT^
apropiacion del territorio; la seguridad avanzara en 
solidaridad, mediante la accion conjunta, coordinada < 
organizaciones locales y distritales, actores privados, y los
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Para ello, es esencial construir entornos seguros, que permitan la interaccion de la ciudadam'a sin 
temor a ser victima de delitos contra la vida y el patrimonio, garantizando los derechos 
fundamentales y una respuesta por parte de los organismos de scguridad y justicia ante cualquier 
amenaza. Ademas, se debe promover la convivencia pacifica, la cultura ciudadana, el derecho a 
una vida libre de violencias y el espacio publico como un lugar de encuentro seguro, limpio y 
accesible.

De esta manera, la Administracion Local desarrollara sus acciones dcntro de un modelo de 
seguridad fundamentado en la accion conjunta, coordinada e interagencial de sus entidades, los 
organismos de seguridad y justicia que operan en el ambito distrital, en coordinacion con el 
Gobierno Nacional, la region, el sector privado y la ciudadam'a.

las poblacioncs, la ciudadam'a y sus

Estas estrategias se desarrollaran a traves de seis (6) programas dcstinados a fortalecer las 
capacidades en seguridad y la lucha contra la criminalidad, asi como promover la convivencia 
ciudadana, el acceso a la justicia, la revitalizacion del espacio publico, la garantia del derecho a 
una vida libre de violencias y la movilidad segura.

*
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y donde se fortalezcan los lazos de confianza entre 
instituciones.

Este documenta es una version impresa del original que fue generado digitalmente 
Es valido legalmente al amparo del articulo 12 del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la Ley 527 de 1999

Para que los ciudadanos puedan desplazarse tranquilamente en la ciudad, se deben implementar 
tres estrategias: 1) Mejorar la convivencia mediante la confianza entre ciudadam'a e instituciones, 
la cultura ciudadana y la prevencion de violencias; 2) Fortalecer la seguridad y justicia con 
tecnologia, recursos humanos y articulacion interinstitucional, y 3) Garantizar espacios publicos 
seguros y en mejores condiciones.

Este modelo se basa en la recuperacion de la funcionalidad, cl orden urbano y el scntido de 
pertenencia, junto a la reconstruccion del tejido social y la confianza ciudadana. Se orienta por 
un concepto de seguridad integral que requiere una comprension multidimensional de las 
neccsidades, dinarmcas locales y los servicios prestados, cstableciendo acciones coordinadas para 
un entorno mas seguro. El nuevo modelo de seguridad demanda operaciones permanentes 
enfocadas en cl control del territorio, la proteccion de los espacios y las personas, la prevencion 
y anticipacidn frente a dinamicas y fendmenos que pongan en riesgo la vida, la convivencia, los 
derechos y los proyectos de vida de quienes habitan en la Localidad de San Cristobal.

Esta vision contribuye al cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenibles (ODS) de la 
siguiente manera: al (JDS 3 “Salud y Bienestar” que propende garantizar una vida Sana y 
promover el bienestar para todos en todas las edades, al visibilizar el cuidado de la persona desde 
el enfoque de proteccion dcsde la infancia apoya al ODS 5 “Igualdad de Genero”, buscando la 
construccion de una Bogota que reconoce la necesidad de generar acciones que contribuyan a 
disminuir la brecha en el acceso a derechos entre hombres y mujeres, y a la garantia plena de sus 
derechos, en especial los derechos establecidos en la politica publica de mujeres y equidad de 
genero de Bogota. El ODS 11, que propone que las ciudades y los asentamientos humanos scan
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Articulo 6. Estrategias. Las estrategias que seran desarrolladas para el logro del Objetivo 
Estrategico son: .

BOGOT/\
inclusivos, scguros, resilicntes y sostenibles, y al ODS 16 “Paz, Justicia e Instituciones Solidas , 
para promover sociedades con paz, justicia, seguridad y participacidn.

En cuanto a la gobernanza, se propone las siguientes herramientas: acciones de cultura del 
dialogo bajo el principio de corresponsabilidad, actividades para transformar situaciones de alto 
riesgo de conflictividad on cl espacio publico garantizando la armonia de derechos, y mesas de 
dialogo, que aseguren un gobierno abierto a la ciudadania. Estas herramientas se han de 
materializar con la generacion de acuerdos que fortalezcan la apropiacion de la localidad y de lo 
publico, la proteccion del interes comun y el aumento de la confianza ciudadana cn 
ptiblicos y privados, respetando cada creencia, ideologia, sentir y vivir.

Articulo 7. Programa 1. Dialogo social y cultura ciudadana para la convivencia paciflca 
y la recupcracion de la confianza. Este programa fomentara una cultura ciudadana que 
recupere la confianza, para ello sc dcbera trabajar en el fortalecimiento del dialogo para la 
resolucion paciflca de contlictos. Asi mismo, es importante aunar esfuerzos institucionales 
orientados a identificar contlictividades e interviniendo factores de riesgo, reconociendo el 
derecho fundamental de la ciudadania a la protesta social acompanandolos mediante el dialogo 
en este tipo de situaciones, asegurando la garantfa de los derechos y del bienestar integral de la 
poblacion. Para lograr el fomento de una cultura ciudadana que recupere la confianza, se debera 
trabajar en el fortalecimiento del dialogo para la resolucion paciflca de conflictos.

Promoviendo condiciones de convivencia armonica, a traves del desarrollo de acciones 
afirmativas e iniciativas en el territorio, gestadas desde procesos de participacidn comunitaria 
de las organizaciones sociales,Juntas de /Xccidn Comunal — JAC, organizaciones futboleras, 
entre otros actores sociales, y a traves de la identificacidn de sus particularidades y 
necesidades, fortaleciendo asi las capacidades ciudadanas en la resolucion de conflictos.

b. Promoviendo los derechos humanos en el marco del enfoque de genero y el respeto por la 
vida.
Ofreciendo herramientas tecnicas y tecnoldgicas a los organismos de seguridad vinculando 
a la ciudadania, garantizando asi, que la localidad avance en procesos de prevencion, 
vigilancia y control favoreciendo los procesos de justicia, convivencia y seguridad ciudadana. 

d. Fortaleciendo procesos orientados al desarrollo de capacidades en resolucion de conflictos 
de los diferentes actores sociales de la localidad, para la implementacibn de escenarios de 
encuentro y dialogo ciudadano.
Promoviendo acciones de convivencia ciudadana armonica en el territorio, a traves de la 
gestion de procesos para el disfrute del espacio publico con el acompanamiento de los 
gestores de convivencia.
Avanzando en el mejoramiento del espacio publico, a traves de acciones basadas en el 
dialogo que promuevan consensos ciudadanos con los trabajadorcs informales locales, cn 
condiciones de orden, formalidad y dignidad laboral.
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Ante cualquiei programa y estrategia desarrollada, se promoveran entornos seguros de no 
violencia para las mujeres, en sus diferencias y diversidades, en el transpose y en el espacio

Organizaciones 
comunitarias 
fortalecidas a traves de 
capacidades para 
promover acciones de 
corresponsabilidad 
la gestion de 
seguridad 
convivencia. 
Acciones 
diferenciales para la 
promocion de la 
convivencia ciudadana 
implementadas. 
Iniciativas 
convivencia con 
pardcipacidn ciudadana 
implementadas.

Este documenfo es una versidn impresa del original que fue generado digitalmente
Es vahdo legalmente al amparo de! articulo 12 del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la Ley 527 de 1999

BOGOT7\
Administration local profundizara la puesta en marcha de acciones de prevention y 
materialization del Codigo National de Seguridad y Convivencia Ciudadana (CNSCC).

El reconocimiento de este derecho es una prioridad establecida por la Politica Publica para las 
Mujeres y la Equidad de Genero (PPMYEG), y su garantfa implica reconocer los impactos 
diferenciados que enfrentan las mujeres en materia de seguridad, as! como la responsabilidad de 
una actuation integral en el marco del deber de debida diligencia y demas estandares 
internacionales de protection. La Administration local fortalecera la articulation de los sectores 
y todas las entidades competentes, para que, en el marco del principio de corresponsabilidad, 
concurran en la garantfa del derecho de las mujeres a vivir una vida libre de violcncias.

Implementar 120 acciones 
formativas diferenciales para la 
promocion de la convivencia 
ciudadana.

Implementar 120 iniciativas de 
convivencia con participation de la 
ciudadam'a.

Fortalecer 100 organizaciones 
comunitarias a traves de capacidades 
para promovef acciones de 
corresponsabilidad en la gestion de 
la seguridad y la convivencia.

Articulo 9. Programa 2. Gero tolerancia a las violcncias contra las mujeres y violencias 
basadas en genero. En este programa San Cristobal se compromete a promover, rcspetar, 
proteger y garantizar los derechos de las mujeres con enfoque de genero en todas sus diferencias 
y divet sidades, especialmente, el derecho a una vida libre de violencias, asegurando su integridad 
mediante componentes de programas de prevencion, atencion especializada, acceso a la justicia 
y articulation de acciones entre el orden distrital y national. Este compromiso busca la garantfa 
del pleno goce de sus derechos en los ambitos publicos y privados.
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Vincular 6000 personas en acciones 
para la prevencion del feminicidio y 
la violencia contra la mujer.

SI

Prevencion del feminicidio y 
las violencias contra las 
mujeres.
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Articulo 11. Programa 3. Desmantelamiento de estructuras criminales y delincuenciales 
con mejores capacidades y activos tecnologicos. Para lograr el debilitamiento del crimen 
organizado v el desmantelamiento de las estructuras criminales, la localidad demanda una postura 
anticipatoria de los organismos de seguridad y justicia frente a su evolucion, arraigo y desempeno. 
Por ello, este programa implementara esfuerzos para la documentacion de dinamicas del crimen, 
identificacion de estructuras criminales y delincuenciales, desarrollo de capacidades para su 
desmantelamiento y estrategias dirigidas al cierrc de espacios que permitan su supervivencia. 
Como parte de este programa se implementaran acciones encaminadas a mitigar el mercado de 
estructuras criminales de hurto a celulares para el control del delito de receptacion, incluyendo 
el enfasis de inteligencia y persecucion criminal en cuanto a las rentas criminales y el lavado de 
activos, en coordinacion con los organismos policiales, militares y judiciales dentro del marco de 
sus competencias. Para esto, se trabajara en cl fortalccimiento de las capacidades operativas para 
la vigilancia policial y las funciones militares especificas para el Distrito, el centro de comando, 
control comunicaciones y cdmputo (C4) de Bogota.

Ademas, el fortalccimiento del sistema de videovigilancia permitira que los organismos de 
seguridad puedan identificar poblaciones con mayor riesgo de delitos y practicas violentas contra 
la ciudadania y la infraestructura local, y facilitar a la MEBOG el despliegue operational ante

Esto se lograra mediante estrategias de descentralizacion del monitoreo por parte de la policia, 
permiticndo una supervision mas local. El objetivo es focalizar y priorizar las capacidades de 
video, garantizando que las imagenes captadas scan de la resolution adecuada y de relevancia 
para las necesidades de seguridad. Lo anterior, incorporando nuevas tecnologias basadas en 
inteligencia artificial que mcjoren la administration de datos y la production de information 
adecuada con la investigation criminal y la vigilancia y control para la reaction y respuesta 
oportuna de las autoridades competentes ante las amenazas y asi garantizar la generation de 
zonas seguras en la localidad que se encuentren constantemente monitoreadas.

BOGOT/\
publico implementando un modelo de prevencion y atencion de las violencias, consolidando un 
plan que incluya estrategias como: Articular, impulsar y activar, la Ruta Mujer del Sistema 
Distrital de Justicia, identificacion de horarios, zonas y rutas de mayor transito para mujeres, 
atencion en puntos criticos para acompanar los procesos de denuncia y fortalecimiento de los 
consejos locales de seguridad de mujeres.

Numero de personas 
vinculadas en acciones 
para la prevencion del 
feminicidio y la 
violencia contra la 
mujer.
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Dotacion, mantenimiento de 
equipamientos que permitan el 
fortalecimiento de la seguridad 
y justicia.

Articulo 13. Programa 4. Servicios centrados en la justicia. En este programa se entiende 
que la garantia efcctiva del derecho fundamental al acccso a la justicia es una de las condiciones 
para mejorar la percepcion de seguridad y frenar la intimidacion de la accion delictiva.

BOGOT7\
fenomenos dclictivos; dcsde cl alcance local, se contribuira a crcar un entorno mas seguro y 
protegido para la ciudadania utilizando la tecnologia como herramienta clave para la integracion 
y eficiencia de los esfuerzos de seguridad.
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En relation con el delito juvenil y adolescente, la administration fortalecera y ampliara las 
capacidades del Programa Distrital de Justicia Juvenil Restaurativa, el cual atendera de manera 
diferenciada las necesidades de las y los adolescentes y jdvenes que se ven inmersos en delitos 
en la localidad y rcspondera a las dinamicas del delito juvenil y adolescente, atendiendo la 
complejidad creciente que evidencia la violencia intrafamiliar y el conflicto escolar; ampliando 
las estrategias de prevention, reduction de dahos y riesgos asi como de superacion del consumo 
de sustancias psicoactivas ofreciendo a las autoridades judiciales mejores opciones de atencion y 
seguimiento a las sanciones no privativas de la libertad; generando condiciones para que las y los 
adolescentes y-jdvenes cucnten con oportunidades para desarrollar proyectos de vida autdnomos

Dotaciones 
suministradas 
organismos 
seguridad

Equipamientos 
seguridad y acccso a la 
justicia intervenidos 
con acciones 
fortalecimiento, 
operation, adecuacidn 
y/o dotacion

Suministrar 4 dotaciones 
organismos de seguridad.

Intervenir 11 equipamientos de 
seguridad y acceso a la justicia con 
acciones de fortalecimiento, 
operation, adecuacidn y/o dotacion.

Para ello la localidad, en articulation con los organismos de seguridad, trabajara en el 
fortalecimiento de los equipamientos y en la generation de altcrnativas que permitan que la 
ciudadania pueda accedcr a information y a orientation oportuna, conozca las distintas 
altcrnativas de resolucidn de conflictos con que cuenta la Localidad, y logre respuestas efectivas 
a sus necesidades.

Finalmente, la Administracidn, en cabeza de .las Secretarias de Gobierno y de Seguridad, 
Convivencia y Justicia, la Policia Metropolitana y en conjunto con la Administration' Local, 
trabajara en consolidar mecanismos colaborativos de empoderamiento ciudadano para gestionar 
la seguridad en los barrios de la Localidad.
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Acceso a la Justicia.

Acceso a la Justicia.

Acceso a la Justicia.

Acceso a la J usticia.
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Proyectos comunitarios 
implementados en la 
localidad, para la 
apropiacion del Codigo 
Nacional de Seguridad

Fortalecer 1600 actores 
comunitarios con herramientas y 
capacidades para la implementacion 
de un enfoque rcstaurativo para la 
justicia y la convivencia

Implementar 24 proyectos 
comunitarios en la localidad, para la 
apropiacion del Codigo Nacional de 
Seguridad y Convivencia Ciudadana.

BOGOT/\
y sostenibles en el marco de la legalidad, y ampliando las estrategias de prevencidn de la 
utilizacion e instrumentalizacion de adolescentes y jovenes en la comision de delitos por parte 
de las redes criminales. Esto implicara no solo mejorar el acceso a informacion clara y 
comprensible sobre derechos y procedimientos judiciales, sino tambien garantizar la 
disponibilidad de estrategias y mecanismos para la resolucion alternativa de conflictos.

Implementar 24 proyectos de 
justicia local para la resolucion 
efectiva de conflictividades de 
manera integral en el sistema de 
justicia

680 ciudadanos con 
y capacidades para

la convivencia

Programas de abordaje 
de conflictividad 
escolar para la 
convivencia con 
enfoque rcstaurativo 
fortalecidos 
Actores comunitarios 
fortalecidos con
herramientas y
capacidades para la 
implementacion de un 
enfoque rcstaurativo 
para la justicia y la 
convivencia__________
Proyectos de justicia 
local para la resolucion 
efectiva de
conflictividades de
manera integral en el 
sistema de justicia 
implementados 
Ciudadanos 
bcneficiados 
habilidades 
capacidades 
gestionar 
convivencia 
constructivamente

Fortalecer 4 programas de abordaje 
de conflictividad escolar para la 
convivencia con enfoque 
rcstaurativo
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Ciudadana.

Ejecutar 4 programas comunitarios 
con enfoque restaurativo para el 
cuidado del espacio publico y del 
medio ambience

Con ese fin la administracidn desarrollara herramientas e instancias de coordinacion, alianzas, 
capacidades y normas que contribuyan al desarrollo de los objctivos quo pcrmitiran contar con 
un espacio publico e inclusivo. Asimismo, se disenaran y ejecutaran planes territoriales que 
tengan en cuenta la atencion de areas de alta incidencia delictiva, baja percepcidn de seguridad y 
riesgos de vulneracion de derechos de NNAJ, mujeres, grupos etnicos c integrantes de las 
comunidades LGBTIQ+, personas mayores y victimas del conflicto armado para la prevencion 
del delito, la violencia y los comportamientos que afectan el orden publico, la lucha contra el 
crimen y la violencia y la consolidacion de la seguridad en el espacio publico, en apoyo a las 
acciones desarrolladas por los organismos de seguridad y justicia. Estos planes seran 
monitoreados y cvaluados en el marco de instancias de coordinacion local v distrital.

Acciones pedagogicas 
para la gestidn 
conflictividades 
prevencion 
violencias 
implementadas 
Programas 
comunitarios 
enfoque restaurativo 
para cl cuidado del 
espacio publico y del 
medio ambiente 
ejecutados

Finalmence, para asegurar el aprovechamiento del espacio publico para el desarrollo social, 
concrolando las zonas en las que se evidcncian los alcos niveles de aglomeracion de vendedores,

Esto documenta es una version impresa del original que fue generado digitalmente 
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Implementar 80 acciones 
pedagogicas para la gescion de 
conflictividades y prevencion de 
violencias

San Cristobal fortalecera las capacidades para la seguridad y la convivencia en el espacio publico 
con miras a que la ciudadania pueda hacer uso y disfrute de este, sin temor a amcnazas o actos 
violences que comprometan la vida y la libertad de la ciudadania, con especial atencion en los 
riesgos que enfrentan las mujeres, los nihos, ninas adolescences y jdvenes (NNAJ).

BOGOtX

Articulo 15. Programa 5. Espacio publico seguro e inclusivo. El espacio publico en San 
Cristobal se entiende como un escenario fundamental para que la ciudadania ejerza sus derechos 
y pueda relacionarse en sana convivencia. Desde el enfoque de seguridad integral, ello se 
promueve Canto a partir de la focalizacidn de estrategias de monitoreo y control, como de la 
intervencidn para la recuperacion y generacion de oportunidadcs formales y legales para su 
disfrute y, en general, a partir de la implementacion de acciones que propicien el goce efectivo 
del derecho a la Localidad.

icontec



Articulo 16. Metas e indicaclores del programa.

del

cuadrados

CONCEPTO DE GASTO INDICADORMETA

Intervenir 4290 metros cuadrados 
de elementos del sistema de espacio 
publico peatonal con acciones de 
construccion y/o conservacion.
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Construccion y/o
conservacion de elementos del 
sistema de espacio publico
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acuerdos para 
la recuperacion, 
embellecimiento,Acuerdos para el uso y 

aprovechamiento del espacio 
publico

En el caso de areas de proteccion y conservacion y de la estructura ecologica principal, la 
administracion local impulsara esfuerzos de coordinacion y respuesta focalizada para la 
proteccion del capital natural, el goce y el disfrute de los atractivos naturalcs a traves de 
actividades tun'sticas, en donde sea permitido de acuerdo con los instrumentos de ordenamiento 
y planeacion ambiental.

BOGOT/\
y evitar as! la pcrcepcidn de inseguridad y desordcn del espacio publico, se implementaran 
estrategias cuyo objetivo sera el de conciliar los derechos al trabajo digno y minimo vital de los 
trabajadores informales de la localidad de San Cristobal, con el derecho al disfrute y goce del 
espacio publico de la ciudadania. La armonizacion de la normativa vigente, la jurisprudencia y la 
realidad social a la que se enfrenta el Distrito Capital, en especial la localidad de San Cristobal 
exige a todos los actores involucrados a concertar mecanismos que permita de forma coordinada, 
organizada, corresponsable y colaborativa, el aprovechamiento del espacio publico.

Implementar 4 estrategias de 
seguridad y convivencia a traves de 
gestores locales, que permitan el uso 
y disfrute del espacio publico

Realizar 16 
organizacion, 
cuidado, el 
sostenibilidad, el mejoramiento y el 
aprovechamiento economico 
espacio publico.

Acuerdos realizados 
para la organizacion, la 
recuperacion, 
cuidado, 
embellecimiento, 
sostenibilidad, 
mejoramiento y 
aprovechamiento 
economico del espacio 
publico.______________
Metros 
construidos y/ o
conservados de 
elementos del sistema 
de espacio publico 
peatonal._____________
Estrategias de
seguridad y convivencia 
implementadas a traves 
de gestores locales, que 
permitan el uso y 
disfrute del espacio 
publico



(h

Objetivos, estrategias, programas

ISO 9001

Este documenta es una versidn impresa del original que fue generado digitalmente

ALCALDIA MAYOI
DE BOGOTA D.Q

icontec

proyecta como el 
su potencial. Una

S
Es valido legalmente al amparo del articulo 12 del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7“ de la Ley 527 de 1999

Asf mismo, hay que garantizar la atencion a poblacion que se encuentra en inseguridad 
alimentaria, la disponibilidad y el acceso a alimentos de calidad. De esa manera, la localidad no 
solo sera mas justa cn el sentido de una efectiva igualdad de oportunidades, cerrando brechas 
sino tambien, un ejemplo a seguir en la construccion de una mejor sociedad; donde prevalezca 
la proteccion de los ninos, ninas y adolescences, y donde cada persona pueda elegir la vida que 
desee atendiendo a su diversidad, para que pueda alcanzar su maximo potencial y contribuir al 
bienestar colectivo, asf como a la proteccion y tranquilidad de todas las formas de vida.

Articulo 18. Estrategias. Las estrategias que scran desarrolladas para el logro del Objetivo 
Estrategico son:

Articulo 17. Proposito del Objetivo. La localidad de San Cristobal sc 
territorio donde sus habitantes quieran estar y puedan desarrollar todo 
localidad que sea la misma para todas y todos sus habitantes. Bien-estar es la posibilidad efectiva 
que nene la ciudadania de elegir sobrc lo que quiere ser y sobre lo que quiere hacer para el 
desarrollo positive de sus capacidades. Para lograr ese fin hay que reivindicar la importancia de 
la familia como institucion social y fortaleceria, impulsar el acceso equitativo y de calidad a la 
educacion inicial para la primera infancia, a la salud, a los servicios de cuidado, espirituales, a la 
cultura, la recreacion, el deporte y la actividad fisica.

En este esfuerzo, San Cristobal confia en el potencial econdmico, la cohesion social y la 
resiliencia de su territorio, en el que se cuente con una estructura funcional y del cuidado, soporte 
del territoiio ji garante del derecho a la ciudad. El logro de este objetivo implica trabajar en cuatro 
grandes frentes, que son, a la vez, las estrategias que implementaremos desde la Administracion. 
El primero de dichos frentes esta centrado en reducir la pobreza y erradicar el hambre, sin 
ninguna exclusion. Esto implica entender muy bien las condiciones de la poblacion y trabajar en 
la efectividad del sistema de inclusion social; El segundo frente busca que la salud y la salud 
mental sea una prioridad. Elio implica velar por que e! sistema de salud, en lo preventive sea 
incluyente y oportuno; El tercer frente esta orientado a que la Localidad sea entendida como un 
espacio donde el derecho a la vida digna se ejerza sin distingo de condiciones, donde se impulsara 
el reconocimiento a la familia multiespecie como parte integral de nuestra sociedad; El cuarto 
frente busca garantizar que en las zonas mas deficitarias y con mayor prevalencia de personas 
vulnerables y pobres, la administracion de manera articulada construya, restituya, mantenga y 
revitalice cl espacio publico, y garantice su goce, uso y aprovechamiento.

BOGOT/\
CAPITULO  III  

OBJETIVO  ESTRATEGICO  “ BOGOTA CONFIA  EN SU BIEN  - ESTAR”
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con discapacidad y sus 
su calidad de vida y

Articulo 19. Programa 7. Bogota, una ciudad con menos pobreza. Este programa busca 
reducir de manera sostenible la pobreza en la localidad, creando condiciones para reducir las 
brechas de pobreza, se han identificado tres grandes acciones; la primera accion busca la 
articulation de Jovenes beneficiados con transferencias condicionadas y acompahamiento 
psicosocial; La scgunda accion es facilitar la entrega del Ingres© Minimo Garantizado a personas 
en condition de vulnerabilidad; la tercera busca beneficiar personas mayores a traves de 
transferencias Monetarias.

BOGOT/\
Fortalcciendo la autonomia y la inclusion social de personas 
cuidadores promoviendo acciones que les permitan mejorar 
desarrollo humano con cl bienestar fisico, mental y social.

b. Implementando programas comunitarios que intcgren a familias, entornos educativos y 
organizaciones locales, en la creation de entornos de apoyo y vigilancia sobre el consumo 
de sustancias psicoactivas, promoviendo tambicn la salud mental on las personas con 
riesgo de consumo.
Promoviendo la salud sexual y reproductiva consciente en adolescentes y jovenes, 
brindando information, education integral y acceso a servicios de calidad que les 
permitan ejercer sus derechos sexuales y reproductivos de manera responsable y segura, 
previniendo la paternidad y/o matcrnidad a temprana edad.
Promocionando acciones del cuidado de la salud mental y el bienestar psicologico de la 
poblacion local, a traves de la prevencion, el fortalecimiento de capacidades individuates 
v comunitarias, la salud fisica y nutritional que contribuyan al bienestar integral de la 
ciudadania.
Desarrollando procesos orientados hacia las mujeres, que aporten al desarrollo de sus 
capacidades, fomenten la promocion de sus Derechos, y conduzcan gradualmente a 
disminucion de la feminization de la pobreza y las brechas de genero.
Implementando acciones de construccion de memoria, paz, verdad, reparation y 
reconciliacion, por medio de herramientas pedagogicas, culturales y de desarrollo de 
capacidades, orientadas a la poblacion vfctima del conflicto armado y/o excombatientes. 
Desarrollando programas de fomento y circulation cultural y patrimonial para el 
reconocimiento y fortalecimiento de los procesos, proyectos e iniciativas de los agentes 
culturales locales.
Reduciendo las brechas de desigualdad economica por medio de Transferencias 
Monetarias, ingreso minimo vital y con el suministro de alimentacion caliente para 
reducir el riesgo social en atencion a la poblacion mas vulnerables.

i. Potenciando las capacidades deportivas y recreacionales desde el reconocimiento de las 
dinamicas deportivas locales, las acciones que promueven los habitos saludables y las 
manifestaciones del tiempo libre a traves de la actividad fisica.
Desarrollando campahas que promuevan acciones educativas, fomentando la tenencia 
responsable de animates de compahia, Ademas se lievaran a cabo proyectos para mejorar 
el bienestar animal.
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Atender 9000 personas con apoyos 
quc contribuyan al ingreso minimo 
garantizado.

del 
de

beneficiados
transferencias

y

© 
Icontec

a 
de

v

BOGOT/\
Articulo 20. Metas e indicadores del programa.
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Beneficiar 6250 personas mayores 
con transferencias monctarias.

J dvenes 
con 
condicionadas 
acompan am lento 
psicosocial para 
promocion al acceso y 
permanencia 
oportunidades 
formacion 
empleabilidad____
Personas atendidas con 
apoyos que
contribuyan al ingreso 
minimo garantizado 
Numero de personas 
mayores con
transferencias 
Monctarias
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Articulo 21. Programa 8. Erradicacion del hambre en Bogota. En atencion a los 
lineamientos establecidos en el CONPES 113 de 2008 que establece la PoKtica Nacional de 
Seguridad Alimentaria y Nutricional, y la cual tiene como objetivo “Garantizar que toda la 
poblacion colombiana disponga, acceda y consuma alimentos de manera permanente y oportuna, 
en suficiente cantidad, variedad, calidad e inocuidad”; y, a partir de una lectura de realidades 
respecto a las brechas de inequidad social y barreras de acceso a condiciones de estabilidad socio 
economica que permitan la garantia del minimo vital alimentario a los habitantes de la localidad.

Apoyo economico 
persona mayor - tipo C.

Habilitar 300 cupos para la atencion 
de poblacion en inseguridad
alimentaria y nutricional
Distrito Capital, a craves 
comedores comunitarios.

Transferencias monctarias 
condicionadas para jovenes.

Beneficiar 1260 jovenes con 
transferencias condicionadas y 
acompanamiento psicosocial para la 
promocion al acceso y permanencia 
a oportunidades de formacion y 
empleabilidad

Numero de cupos 
habilitados para la 
atencion de poblacion 
en inseguridad 
alimentaria y
nutricional del Distrito 
Capital, a traves de 
comedores 
comunitarios.
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Numero de personas 
con discapacidad, 
cuidadores y
cuidadoras, vinculados 
en actividades
complementarias 
salud.__________
Numeros de personas 
vinculadas a las 
acciones desarrolladas 
desde los dispositivos 
de base com unitaria en 
respuesta al consume) 
de SPA.

Acciones para la disminucion 
de los factores de riesgo frente 
al consumo de sustancias 
psicoactivas.
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Vincular 1200 
discapacidad, 
cuidadoras,

Vincular 1600 personas a las 
acciones desarrolladas desde los 
dispositivos de base comunitaria en 
respuesta al consumo de SPA

Contribuir a la prestacion de los servicios de manera preventiva, las condiciones fisicas y 
mentales en aras de reducir las inequidades y problemas de salud publica de la poblacion, 
mejorando las condiciones de vida, bienestar y desarrollo a traves de las siguientes acciones.

Acciones complementarias 
para personas con 
discapacidad y sus cuidadores.

La administracion local en el marco de las problematicas prioritarias en salud publica haciendo 
entasis en salud mental, para lo cual es necesaria la articulacidn con la Red Distrital de Salud 
Mental en la ciudad; las personas con discapacidad y sus cuidadores tendran acciones 
complementarias en salud dirigidas a la disminucion de la carga del cuidado y la atencion y el 
bienestar de las personas con discapacidad; mediante acciones para la disminucion de los factores 
de riesgo frente al consumo de sustancias psicoactivas con la atencion de los dispositivos de base 
comunitaria en aras de la disminucion de los efectos del consumo de sustancias psicoactivas 
(spa); realizar acciones y estrategias para promover la salud sexual y reproductiva consciente en 
los -diferentes ciclos de vida; a traves del Circuito del Cuidado se realizaran acciones 
complementarias en salud fisica, nutritional y oral.

personas con 
cuidadores y 

en actividades 
complcmentarias en salud

BOGOT/\
Articulo 23. Programa 10. Salud Publica Integrada e Integral. Para cl Bien-Estar de las 
personas, con el desarrollo de este programa, se busca la articulation intersectorial y transectorial 
mediante los mecanismos de coordinacidn y cooperation para favorecer el desarrollo de alianzas 
y potential' acciones de gobernanza y Atencion Primaria Social para la afectacion positiva de los 
determinantes sociales de las inequidades en salud dadas por condiciones socioeconomicas y 
ambientales.
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Acciones para la promotion y 
atencion de la salud mental.

Acciones complementarias 
salud fisica y nutritional.
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Vincular 2.600 personas en acciones 
complementarias en 
nutritional y oral, 
Circuito del Cuidado

Beneficiar 0000 personas < 
acciones para la promocion 
atencion de la salud mental

Vincular 2000 personas a las 
acciones y estrategias para promover 
la salud sexual y reproductiva 
consciente en los diferentes ciclos de 
vida

salud fisica, 
a traves del

Salud sexual y reproductiva 
consiente en adolescentes y 
jdvencs.

Articulo 25. Programa 12. Bogota cuida a su gente. Este programa buscara lograr un acceso 
efectivo a los diferentes grupos poblacionales y diferenciales a los servicios sociales y, en especial, 
buscando que la localidad sea, aun mas, garante de derechos, equitativa e incluyente, se proponen 
cuatro grandes acciones; La primera de dichas acciones se orienta a fortalecer las rutas para la 
prevention de vulncraciones de los derechos humanos de mujeres, personas de los scctores 
sociales LGBTIQ+, victimas de trata de personas, en particular las relacionadas con prevention 
de violencias en el contexto familiar y/o violencia sexual, de manera que estas personas reciban 
orientation y atencion sociojuridica: la segunda action busca que las mujeres cuidadoras 
apropien herramientas que permitan el ejercicio pleno de sus derechos; la tercera action busca 
potencializar su autonomia econbmica e impulsar el cambio cultural hacia la inclusion social y 
productiva en contra de la exclusion y la discrimination; la cuarta action fortalccera los espacios 
creados para las mujeres que generan acciones de cuidado como son las manzanas del cuidado.

Otorgamiento de Dispositivos 
de asistcncia Personal - DAP - 
a personas con discapacidad.

personas 
en las

Numero de personas 
con discapacidad 
beneficiadas con 
Dispostivos de
Asistencia Personal - 
Ayudas Tecnicas (no 
incluidas en los Planes 
de Beneficios).________
Numero de personas 
vinculadas a las 
acciones y estrategias 
para promover la salud 
sexual y reproductiva 
consciente en los 
diferentes ciclos de 
vida._______
Numero de 
vinculadas 
acciones 
complcmcntarias en 
salud fisica, nutritional 
y oral, a traves del 
Circuito del Cuidado. 
Numero de personas 
beneficiadas con 
acciones para la 
promotion y atencion 
de la salud mental.

Beneficiar 1800 personas con 
discapacidad a traves de 
Dispositivos de Asistencia Personal 
- Ayudas Tecnicas (no incluidas en 
los Planes de Beneficios)
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Adcmas, sc garantizara la participacion de la comunidad vi'etima del conflicto armado en aras de 
la construccion y apropiacion social de la memoria, verdad, paz y reconciliacion con procesos 
pedagogicos, arusticos y culturales. Con la realizacidn de acciones de construccion de paz que 
contribuyan al tejido social, la integration local, la sostenibilidad economica y/o el desarrollo

Vincular 4000 personas en procesos 
para la prevencion de violencias en 
el contexto familiar y/o violencia 
sexual
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FortalecimientO de
capacidades para el ejercicio de 
derechos y para la autonomia 
economica de las mujercs.
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Numero de Personas 
participan 

para
que
procesos 
prevencion 
violencias
contexto 
violencia sexual.

vinculadas 
ejercicio 

y

Vincular 6000 mujeres cuidadoras a 
estrategias de cuidado.

Vincular 1600 
ejercicio de 
fortalecimiento de 
economica

Estrategias de cuidado 
personas cuidadoras

Articulo 27. Programa 13. Bogota, un territorio de paz y reconciliacion en donde todos 
puedan volver a empezar. San Cristobal se compromete a territorializar la implementation del 
Acuerdo de Paz, incluyendo lo dispuesto en el punto 5 del Acuerdo frente al fortalecimiento de 
la atencion e integracion local de las victimas del conflicto armado que quieren reconstruir su 
proyecto de vida en la localidad, como un territorio de paz y reconciliacion donde todos y todas 
puedan volver a empezar.
Para las victimas que por distintas razones han decidido rehacer su vida en el Distrito Capital sc 
formulo e implemento una politica publica de integracion local con un enfoque de soluciones 
duraderas que les permita salir de la pobreza y garantizar su inclusion social y productiva. Esta 
estrategia, complemcntara y se articulara con la oferta institutional ya cxistentc para este fin; lo 
anterior requiere de la focalizacion y coordination de la oferta institutional de la localidad y el 
Distrito para promover la superacion de la situacion de vulnerabilidad de las victimas del 
conflicto armado.

mujeres para el 
derechos y ti 

su autonomia

en 
la 

de 
el 

familiar y/o

Prevencion y atencion de 
violencia intrafamiliar y sexual 
para poblaciones 
situacioncs de riesgo 
vulnerabilidad de derechos

Mujeres cuidadoras 
vinculadas a estrategias 
de cuidado

Mujeres
para el ejercicio de 
derechos y el 
fortalecimiento de su 
autonomia economica

Numero de espacios 
con adecuacion y 
dotacion en las 
manzanas del cuidado

Adecuacion y dotation de 
manzanas del cuidado
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Articulo 29. Programa 14. Bogota deportiva, recrcativa, artistica, patrimonial 
intercultural. Este programa buscara contribuir a la salud mental y fisica de la ciudadania en su 
ciclo de vida mediante el incentivo de la practica deportiva, recreativa, artistica, cultural y 
patrimonial en los barrios, comunidades y en la Bogota Region, apropiandosc de las difercntes

Procesos pcdagdgicos, 
artisticos, 
formativos 
academicos

Realizar 4 procesos pcdagdgicos, 
artisticos, culturales, formativos o 
para el fortalecimiento de iniciativas 
ciudadanas para la apropiacidn 
social de la memoria, verdad, 
reparacion integral a victimas, paz y 
reconciliacidn.

Construccidn de memoria, 
verdad, reparacion, victimas, 
paz y reconciliacidn.

Construccidn de memoria, 
verdad, reparacion, victimas, 
paz y reconciliacidn.

Construccidn de memoria, 
verdad, reparacion, victimas, 
paz y reconciliacidn.

Realizar 4 acciones de construccidn 
de paz que contribuyan al tejido 
social, la integracidn local, la 
sostenibilidad econdmica y/o 
desarrollo territorial para la 
reconciliacidn.
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Realizar 4 procesos de 
fortalecimiento de babilidades y 
capacidades de la poblacidn victima 
del conflicto armado o 
excombatientes para promover su 
participation en los diferentes 
escenarios.

de 
paz 
que 

contribuyan al tejido 
social, la integracidn 
local, la sostenibilidad 
econdmica y/o 
desarrollo territorial 
para la reconciliacidn. 
Procesos realizados 
para el fortalecimiento 
de babilidades y 
capacidades de la 
poblacidn victima del 
conflicto armado 
excombatientes 
promuevan 
participacidn 
diferentes escenarios.

culturales, 
o 

realizados 
para el fortalecimiento 
de iniciativas
ciudadanas para la 
apropiacidn social de la 
memoria, verdad, 
reparation integral a 
victimas, paz 
reconciliacidn. 
Acciones 
construccidn 
realizadas
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territorial para la reconciliation. A traves de procesos de fortalecimiento de babilidades y 
capacidades de la poblacidn victima del conflicto armado o excombatientes nos permite 
promover la participacidn en los diferentes esccnarios locales.
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Realizar laboratorios creativos en barrios, como mecanismo de interaccion para fortalecer los 
procesos de artistas, agrupaciones, colectivos, organizaciones y lideres socioculturales, asi como 
en espacios culturales y eventos comunitarios, mediante estrategias conjuntas de formacion, 
creacion, circulacion, investigacion y apropiacion de las artes con enfoque diferencial y enfoque 
de genero. Se velara por la formacion de publico desde las diferentes dimensiones y procesos del 
campo artistico y cultural, promovicndo estrategias que pretendan disminuir barreras de acceso 
para el ejercicio de derechos culturales.

I ISO 9001J

Este documenta es una versidn impresa del original que fue generado digitalmente 
Es valido legalmente al amparo del articulo 12 del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la Ley 527 de 1999

Como medidas se promoveran actividades artisticas, culturales y patrimoniales como un medio 
para el ejercicio de los derechos, la equidad de genero y el desarrollo humano, con alcance local, 
distrital y regional, que, como parte de ese ejercicio de reconocimiento, ideptifique distintos 
agentes culturales, artistas, artcsanos y/o agrupaciones, colectivos artisticos de los sectores 
LGBTIQ+, mujeres, personas con discapacidad, victimas del conflicto, grupos etnicos entre 
otros, permitiendo reflexionar acerca de la no reafirmacion de estereotipos e imaginarios que 
promueven la discriminacion, y contribuyendo a reducir cada vez mas las brechas para garantizar 
los derechos sociales y culturales de grupos historicamente excluidos.

Asi mismo, en este programa se expanden los esfoerzos por reconocer y salvaguardar la memoria 
y las identidades locales y barriales de las personas que habitan la localidad de San Cristobal, de 
modo que hacerlo permita contar con espacios y escenarios inclusivos y accesibles a la ciudadam'a 
que promueven los patrimonios mediante encuentros, actividades, practicas, eventos, 
experiencias y expresiones de indole social y cultural. En estos espacios se podra llevar a cabo el 
desarrollo de iniciativas de memoria historica del conflicto y las memorias locales, comunitarias 
y barriales.

El deporte, la actividad fisica y la recreacion son ejes esenciales en la formacion fisica, mental y 
de valores de la ciudadam'a. Posicionar a San Cristobal como un espacio significativo de 
actividades de iniciacion y formacion en disciplinas individuals como colectivas. Se destaca la 
actividad deportiva para el desarrollo por medio del deporte social comunitario, el deporte del 
sector educativo (festivales escolares, juegos intercolegiados), certamenes deportivos con el 
apoyo de iniciativas locales, asi como promover la participacion de los deportistas en diferentes 
escenarios locales, distritales y nacionales.

B0G0T7\
disciplinas deportivas que oferta la localidad e invitando a conocer cada una de ellas, 
aprovechando los espacios publicos accesibles y seguros, haciendo uso de diversas plataformas 
en beneficio de la salud tanto fisica como mental y promovicndo habitos de vida saludable, con 
ejcrcicios que buscan relaciones interculturales.
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Beneficiar 4000 personas con la 
entrega de dotaciones deportivas.

Beneficiar ' 
actividades 
com unitarias.

Otorgar 100 estimulos de apoyo al 
sector artistico y cultural.
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Iniciativas de interes cultural, 
artistico, patrimonial.

capacitadas 
campos 

o
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y 
de 

artisticas, 
y

on los 
arti'sticos, 

y

Eventos de promocion, 
circulacion 
apropiacion 
actividades 
culturales 
patrimoniales 
realizadas.
Personas beneficiadas y 
capacitadas con 
procesos de formacion 
y exploration 
campos 
culturales 
patrimoniales.

Personas beneficiadas 
con la entrega de 
dotaciones deportivas.

Capacitar 6400 personas en 
campos deportivos o recreativos.

13200 personas en 
recreo-deportivas

I ISO 9001

Este documenta es una version impresa del original que fue generado digitalmente 
Es valido legalmente al amparo del articulo 12 del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7“ de la Ley 527 de 1999

Realizar 80 eventos de promocion, 
circulation y apropiacion de 
actividades artisticas, culturales y 
patrimoniales.

Estimulos otorgados de 
apoyo al sector artistico 
y cultural.
Colectivos u
organizaciones recreo 
deportivas inscritas en 
el Banco que 
implementan iniciativas 
de caracter barrial 
beneficiadas con 
apoyos economicos. 
Personas beneficiadas 
con actividades recreo- 
deportivas 
comunitarias.

Personas 
en los 
deportivos 
recreativos.

Beneficiar 120 colectivos u 
organizaciones recreo deportivas 
inscritas en el Banco que 
implementan iniciativas de caracter 
barrial con apoyos economicos.
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Articulo 30. Metas c indicadores del programa.

Capacitar 1480 personas en los 
campos arti'sticos, intcrculturales, 
culturales y/o patrimoniales.
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Arte, cultura y patrimonio

Articulo 32. Metas e indicadores del programa.
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Numero de personas 
vinculadas en acciones 
de educacion en tcmas
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Vincular 2400 personas en acciones 
Proteccion y bienestar animal, educativas en terrfas de proteccion y 

bienestar animal.
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Igualmente, en aras del entendimiento del impacto en pro del bienestar animal, del control de 
natalidad de perros y gatos, se fortalecera el programa de Captura, Esteriliza y Suelta como 
estrategia proactiva y humanitaria que no solo ayuda a controlar la poblacion de caninos y felinos 
sin hogar, sino que tambien promueve su bienestar. Se impulsara una trans form acion cultural 
fomentando la empatia y la participation ciudadana en la proteccion de los animales y se 
promoveran actividades colaborativas para mejorar su cuidado, ademas de regular los servicios 
para y con los animales asegurando estandares eticos y de calidad.

Se promovera el conocimiento y apropiacidn de la fauna silvestre nativa que habita en la zona 
de protection y conservacion de los cerros orientales, asi como en las rondas y se consolidaran 
alianzas con centres de custodia y rehabilitation de la sociedad civil mediante programas de 
colaboracion que contribuyan a la conservacion y a la investigacion. El bienestar pasa por seguir 
transformando la relation humano-animal, promoviendo entre la ciudadania un vinculo basado 
en el respeto y cuidado hacia todas las formas de vida, su habitat y su forma de moverse en la 
ciudad. La administration local trabajara por medio de planes, proyectos, estrategias, acciones e 
iniciativas para prevenir y atender cl maltrato y la crueldad animal, as! como, tomentar la 
adopcion de animales domesticos en condition de calle y de hogares de paso.

Beneficiar 60 organizaciones 
artlsticas, culturales y patrimoniales 
con elementos entregados.

El gobierno local trabajara de la mano con el sector privado y el social para aunar esfuerzos y 
brindar soluciones innovadoras que respondan al mandato ciudadano de proteger a los animales. 
Se profundizara en el enfoque territorial, para disenar inten'enciones efectivas y de alto impacto, 
reconociendo que la gestidn interinstitucional y con las localidades es fundamental para haccr 
realidad la Politica Publica Distrital de Proteccion y Bienestar Animal.

No. organizaciones 
artlsticas, culturales y 
patrimoniales 
beneficiadas con 
elementos entregados.

Articulo 31. Programa 15. Bogota protege la vida animal. Convertir a San Cristobal en un 
territorio amigo de todos los animales, tanto domesticos, como silvestres, materializando el 
enfoque de bien-estar animal mediante una ofcrta de servicios de atencion medico-veterinaria 
para los mas vulncrables, de esterilizacion de perros y gatos como una medida etica de control 
poblacional y amplificando la capacidad de respuesta para salvar a los que son victimas de 
maltrato y abandono.
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Proteccion y bienestar animal.

Protcccion y bienestar animal.

Objetivos, estrategias, programas

localidad productiva

ISO 9001

Numero de animales 
esterilizados.
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CAPITULO  IV  
OBJETIVO  ESTRATEGICO  “ BOGOTA CONFIA  EN SU POTENCIAL ”

Esterilizar 15000 perros y gatos 
incluyendo los que esta en condicion 
de vulnerabilidad.

Este documenta es una version impresa del original que fue generado digitalmente 
Es valido legalmente al amparo de! articulo 12 de! Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la Ley 527 de 1999

de proteccion 
bienestar animal.
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Articulo 33. Proposito del Objetivo. La localidad de San Cristobal se proyectara como una 
localidad en la que todas y todos podamos desarrollar y aprovechar al maximo nuestro potencial 
como personas, familias, empresas, academia, victimas del conflicto armado, grupos etnicos, 
comunidad LGBTIQ+ y sociedad en general. Esto requiere consolidar a San Cristobal como 
una ciudad del conocimiento, educada y competitiva, mediante el acceso a bienes y servicios 
publicos y privados, que brinden oportunidades de desarrollo para todas y todos.

I na localidad que adopta la Tecnologia e Innovacion como motor para el desarrollo de los 
ecosistemas productivos, de alta productividad y de emprendimiento, y del sector cooperativo, 
que se alinean con las vocaciones individuales y del territorio. Para ello, la localidad estara 
soportada en un ambiente que estimula la generacion y apropiacion social del conocimiento. Lo 
anterior requiere mejorar la productividad de las empresas y la competitividad, lo cual se lograra 
a traves de cuatro estrategias: i) la educacion como derecho y pilar de desarrollo para el presente 
y cl future, capaz de crear una senda de aprendizaje y conocimiento acorde con los potcnciales 
de las personas y las necesidades presentes y futuras de la ciudad; ii) una transformacion digital 
y de ciencia e innovacion ptiblica, que se convierta en la plataforma sobre la cual sea el motor de 
la productividad y generacion de conocimiento y se proyecte como una de las localidades mas 
competitivas de la ciudad, iii) una localidad que reduzca el desempleo y fortalezca los 
emprendimientos productivos, donde sc mejorc cl emprendimiento y se diversifique el tejido de 
las Pymes y Mipymes de la localidad; y iv) una localidad productiva en el turismo que explore su 
capacidad y potencial econbmico, con una gobernanza liderada por la administracion Distrital y 
local.

Numero de animales 
atendidos por los 
programas de brigadas 
medicas, urgencias
veterinarias y
adopciones.

Atender 12000 animales en los 
programas de brigadas medicas, 
urgencias veterinarias y adopciones.

BOGOTA
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As! mismo, se avanzara en la dotacion de todas las sedes educativas oticiales de la localidad, 
promoviendo la innovacion, la investigacion, la pedagogia, el arte y la cultura.
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Articulo 34. Estrategias. Las estrategias que seran desarrolladas para cl logro del Objetivo 
Estrategico son:

Articulo 35. Programa 16. Atencion integral a la primera infancia y educacion como eje 
del potencial humano. Una educacion de calidad es la responsable de brindarles a las ninas, 
nihos, adolescences y jovenes las habilidades emocionales y academicas que los convierten en 
ciudadanos integrales que aportan valor publico, social y economico a la sociedad.

En cuanto a los aprendizajes, se promoveran acciones para que las y los estudiantes de la 
localidad se ubiquen en niveles satisfactorios y avanzados. Se Kara un entasis en el dcsarrollo de 
habilidades fundamentales, es deck, habilidades matematicas y comunicativas, y para ello se 
desarrollaran intervenciones focalizadas.
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Se fortaleceran los programas y estrategias encaminadas a mejorar el acceso, permanencia y 
graduacion en la educacion superior, ampliando las oportunidades para que cada vez mas jovenes 
logren transitar desde la educacion media a programas de educacion superior, y a programas del 
subsistema de formacion para el trabajo, que scan pertinentes a las demandas sociales y 
productivas, y que se traduzcan en una mayor probabilidad de empleabilidad y generacion de 
ingresos futures, contribuyendo de esta forma a la construccion de una localidad basada en el 
conocimiento y la innovacion. De igual forma, se propendera por una mejor focalizacion de la 
poblacion beneficiaria para que mas jovenes vulnerables y con merito academico puedan acceder 
a la educacion superior (Jovenes a la E).

Acciones que mejoren las necesidades de los equipamientos de las instituciones educativas 
piiblicas del distrito, mediante la provision de recursos pedagogicos, tecnoldgicos y culturales 
adecuados.
Promoci on de los capitales productivos de San Cristobal a traves del reconocimiento del 
territorio y el apoyo del turismo local.
Fortalecimiento de los emprendimientos locales, identificando los sectores productivos clave 
y el tejido comercial de San Cristobal a traves de la identificacion de los corazones 
productivos y comerciales locales.
Fortalecimiento de las capacidades sociales, humanas y tecnicas de jovenes habitantes de la 
localidad de San Cristobal para la disminucion por medio de beneficios en educacion post 
media.
Activando los territories culturales, fortalecer las competencias emprendedoras de agentes y 
organizaciones, y promover la creacion y circulacidn de biencs y servicios en escenarios 
especializados, con el fin de dinamizar la cadena del valor del sector. Esto incluira invertir 
en el fortalecimiento de los grupos culturales locales para apoyar su desarrollo y crecimiento.
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Apoyo 
superior

Apoyo 
superior.

Sedes 
urbanas 
dotadas

para 
dcsarrollo
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educativas 
rurales
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para 
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Articulo 36. Metas e indicadores del programa.
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Dotar 61 sedes educativas urbanas y 
rurales con recursos pcdagogicos 
y/o tecnologicos.

Dotation de equipamientos 
para instituciones educativas 
publicas del distrito.

ISO 9001 I

Beneficiar 840 estudiantes en 
programas de educacion posmedia 
(niveles de formacion tecnico 
profesional, tecnologo, profesional 
universitario y educacion para el 
trabajo y desarrollo humano).

Este documento es una version impresa del original que fue generado digitalmente
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Articulo 37. Programa 19. Desarrollo empresarial, productividad y empleo. El programa 
parte de la necesidad que tiene la localidad de posicionarse como un destino atractivo para la 
inversion, la creation y potencializacidn de empresas innovadoras, la realization de grandes 
eventos y la atraccion de turistas. Para ello, este programa fortalecera el tejido de 
emprendimiento de la localidad mediante estrategias que promuevan mejoras en la productividad 
a traves de la innovation y la participation en diferentes mercados.

Adicionalmentc, se desarrollaran acciones mediante las cuales la Mipymes podran recibir 
asistencia tecnica y financiera para su fortalecimiento, con el fin que se potencialicen sectores 
economicos en los que viene creciendo la localidad, tai es el caso para el comercio, las industrias 
culturales y creativas, el deporte y el turismo.

y 
con 

pcdagogicos 
tecnologicos. 
Numero de estudiantes 
beneficiados con apoyo 
de sostenimiento para 
la permanencia en la 
educacion posmedia 
(niveles de formacion 
tecnico profesional, 
tecnologo, profesional 
universitario y
education para el 
trabajo y 
humano).
Numero de estudiantes 
beneficiados en
programas de
educacion posmedia 
(niveles de formacion 
tecnico profesional, 
tecnologo, profesional 
universitario y
educacion para el 
trabajo y 
humano).

Beneficiar 840 estudiantes con 
apoyo de sostenimiento para la 
permanencia en la education 
posmedia (niveles de formation 
tecnico profesional, tecnologo, 
profesional universitario y 
.education para el trabajo y 
dcsarrollo humano).
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Desarrollo tun'stico local
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Realizar 8 acciones para fortalecer 
las capacidades y/o habilidades, 
tecnicas y blandas de las personas de 
la localidad, con el fin de mejorar el 
acceso a oportunidades de empleo.

Dentro de dichas estrategias, se desarrollaran articulaciones orientadas 
conexiones sostenibles con el sector privado. Ademas, se impulsara 
economi'as culturales y artfsticas.

a generar alianzas de 
una linea de fomento a

Fortalecimiento de habilidades 
para la empleabilidad 
impulso al empleo local.
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Articulo 39. Programa 20. Promocion del emprendimiento formal, equitativo e 
incluyente. En este programa para fomentar el emprendimiento se desarrollara una estrategia 
integral de fortalecimiento al emprendimiento cultural, artes y ohcios. fambien, se 
implementaran estrategias de sostenibilidad de procesos en torno a la Red de Emprendimientos 
del Arte, la Cultura y las Industrias Creativas de la localidad, como una apuesta que busca la 
ruptura de brcchas economicas para agentes del sector cultural y creative).

Apoyar 120 Mipymes y/o 
emprendimientos orientados al 
fortalecimiento de las capacidades 
locales para la gestion y el desarrollo 
turistico.
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En lo relacionado con el emprendimiento, cl programa buscara incentivar la innovacion como 
un motor fundamental para lograr mayores niveles de productividad que les permita ser mas 
sostenibles en el tiempo, generar empleo y ser mas competitivas en el mercado.

Numero de 
realizadas 
fortalecer 
capacidades 
habilidades, tecnicas y 
blandas de las personas 
de la localidad, con el 
fin de mejorar el acceso 
a oportunidades de 
empleo.______________
Numero de Mipymes 
y/o emprendimientos 
orientados al
fortalecimiento de las 
capacidades - locales 
para la gestion y el 
desarrollo turistico 
apoyados.
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Objetivos, cstrategias, programas

papel crucial, ya que

CONCEPTO DE GASTO META INDICADOR

CAPITULO V 
OBJETIVO ESTRATEGICO “BOGOTA ORDENA SU TERRITORIO Y AVANZA 

EN SU ACCION CLIMATICA”

Financial- 120 proyectos del sector 
cultural y creativo.
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Sostcnibilidad del ecosistema 
cultural y creativo.
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Articulo 40. Mctas e indicadores del programa.

En terminos regionales, este enfoque permite resolver las relaciones urbano-rurales utilizando 
una relation jerarquica de la regulation hidrica y de sudo para asegurar, entre otras cosas, la 
protection integral del ciclo de agua y de la zona de conservacidn de los cerros orientales.

En este contexto, las funciones y servicios ecosistemicos desempenan un papel crucial, ya que 
son los beneficios que los ecosistemas proporcionan a los habitantes y que son fundamentales 
para la supervivencia y calidad de vida. Los servicios ecosistemicos contribuyen al bienestar por 
medio de la mitigacion de riesgos ante posibles desastres de origen natural.
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Numero de proyectos 
financiados 
acompanados 
sector cultural 
creativo.
Numero de Mipymes, 
emprendimientos y/o 
actores de la economia 
informal apoyados para 
el fortalccimiento del 
tejido empresarial local.

Articulo 41. Proposito del Objetivo. San Cristobal se proyecta como una localidad donde los 
ciudadanos puedan disfrutar de ella, contar con un ambiente sano, con aire limpio, en un 
ambiente resiliente ante el cambio climatico; con una biodiversidad prdspera y ecosistemas 
saludables. En ejercicio ciudadano de corresponsabilidad es debcr visualizar el manejo de la 
oferta natural, potenciar la protection de las reservas de agua potable, avanzar en la recuperation 
ambiental de las cuencas hidrograficas, robustecer la conciencia ciudadana sobre la necesidad de 
cuidar los recursos naturales para mejorar la relation con el sistema de elementos y espacios de 
vida. El ordenamiento territorial es una practica esencial para el desarrollo sostenible de la 
localidad y su area de influcncia, ya que permite la planificacidn cstrategica del uso del sudo y 
los recursos naturales de manera que se promueva un equilibrio entre el crecimiento economico, 
la conservacidn del medio ambiente y el bienestar social.

Fortalccimiento del 
empresarial local.

Apoyar 800 Mipymes, 
emprendimientos y/o actores de la 
economia informal para el 
fortalccimiento del tejido 
empresarial local.
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Artl'culo 42. Estrategias. Las estrategias que seran desarrolladas para el log.ro del Objetivo 
Estrategico son:

Mantenimiento del arbolado y restauracion ambiental de la estructura ecoldgica principal en 
la localidad, desarrollando actividades comunitarias con enfoques ambientales y urbanos, 
acorde al Plan Ambiental Local.
Generacion de acciones de cultura ciudadana con enfoque territorial, a traves de los cambios 
de habitos de consumo para el desarrollo sostenible de la localidad.
Implementacion de acciones para el desarrollo urbam'stico de la malla vial y la inovilidad 
local, a traves de diseno de vias, asi como la construccion y conservacion de lo existente.
Implementacion y actualizacidn del componente programatico del Plan Local de Gcstion de 
Riesgos y Cambio Climatico, a traves de los procesos estrategicos de la gestion del riesgo de 
desastrcs (conocimiento y reduccion del riesgo; manejo de emergencias y desastres).
Implementacion de las acciones de mejoramiento, adecuacidn y/o dotacidn de las unidades 
operativas de servicios sociales de la SDIS.
Realizacion de acciones enfocadas en el mantenimiento y optimizacion de los recursos ffsicos 
para garantizar la calidad y funcionalidad de los espacios deportivos y recreativos de la red 
de proximidad.
Intervencidn de equipamientos culturales locales para mejorar el acceso y disfrute de la oferta 
cultural por parte de la ciudadania, asegurando condiciones adecuadas de seguridad y calidad.
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El reconocimiento de preservar estos servicios y sus funciones e incluirlas en cl ordenamiento 
territorial hace que el ordenamiento aplique efectivamente el principio de reciprocidad con el 
entorno natural y en consecuencia se evolucione en el concepto de cargas y beneticios como 
principio fundamental para la adaptacion al cam bio climatico. En este sentido, lograr que la 
localidad avance en ser la casa de todas y todos requerira que se trabaje en tres grandes frentes 
o estrategias. La primera, ccntrada en contar con tin ordenamiento territorial y ambiental acorde 
con el desarrollo actual y proyectado de la ciudad y su entorno regional. Esto implica hacer viable 
el Plan de Ordenamiento Territorial, entre otras grandes acciones.

La segunda, se ha de centrar en acciones que conduzcan a una mayor resiliencia frente al cambio 
climatico, conservacion de la biodiversidad y servicios ecosistemicos, movilidad sostenible, la 
revitalizacion y renovacion urbana. Y la tercera, gira alrededor de la construccion de un habitat 
digno y de manera articulada con los modelos de ocupacion territorial y el proyecto de desarrollo 
sostenible con alcancc local. Al considerar la conservacion de areas que proporcionan servicios 
de regulation del agua en la planificacion territorial, se pueden prevenir avenidas torrenciales y 
sequias.

Conforme con lo anterior, la propuesta de este objetivo plantea el reconocimiento y la 
integration cfectiva de las funciones y servicios ecosistemicos en el ordenamiento territorial, no 
solo debido a su rol fundamental para la conservacion del medio ambiente, sino que tambien 
como un enfoque que posibilita el desarrollo ccondmico y social de manera sostenible.
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Articulo 44. Metas e indicadores del programa.

y/o

METACONCEPTO DE GASTO INDICADOR

Construction, mantenimicnto 
y dotation de parques de la red 
de proximidad

Construction, mantenimicnto 
y dotation de parques de la red 
de proximidad.

Intervenir 
culturales 
construction, 
dotacion

equipamientos 
acciones

adecuacion

ALCALDLA MAYO) 
DE BOGOTA D.ft

de 
y/o

4
con

icontec

y/o

El enfoque del crecimiento verde permitira implementar c inccntivar una infracstructura mas 
resiliente frente a los fenomenos climaticos, estimular sistemas urbanos de drenaje sostenible, 
siendo cruciales para mitigar y adaptarse al cambio climatico y proteger la calidad de vida de la 
ciudadam'a. Es fundamental desarrollar estrategias que promuevan la participacion ciudadana en 
la revitalization y resiliencia de espacios urbanos de la localidad, en la construction de iniciativas 
conjuntas con las comunidades, a partir de los ejes transversales de innovation.
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Intervenir 32 Parques de la red de 
proximidad con acciones de 
mejoramiento, mantenimicnto y/o 
dotacion.

m2 de Parques de la 
red de proximidad 
construidos y dotados.

Dotacion de equipamientos 
culturales de escala local.

Construir 880 m2 de Parques de la 
red de proximidad (la construction 
incluye su dotacion).

g I: :?Net 5

Numero de Parques de 
la red de proximidad 
intervenidos en 
mejoramiento, 
mantenimiento 
dotacion._____
No. de equipamientos 
culturales intervenidos 
con acciones de 
construction, 
adecuacion 
dotacion.

B0G0T7\
Articulo 43. Programa 24. Revitalizacion y renovacion urbana y rural con inclusion. Este 
programa tiene como objetivo revitalizar zonas de intervention, asi como proteger y garantizar 
la permanencia y calidad de vida de los pobladores, respetando todas las formas de vida, junto 
al cuidado y mantenimiento del ambiente natural y el construido. Con la intervention de 
proyectos de revitalizacion desarrollados en suelo urbano y rural sc promovera la 
renaturalizacion y adaptation al cambio climatico, impulsando la sostenibilidad ambiental, la 
conservacion de los recursos naturales mediante la incorporacion de criterios de construction 
sostenible y la participation activa de los habitantes en la toma de decisiones y la implementation 
de proyectos, de tai forma que las acciones emprendidas respondan a las necesidades y 
expectativas de la poblacion. Con la construccion y mejoramiento de equipamientos culturales, 
recrcativos y deportivos, se generan mas espacios de encuentro, fundamentales para conservar 
la identidad de las comunidades y territorios para ejercer los derechos culturales.



Articulo 46. Metas e indicadores del programa.

de areasm2
Reverdecimeinto Urbano

proceso de
Reverdecimeinto Urbano

Reverdecimeinto Urbano

Reverdecimeinto Urbano

|R

INDICADORMETACONCERTO DE GASTO

Intervenir 4 hcctareas de conectores 
ecosistemicos.

ALCALD1A WAV 
DE BOGOTA Dl

icontec

Lograr 10 hcctareas en 
restauracion ecologica.

Rcalizar acciones de conservacion 
en 5 hcctareas de la Estructura 
Ecologica Principal.
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Articulo 45. Programa 25. Aumcnto de la resiliencia climatica y reduccion de la 
vulnerabilidad. Este programa busca reducir la vulnerabilidad a los efectos del cambio 
climatico, mediante la conservacion de la biodiversidad con enfoque regional, la adopcion de 
medidas de accion climatica, asi como estrategias para la atencion de la poblacion vulnerable a 
la variabilidad climatica como migrantes y desplazados climaticos.

En este contexto, es fundamental fortalecer la participacion de las organizaciones de recicladores 
de oficio en las dccisiones que les concierncn, por lo que la Administracidn Local desde sus 
capacidades de gestion y competencias, asi como su participacion en la formulacion del Plan de 
Gestion Integral de Residuos Solidos [PGIRS] y demas acciones que promuevan la economia 
circular y la adccuada disposicidn de residuos solidos.

Gencrar 4000 
renaturalizadas.

Numero de m2 de areas 
renaturalizadas._______
Numero de hcctareas 
en proceso de 
restauracion ecologica. 
Numero de hcctareas 
de Estructura
Ecologica Principal con 
acciones de
conservacion. 
Numero de hcctareas 
de conectores
ecosistemicos de la 
Estructura Ecologica 
Principal intervenidos.

Como actividades complementarias, se implementaran medidas para prevenir la cQntaminacion 
y la degradacion ambicntal en diversos sectores clave, sc promovera la educacion ambiental y la 
participacion ciudadana en la toma de decisiones informadas, la implementacion de 
ordenamiento territorial para construction de la resiliencia con un enfoque diferencial y de 
genero en todas las acciones. Se tendra en cuenta el liderazgo y el conocimiento de las 
comunidades en el cuidado y conservacion de la biodiversidad.

Con respecto a la adaptacion, se priorizara la conservacion, restauracion, uso sostenible y el 
mantenimiento de areas de la Estructura Ecologica Principal y Areas de Importancia Estrategica 
dentro de las zonas urbana y rural, incluyendo la consolidation de Bosques Urbanos, conectores 
ecosistemicos, ordenamiento ambiental al rededor del agua, y se desarrollaran proyectos de 
soluciones basadas en la naturaleza (SBN), entre otros.



Reverdccimeinto Urbano

de Huertas
Reverdecimeinto Urbano Implementar 160 Huertas urbanas.

Reverdccimeinto Urbano Mantener 2000 m2 de jardineria.

Reverdecimeinto Urbano

social y

Articulo 48. Metas e indicadores del programa.

de

CONCEPTO DE GASTO META INDICADOR

de 
la
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arboles
zona
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particularmente aquellos localizados on zonas de alto riesgo no 
de remocion en masa, deslizamiento e inundacidn. Para ello.

Articulo 49. Programa 27. Gestion del riesgo de desastres para 
objetivo del programa es la proteccion del derecho fundamental ;

mitigable, a razon de fenomcnos
se fortaleceran las capacidades de

i un territorio seguro. El 
a la vida de los hogares,
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capacitadas
separacion en la

Articulo 47. Programa 26. Movilidad Sostenible. Este programa busca que el sistema de 
movilidad sea un catalizador de sostenibilidad ambiental, un motor de bienestar e integracion 
social y un lugar de encuentro de toda la ciudadania. Es decir, garantizar que la ciudadania pueda 
moverse de una manera fluida y segura, que contribuya a mejorar la calidad del aire y a reducir 
las emisiones de Gases Efecto Invernadero. Por otra parte, es necesario superar el rezago en 
infraestructura para la movilidad mediante la ejecucion de nuevos proyectos, asi como la 
culminacion de las obras que vienen en ejecucion. Se realizaran esfuerzos de mantenimiento y 
ampliacion de la infraestructura para que los viajes en medios sostenibles y activos scan 
comodos, seguros e inclusivos; ademas, se promovera una mayor y mejor participacion de 
usuarios de bicicleta y peaton en el marco de la ruta segura Distrital.

Numero de procesos 
comunitarios de 
educacion ambiental 
implementados.

Capacitar 6000 personas en 
separacion en la Fuente y reciclaje.

Kildmctros-carril 
construidos y/o 
conservados de malla 
vial urbana (local y/o 
intermedia)

Intervenir 17 Kildmetros-carril de 
malla vial urbana (local y/o 
intermedia) con acciones 
construccion y/o conservacion

Diseno, construccion y 
conservacion (mantenimiento 
y rebabilitacion) de la malla vial 
local e intermedia urbana o 
rural.

BOGOT/\
Implementar 4 procesos
comunitarios de educacion 
ambiental que promueven la 
conservacion de la biodiversidad y el 
agua.

Numero 
urbanas 
implementadas.
Numero de m2 de 
jardineria convencional 
y biodiversa
mantenidos.
Numero de : 
mantenidos en 
urbana.
Personas

[ Fuente y reciclaje.

Cambios de habitos 
consumo, separacion en 

| Fuente y reciclaje.

Mantener 1000 arboles en zona 
urbana.
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Manejo de 
mitigacidn 
desastres

Realizar 4 acciones efectivas para el 
fortalecimiento de las capacidades 
locales en torno a la gestion del 
riesgo.
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1 ante la prevencidn y atencion de emergencias, asf como la continuidad 

de las actividades sociales, economicas y culturales de la ciudadam'a, incluyendo la atencion a la 
fauna ante situaciones de emergencias y desastres.

Manejo de emergencias 
mitigacidn del riesgo.

Realizar 4 obras de mitigacidn y/u 
obras de mitigacidn existcntes con 
mantenimiento.
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Con relacidn a la reduccidn de riesgos, se adelantaran acciones en torno al conocimiento, la 
atencion y respuesta efectiva de las situaciones producidas por la materializacidn y la reduccidn 
permanente de los riesgos, entendidos como la probabilidad de ocurrencia de perdidas o danos 
en personas, animales, bienes, ambiente, medios de vida, economia e infraestructura asociados a 
la ocurrencia de evcntos o acontecimientos de origen natural, socio-natural o antropogenico no 
intencional; se desarrollaran procesos de prcparativos y fortalecimiento de la infraestructura 
fisica y adicionalmente, capacitaciones para la atencion de emergencia y respuesta ante, calamidad 
o desastre y la coordination de las medidas de mitigacidn y adaptation frente a los efectos del 
cambio climatico.

Se adelantaran acciones de entrenamiento en prevencidn, preparacidn y respuesta a emergencias 
sanitarias, con equipos de emergencia, funcionarias y funcionarios gubernamcntales en 
protocolos de actuation.

Articulo 51. Programa 30. Atencion del deficit social para un habitat digno. En este 
programa se involucran las condiciones frente a una oferta de servicios dotacionales y/o de 
mantenimiento de los equipamientos sociales del cuidado en Integration Social. Dado que la 
apuesta de ciudad y de San Cristobal es acercar los servicios a la ciudadam'a, la. oferta de nueva 
infraestructura para la prestacidn de servicios sociales con estandares de calidad busca ampliar 
cobertura en los servicios sociales.

META

emergencias y 
del riesgo de

Numero de acciones 
efectivas para el 
fortalecimiento de las 
capacidades locales en 
torno a la gestion del 
riesgo._______________

Numero de obras de 
mitigacidn y/u obras de 
mitigacidn existcntes 
con mantenimiento.
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Dotar y/o acondicionar 2 unidades 
opcrativas de atencidn especializada 
(Centres Integr'arte, Centres Crecer 
y Cadis)

ALCALDIA MAYOftO 
DE BOGOTA D.CA l
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Articulo 52. Metas e indicadores del programa.

Dotar y/o acondicionar 2 Centres 
de Desarrollo Comunitarios para la 
prestacion de servicios sociales 
dirigidas al desarrollo de capacidades 
y gencracidn de oportunidades

de
personas
riesgo de cstrategias dirigidas 

paso, personas habitantes de

Dotar y/o acondicionar 16 unidades 
operativas orientadas a la atencidn 
de la primera infancia (Jardines 
Infantiles, Casas de Pensamiento 
Intercultural, Modalidad Espacios 
Rurales, Crecemos en la Ruralidad, 
Creciendo Juntos, Centres Amar, 
Centres Forjar)

Dotar y/o acondicionar 1 unidades 
operativas orientadas a la atencidn 
de jdvenes (casas de la juventud, 
centros forjar)

Dotation, adecuacidn 
mejoramiento a unidades 
operativas de servicios sociales 
de la SDIS

Dotation, adecuacidn 
mejoramiento a unidades 
operativas de servicios sociales 
de la SDIS
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Unidades operativas 
orientadas a la atencidn 
de la primera infancia 
(Jardines Infantiles, 
Casas de Pensamiento 
Intercultural, 
Modalidad Espacios 
Rurales, Crecemos en la 
Ruralidad, Creciendo 
Juntos, Centros Amar) 
dotadas y/o
acondicionadas_______
Unidades operativas de 
atencidn especializada 
(Centros Integrarte, 
Centros Crecer, Cadis) 
dotados y/o
acondicionados_______
Unidades operativas 
orientadas a la atencidn 
de jdvenes (casas de la 
juventud, centros 
forjar) dotadas y/o 
acondicionadas_______
Sedes de Centros de 
Desarrollo 
Comunitarios dotados 
y/o acondicionados 
para la prestacion de 
servicios sociales 
dirigidas al desarrollo 
de capacidades y 
generation 
oportunidades.
Unidades operativas 
para la prestacion de 
servicios sociales y la 
generation de

a

Dotacion, adecuacidn y 
mejoramiento a unidades 
operativas de servicios sociales 
de la SDIS

Dotation, adecuacidn y 
mejoramiento a unidades 
operativas de servicios sociales 
de la SDIS

Dotar y/o acondicionar 1 unidades 
operativas para la prestacion de 
servicios y la generation 
estrategias dirigidas a 
habitantes de calle y/o en 
estarlo (Hogares de

Dotation, adecuacidn y 
mejoramiento a unidades 
operativas de servicios sociales 
de la SDIS
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Dotar y/o acondicionar 2 unidades 
operativas orientadas a la prestacion 
de servicios a la persona mayor

Atencion
Comunidad de

© 
Icontec

calle y/o 
estarlo
paso,
SEDID,

Lograr un Gobierno de lo cotidiano es un trabajo de todas y todos, de las entidades del sector 
publico y de la ciudadania, donde la administracion local desde las funciones, competencias, 
alcance y atribuciones otorgadas por las normas de ciudad se encargara de liderar este proposito 
a traves de las instancias de participacion y gestion local, promoviendo la participacion ciudadana 
de actores que incidan en la construccion de localidad.

Estos han de trabajar de manera coordinada con todas las entidades distritalcs, buscando 
fortalecer la confianza entre el Gobierno y la ciudadania que habita y transita por la localidad, a 
partir de una relation fundamentada en cl dialogo, el rcspeto, la participacion y la 
corresponsabilidad, dando prioridad en su efecto a las acciones de Inspection, Vigilancia y 
Control que garantizan un territorio ordcnado y seguro para la ciudadania. Este proccso ira 
acompanado con transformacion digital e innovation publica para brindar mejores servicios a la 
ciudadania desde la Bogotaneidad.

Dotacidn, adecuacion y 
mejoramiento a unidades 
operativas de servicios sociales 
de la SDIS

Articulo 53. Proposito del Objetivo. Una localidad que es fuente de oportunidades, donde se 
quiera vivir, requiere un Gobierno que atienda las necesidades, garantice los derechos de las 
personas y brinde un servicio amable, agil y oportuno en todo el territorio, con un gasto eficiente. 
Un Gobierno en el que la ciudadania crea y confie, y en especial un gobierno que reconozca a la 
ciudadania desde un enfoque humano y de derechos, donde detras de cada necesidad, petition 
o solicitud se promueva una comprension desde la escucha activa y la atencion efectiva para el 
bienestar de la poblacion.

sociales a 
mayor dotadas 
acondicionadas

ALCALDIA MAYbR 
DE BOGOTA CXSL

en riesgo de 
(Hogares de 
Autocuidado, 

Atencion 
Socio-sanitaria y 
Comunidad de Vida El 
Camino) dotadas y/o 
acondicionadas.
Unidades operativas 
orientadas a la 
prestacion de servicios 

la persona 
y/o

BOGOTjy
Autocuidado, SEDID,
Socio-sanitaria y
Vida El Camino)
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Articulo 54. Estrategias. Las estrategias que seran desarrolladas para el logro del Objetivo 
Estrategico son:

El nuevo modelo de gobernanza democratica estara articulado con acciones que motiven la 
participacion a nivel individual y colectivo, con el cual se promovera tin modelo de retos 
ciudadanos para ser resueltos de manera conjunta; la implementacion de procesos pedagogicos 
para la formacion ciudadana en participacion, como estrategia de desarrollo social y comunitario.

*
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El Gobicrno estableccra una nueva relacion con la ciudadania, igualmente, a partir de la gestion 
de un modelo de gobernanza inteligente, basada en los valores del gobierno abierto, donde la 
ciudadania hace parte de la toma de decisiones, y se beneficie con el uso de la informacion publica 
y pueda acccder con mas facilidad a los tramites y servicios del Distrito. El Gobierno reconoce 
la valiosa experiencia de la ciudadania como insumo fundamental en la toma de decisiones. Por 
ello, se comprometc a fortalecer y crcar espacios de cercam'a, confianza, dialogo, dcliberacion y 
consenso, a traves de presupuestos participativos desarrollados en el articulo 66 del acuerdo 
Distrital 878 de 2023 y reglamentados mediante el decreto 495 de 2023.

El gobierno Local sera un escenario que facilite el contacto directo con la comunidad, su escucha 
activa, identificando y priorizando sus necesidades permitiendo resolverlas de manera efectiva 
para recuperar la confianza y hacer de San Cristobal un Territorio de Oportunidades.

Entrega de bienes y servicios en funcion de las necesidades territoriales mediante procesos 
eficaces de territorializacion de la inversion y el fortalecimiento institutional de la Alcaldia 
Local, promoviendo la incorporacion de talento local.

b. Implementacion de acciones integrales de Inspeccion, vigilancia y control para la 
prevention de acciones contrarias a la convivencia, regulation de la actividad economica y 
disminucion de los efectos del desarrollo urbam'stico irregular.

c. Se hara la gestion para la construction de la nueva sede administrativa de la Alcaldia Local 
de San Cristobal.
Acceso a servicios de conectividad a Internet y contenidos de formacion para el desarrollo 
de competencias digitales, considerando enfoques poblacionales y difcrcnciales, con gran 
enfasis en la generacion de servicios TIC y en los procesos de formacion y desarrollo de 
competencias digitales.
Fortalecimiento de organizaciones sociales, instancias de participacion ciudadana, y 
iniciativas locales, con el fin de incrementar las capacidades organizativas para contribuir a 
la transformacion de realidades sociales y territoriales, promoviendo la incidencia en la toma 
de decisiones publicas, la consolidacion de la convivencia, la diversidad y la inclusion 
ciudadana.
Consolidation de la unidad de innovation local en el marco de la estrategia de 
“Bogotaneidad”, para destacar la identidad cultural de la localidad de San Cristobal, 
promoviendo comportamientos ciudadanos positivos mediante la education civica, el 
fortalecimiento del sentido de pertcncncia y la implementacion de estrategias de innovation 
publica. Se motivara el desarrollo de un observatorio local de participacion ciudadana y
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Articulo 56. Metas e indicadores del programa.

Infraestructura local. Construir 1 sede administrativa local

de
Fortalecimiento institucional.

vigilancia y
control (una

Articulo 58. Metas e indicadores del programa.

TIC's
deredes
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Estrategias 
fortalecimiento 
institucional realizadas

Estrategias de
inspeccion, vigilancia y 
control realizada
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Inspeccion, 
control.
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Operativizar 20 Centros de Acceso 
Comunitario en zonas rurales y/o 
apartadas y/o urbanas, con entasis 
en Servicios TIC's generados.

Scdes administrativas 
locales construidas.

Servicios
generados en zonas 
rurales y/o apartadas y 
urbanas.

Articulo 57. Programa 35. Bogota Ciudad Inteligente. El desarrollo econdmico y social de 
la localidad depende de la oferta y los servicios de una gestion de canales de difusion que 
permitan que la ciudadania a lo largo y ancho del territorio local, y sin distingo de ranges etarios, 
puedan accedcr a la informacion, y conectarse en red con otros ciudadanos, organizaciones y 
procesos para fortalecer su quehacer y su vivencia, goce, uso y disfrute del territorio; por eso la 
administracion local le apuesta a fomentar el acceso a las nuevas tecnologias mediante garantias 
de accesibilidad y cierrcs de brechas tecnologicas.

Realizar 4 estrategias de 
fortalecimiento institucional (una 
por vigencia).

Realizar 4 estrategias de inspeccion, 
vigilancia y control (una por 
vigencia).

Conectividad y 
comunicacion.

*1^ 
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centros de investigacidn para identificar y abordar las necesidades y problematicas del 
territorio.
Concertacion e implementation de iniciativas de inversion local con grupos etnicos, 
centradas en el fortalecimiento de saberes y medicina ancestral.

Articulo 55. Programa 33. Fortalecimiento institucional para un Gobierno confiable. Con 
la implementation de este programa se promovera la gestion de conocimientos, habilidades y 
actitudes para asegurar valor publico, de tai manera que se garantice el ejercicio de la funcidn 
publica en la localidad acorde con las necesidades de las personas y hogares en todos los sectores 
del territorio. La coordination con otras entidades y la solucion de aspectos criticos en la gestion 
y dcsempeno de cada sector; y (ii) la creacion e implementation de modelos de gestion eficaces 
para la intervention integral y sincronizada de retos de alto impacto, en la ejecucidn del Plan de 
Desarrollo Local San Cristobal Territorio de Oportunidades, Camina Segura 2025-2028.
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Procesos de
formacion y desarrollo 
de competencias 
digitales realizados en 
zonas rurales y/o 
apartadas y urbanas.

De igual manera, se busca involucrar a medics locales comunitarios y alternatives y las Juntas de 
Accion Comunal (JAC) en los procesos de gobernanza, dada su amplia experiencia en procesos 
sociales y comunitarios con rcconocimiento por parte de la comunidad y la institucionalidad, 
garantizando la inclusion de nuevos actores territoriales en los procesos de planeacidn 
participativa, asi como el fbrtalecimiento de practicas y procesos organizativos.

Para ello, se fortalecera la atencion a la ciudadam'a en territorio retomando la vocacion del 
Gobierno de estar al servicio de las personas y, a su vez, siendo garante del restablecimiento de 
sus derechos, mediante la articulacion y convocatoria a las entidades y la ciudadam'a, desde sus 
diferencias y diversidad, a hacer parte de la construction de consensos y respuestas a los desaffos 
que enfrenta la ciudad. Se desarrollaran acciones para fortalecer la prestacion de servicios y 
tramites adelantados por la ciudadam'a, con canales de comunicacion solidos, talento humano y 
recurso tecnoldgico para robustccer la prestacion de tramites y servicios y mejorar los niveles de 
satisfaccion de la ciudadam'a.

En este programa se desarrollaran acciones de preparacion y cualificacion de los equipos de 
relacionamiento con la ciudadam'a de las diferentes areas que componen la Administration Local 
en su alcance y en cl desarrollo de habilidades socioemocionales quo garanticen tin dialogo y 
atencion respetuosa, con la capacidad de escucha a la ciudadam'a en sus diferencias y diversidad.

Conectividad y 
comunicacion.

En cuanto a dotation de Juntas de Accion Comunal, se buscaran estrategias y mecanismos que 
permitan cumplir con esta actividad, generando un dialogo permanente con actores comunales, 
reconociendo su labor en la construction de territorio y fortaleciendo la confianza entre la 
administracidn local y las organizaciones de base comunitaria.

BOGOT/\
Operativizar 20 Centros de Acceso 
Comunitario en zonas rurales y/o 
apartadas y/o urbanas, con enfasis 
en procesos de formacion y 
desarrollo de competencias 
digitales.

Articulo 59. Programa 39. Camino hacia una democracia deliberativa con un gobierno 
cercano a la gente y con participation ciudadana. Para que el gobierno Local transite hacia 
una democracia deliberativa, con un gobierno cercano a la gente y con participation ciudadana, 
se requieren varios elementos. Uno de ellos es alcanzar un alto nivel de excelencia en la 
prestacion de servicios en la localidad respondiendo a las expectativas y, en especial, a los 
requerimientos y necesidades concretas en el territorio; alcanzando altos niveles de satisfaction 
en la relation con el Gobierno y la ciudad, e incentivar la corresponsabilidad en la busqueda de 
soluciones a las problematicas cotidianas, para mejorar las condiciones de vida de todas y todos.

redes de
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Fortalccimiento
organizaciones comunales

Fortalccimiento 
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comunitarias y ; 
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Fortaleccr 
comunales.

Fortaleccr 1 unidadcs de innovacion 
publica y social a nivel local.

Organizaciones 
comunales fortalecidas.
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BOGOT/\
Articulo 60. Metas e indicadores del programa.

Personas capacitadas a 
traves de procesos de 

la 
de 

y

Iniciativa de inversion 
local concertada e 
implemcntada con 
pueblos indigenas

Iniciativas diferenciales etnicas 
para comunidades Negras, 
Afrocolombianas, Raizales, 
Palenqueras, y los Pueblos 
Indigenas, Rrom o Gitano

Iniciativas diferenciales etnicas 
para comunidades Negras, 
Afrocolombianas, Raizales, 
Palenqueras, y los Pueblos 
Indigenas, Rrom o Gitano

Procesos de formacion en 
capacidades democraticas para 
la participacion ciudadana 
incidente.

Conccrtar e implementar una (4) 
iniciativa de inversion local con los 
pueblos indigenas (aplica en todas 
las localidades con autoridades 
indigenas)_______________________ _
Concertar e implementar una (4) 
iniciativa de inversion local con las 
comunidades negras,
afrocolombianas y palenqueras 
(aplica en todas las localidades con 
autoridades NAP) 

O rganizacio nes 
sociales e instancias de 
participacion ciudadana 
fortalecidas___________
Acciones desarrolladas, 
orientadas a la 
ciudadania en el marco 
de la estrategia 
Bogotaneidad

Fortalecer 200 organizaciones 
sociales e instancias de participacion 
ciudadana

Iniciativa de inversion 
local concertada e 
implemcntada con las 
comunidades negras, 
afrocolombianas y 
palenqueras

Unidadcs de
innovacion publica y 
social fortalecidas

Desarrollar 4 acciones orientadas a 
la ciudadania, en el marco de la 
estrategia "Bogotaneidad.

> a
sociales y

a instancias de

formacion para 
participacion 
manera virtual 
presencial.

Capacitar 2600 personas a traves de 
procesos de formacion para la 
participacion de manera virtual y 
presencial.
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Articulo  6�.  Estrategia financiera.

Articulo  62. Plan plurianual  de invcrsiones 2025-2028 por proposito del PDL.

11,73%

30,67%

14,26%

22,56%
su

El Plan Plurianual de Invcrsiones del Plan de Desarrollo Local de San Cristobal se estima cn un 
monto de S 492.331 millones de pesos constantes de 2024. Se financiara con Transferencias de 
la Admimstracion Central, Rccursos de Capital e Ingresos Corrientes.

CAPITULO  VII
PLAN  PLURIANUAL  DE INVERSIONES

PARTE II
PLAN DE INVERSIONES

Este documenta es una versidn impress del original que fue generado digitalmente 
Es vAlido legalmente al amparo del articulo 12 del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la Ley 527 de 1999
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$
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$
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Objetivos 
estrategico 

s

ALCALDIA MAYQft
DE BOGOTA

BOGOT/\

RECURSOS

2026 2027 2028 Total

A continuacidn, se presentan el presupuesto proyectado por la administracion distrital  para el 
plan plurianual de invcrsiones teniendo como base el recurso de la vigencia 2024 v su ajuste con 
el IPC.

% 
_____

$
26.678

El Plan de invcrsiones se financiara en la Administracion Local con Ingresos Corrientes, 
Transferencias y Recursos de Capital, entre los que se destacan las Multas, Venta de Activos 
Fijos, recaudo de fotocopias y otros ingresos no tributarios.

Objctivo �
Bogota 
avanza en 
seguridad
Objetivo 2
Bogota 
confia en su 
bien — estar
Objetivo 3.
Bogota 
confia en su 
potencial
Objetivo 4.
Bogota

| ordena
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territorio

20,77%

�00%

icontec

$
�24.80
2

$
�28.44

6
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$
�2�.26
�

$ 
492.33

�

$
24.501 25.904

$
102.28

1

y 
avanza en su 
accion 
cliinatica.
Objetivo 5.
Bogota 
confia en su 
gobierno 
TOTAL
RECURSO
S

J
25.166 26.710

$
��7.82
2

Cifras en niillones de pesos de 2024

ISO 9OQ1 J
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2026 2027 2028 '/o

100 $470 $484 $498 $512 $ 1.964 0,40%

$ 2.226$533 $548 $564 $581 0,45%

$533 $548 $564 $581 $ 2.226 0,45%

SUBTOTAL $ 1.536 $ 1.580 $ 1.626 $ 1.674 $ 6.416 1,30%

Programa 2. Cero tolerancia a las violencias contra las mujeres y basadas en gencro

$ 1.831 $ 1.884 $ 1.939 $ 1.996 $ 7.650 1,55%

$ 1.831 $ 1.884 $ 1.939 $ 1.996 $ 7.650

Le�  527 de 1999

SEGURIDAD 
Meta

Este documenta es una version impress del 
Es valido legalmente al amparo del articulo 12

Vincular 6.000 personas en acciones 
para la prevencidn del feminicidio y 
la violencia contra la mujer.

original que fue generado digitalmente 
del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la

icontec

Articulo 63. Plan plurianual de inversiones 2025-2028 por programa y metas del PDL.
Objetivo 1
BOGOTA AVANZA EN
Concepto de gasto

BOGOT>\

a 
para

1,55% '

Programa 3. Desmantelamiento de estructuras criminales y delincuencia es con mejorcs capacidades y activos tecno ogicos.

RECURSOS 
2025______________________ __________ __________ _________  Total

Programa 1. Dialogo social y cultura ciudadana para la convivencia pacifica y la recuperacion de la confianza. 
Promocion de la 
convivencia 
ciudadana

Prevencidn del 
feminicidio y las 
violencias contra las 
mujeres 
SUBTOTAL

Fortalccer 100 organizaciones 
comunitarias a traves de 
capacidades para promover 
acciones de corresponsabilidad en 
la gestidn de la seguridad y la 
convivencia_____ ____________
Implementar 120 acciones 
formativas diferenciales para la 
promocion de la convivencia 
ciudadana__________________
Implementar 120 iniciativas de 
convivencia con participacidn de la 
ciudadania.



*

$ 4.178 0,85%$ 1.090$ 1.059$ 1.029$ 1.000

1,62%$ 7.956$ 2.180$ 1.918$ 1.858$ 2.000

2,46%$ 12.134$ 3.270$ 2.977$ 2.887$ 3.000

Programa 4. Servicios centrados
$994 0,20%$259$252$245$238Acccso a la Justicia

0,15%$746$195$ 189$ 184$ 178

0,30%$ 1.491$389$378$367$357

0,15%$746$195$189$184$178

0,10%$497$ 130$126$ 122$ 119

Ley 527 de 1998

Dotacion, 
mantenimiento
equipamientos 
permitan

Este documenta es una version impresa del
Es valido legalmente al amparo del articulo 12

original que fue generado digitalmente 
del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la

680 
y

© 
icontec

BOGOT/\

en la justicia.

de 
que 

el 
fortalecimiento de la 
seguridad y justicia. 
SUBTOTAL

Intervcnir 11 equipamientos de 
seguridad y acceso a la justicia con 
acciones de fortalecimiento, 
operacion, adecuacion y/o dotacion 
Suministrar 4 dotaciones a 
organismos de seguridad

Beneficiar 680 ciudadanos con 
habilidades y capacidades para 
gestionar la convivencia 
cons tructivamente________________
Ejecutar 4 programas comunitarios 
con enfoque restaurativo para el 
cuidado del espacio publico y del 
medio ambiente__________________
Fortalecer 1.600 actores 
comunitarios con herramientas y 
capacidades para la
implementacion de un enfoque 
restaurativo para la justicia y la 
convivencia______________________
Fortalecer 4 programas de abordaje 
de conflictividad escolar para la 
convivencia con enfoque
restaurativo
Implementar 24 proyectos
comunitarios en la localidad, para la 
apropiacion del Cddigo Nacional de 
Seguridad y Convivencia Ciudadana



$119 $ 122 $ 126 $130 $497 0,10%

$404 $416 $428 $441 $ 1.689 0,34%

SUBTOTAL $ 1.593 $ 1.640 $ 1.688 $ 1.739 $ 6.660 1,35%
Programa 5. Espacio publico seguro e inclusivo.

$ 1.712 $ 1.762 $ 1.813 $ 1.866 $ 7.153 1,45%

y/o $ 1.890 $ 1.945 $ 2.002 $ 2.060 $ 7.897 1,60%

$ 2.356 $ 2.425 $ 2.496 $ 2.569 $ 9.846 2,00%

SUBTOTAL $ 5.958 $ 6.132 $ 6.311 $ 6.495 $ 24.896 5,06%

Cifras en millones de pesos de 2024

Ley 527 de 1999

Este documenta es una version impresa del 
Es valido legalmente al amparo del articulo 12

Acuerdos para el uso y 
aprovechamiento del 
espacio publico

original que fue generado digitalmente 
del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la

BOGOtX

Construccion 
conservacion de 
elementos del sistcma 
de espacio publico 
Cultura ciudadana en 
torno a la seguridad

Realizar 16 acuerdos para la 
organizacion, la recuperacion, cl 
cuidado, el embellecimiento, la 
sostenibilidad, el mejoramiento y cl 
aprovechamiento economico del 
espacio publico.____________
Intervenir 4.290 metros cuadrados 
de elementos del sistema de espacio 
publico peatonal con acciones de 
construccion y/o conservacion.
Implementar 4 estrategias de 
seguridad y convivencia a traves de 
gestures locales que permitan el uso 
y disfrute del espacio publico______

Implementar 24 proyectos de 
justicia local para la resolucion 
efectiva de conflictividades de 
manera integral en cl sistema de 
justicia___________
Implementar 80 acciones 
pedagogicas para la gestion de 
conflictividades y prevencion de 
violencias

(@)
icontec



BOGOT/\

de Meta
%Total202820272026

0,51%$ 2.508$654$636$600 $618Vincular

$ 2.716 0,55%$709$669 $688$6501.200
con

y

0,45%$ 2.234$583$566$550$535
a

1,50%$ 7.405$ 1.932$ 1.824 $ 1.877$ 1.772
con

Ley 527 de 1999
Este documenta es una version impresa del 

Es valido legalmente al amparo del articulo 12

de 
de 
al 

de

original que fue generado digitalmente 
del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la

icontec

Acciones para la
■promocion_____ y

2.600
en

1.600
las

y 
en

Acciones 
complemcntarias 
en salud fisica y 
nutricional

Acciones 
complementarias 
para personas con 
discapacidad 
sus cuidadores

Concepto 
gas to
Programa 10. Salud Publica Integrada e Integral

Objetivo 2
BOGOTA CONFIA EN SU BIEN - ESTAR__________

RECURSOS 
2025

Acciones para la 
disminucion 
los factores 
riesgo frente 
consumo 
sustancias 
psicoactivas.

personas 
acciones 
complementarias 
en salud fisica, 
nutricional y oral, a 
traves del Circuito 
del Cuidado 
Vincular 
personas 
discapacidad, 
cuidadores 
cuidadoras, 
actividades 
complementarias 
en salud. 
Vincular 
personas 
acciones 
desarrolladas desde 
los dispositivos de 
base comunitaria en 
respuesta al
consumo de SPA. 
Beneficiar 6.000
personas



■e2

BOGOT/\
la la

$ 1.800 $ 1.853 $ 1.907 $ 1.962 $ 7.522 1,53%

$550 $566 $583 $600y $ 2.299 0,47%
a

en
y

SUBTOTAL $ 5.907 $ 6.080 $ 6.257 $ 6.440 $ 24.684 5,01%
Programa 12. Bogota cuida

$0 $450 $450 $0 $900 0,18%

Ley 527 de 1999

Este documento es una version impresa del 
Es vtilido legalmente al amparo del articulo 12

Adecuacion 
dotacion 
manzanas 
cuidado

original que fue generado digitalmente 
del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la

icontec

y 
de
del

2.000 
las

1.800
con

y 
para

a 
de 
de

Salud sexual 
reproductiva 
consciente 
adolescentes 
jovenes

Adecuar y 
espacios 
manzanas 
cuidado

atencion de 
salud mental

a su gente

dotar 2 
en las 

del

Otorgamiento de
Dispositivos de
asistencia
Personal - DAP - a
personas con
discapacidad

acetones para 
promocion y 
atencion de la salud 
mental._____
Beneficiar 
personas 
discapacidad 
traves 
Dispositivos 
Asistencia Personal 
- Ayudas Tecnicas 
(no incluidas en los 
Planes de
Beneficios)._______
Vincular 
personas 
acciones 
estrategias 
promover la salud 
sexual y
reproductiva 
consciente en los 
diferentes ciclos de 
vida



BOGOT/\
1,35%$ 6.662$ 1.738$ 1.641 $ 1.689$ 1.594

$ 7.601 1,54%$ 1.983$ 1.872 $ 1.927$ 1.819
para

$ 4.934 1,00%$ 1.287$ 1.251$ 1.215$ 1.181

para

y

4,08%$ 20.097$ 5.008$ 5.317$ 5.178$ 4.594

donde todos puedan volver a empczar.

0,31%$ 1.514$395$384$373$362

y

Ley 527 de 1999
Este documenta es una version impresa del 

Es valido legalmente al amparo del articulo 12

de
a

Realizar 4 acciones 
de construccion de 

que 
al 
la

original que fue generado digitalmente 
del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la

SU 
economica.
Vincular
personas 
procesos 
prevencion 
violencias
contexto

y 
de

y 
de

o 
icontec

1.600
i el

de

Programa 13. Bogota, un territorio de paz y reconciliacion en

en 
familiar 

y/o violencia sexual

y 
para 

en 
de

4.000 
en 
la 

de 
el

Estrategias 
cuidado 
personas 
cuidadoras 
Fortalecimiento 
de capacidades 
para el ejercicio de 
derechos y para la 
autonomia 
cconomica de las 
mujeres. 
Prevencion 
atencion 
violencia 
intrafamiliar 
sexual 
poblaciones 
situaciones 
riesgo 
vulnerabilidad de 
derechos________
SUBTOTAL

paz 
contribuyan 
tcjido social, 
integracion local, la 
sostenibilidad

Vincular 6.000 
mujeres cuidadoras 
a estrategias de 
cuidado.
Vincular 
mujeres 
ejercicio 
derechos 
fortalecimiento 

autonomia

Construccion de 
memoria, verdad, 
reparacion, 
victim as, paz 
reconciliacion



^3

BOGOT/\

$250 $257 $265 $273 $ 1.045 0,21%

o

$250 $257 $265 $273 $ 1.045 0,21%

SUBTOTAL $887 $914 $941 $ 3.604 0,73%

Ley 527 de 1999
Este documenta es una versidn impress del 

Es valido legalmente al amparo del articulo 12
original que fue generado digitalmente 

del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la(<§9 
icontec

victima 
conflicto

cconomica y/o
desarrollo territorial 
para la
reconciliacion. 
Realizar 4 procesos 
de fortalecimiento 
de habilidadcs y 
capacidades de la 
poblacion 
del 
armado 
excombatientes 
para promover su 
partitipacion en los 
diferentes 
escenarios.
Realizar 4 procesos 
pedagogicos, 
artisticos, 
culturales, 
formativos o para el 
fortalecimiento de 
iniciativas 
ciudadanas para la 
apropiacion social 
de la memoria, 
verdad, reparacion 
integral a victimas, 
paz y
reconciliacion.

$862



BOGOT/\
Programa 14. Bogota deportiva, recreativa, artistica, patrimonial e intercultural.

0,25%$ 1.221$319$301 $30960 $292y

0,62%$ 3.052$796$774$752$730

1,82%$ 8.951$ 2.335$ 2.269$ 2.205$ 2.142

0,53%$ 2.611$681$662$643$625

0,59%$ 2.901$757$735$715$694120y
u

Ley 527 de 1999Este documenta es una versidn impresa del 
Es valido legalmente al amparo del articulo 12

original que fue generado digitalmente 
del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la

icontec

1.480 
en los 

artisticos,

Arte, cultura 
patrimonio

Iniciativas de 
intcres cultural, 
artistico, 
patrimonial y de 
cultura 
ciudadana. 
Recreacion 
deportc

Bencficiar 
colectivos 
organizaciones 
recreo deportivas 
inscritas en el

Beneficiar 
organizaciones 
artisticas, culturales 
y patrimoniales con 
elementos 
entregados.________
Capacitar 
personas 
campos 
interculturales, 
culturales y/o 
patrimoniales._____
Realizar 80 eventos 
de promocion, 
circulacion y 
apropiacion de 
actividades 
artisticas, culturales 
y patrimoniales.
Otorgar 100 
estimulos de apoyo 
al sector artistico y 
cultural.



BOGOT/\
que

de

$ 1.389 $ 1.429 $ 1.471 $ 1.514 $ 5.803 1,18%

$903 $ 929 $956 $984 $ 3.772 0,77%
con

$ 1.042 $ 1.072 $ 1.103 $ 1.135 $ 4.352 0,88%

SUBTOTAL $ 7.817 $ 8.046 $ 8.279 $ 8.521 $ 32.663 6,63%
Programs 15. Bogota protege todas las formas de vida

$682 $702 $722 $743 $ 2.849 0,58%
en

y

$886 $912 $939 $966 $ 3.703 0,75%

Ley 527 de 1999

Este documenta es una version impresa del 
Es valido legalmente al amparo del articulo 12

en 
rccreo-

original que fue generado digitalmente 
del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la

icontec

15.000 
gatos

4.000 
la 

de

Proteccion y 
bienestar animal

Atender 10.000
animales en los 
programas de 
brigadas medicas, 
urgencias 
veterinarias 
adopciones 
Esterilizar 
perros y 
incluyendo los que

Banco 
implementan 
iniciativas 
caracter barrial con 
apoyos economicos 
Beneficiar 13.200 
personas 
actividades 
deportivas 
comunitarias. 
Beneficiar 
personas 
entrega 
dotaciones 
deportivas.
Capacitar 6.400 
personas en los 
campos deportivos 
o recreativos
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0,17%$854$223$217$210$204

y

1,50%$ 7.406$ 1.932$ 1.878$ 1.824$ 1.772SUBTOTAL

Programa 7. Bogota, una ciudad con menos pobreza.

9,34%$ 45.965$ 11.992$ 11.652$ 11.321$ 11.000

1,27%$ 6.268$ 1.635$ 1.589$ 1.544$ 1.500

1,66%$ 8.168$ 2.131$ 2.070$ 2.0121.260 $ 1.955
con

y

al

Ley 527 de 1999
Este documenta es una version impresa del 

Es valido legalmente al amparo del articulo 12

Apoyo economico 
para persona 
mayor - tipo C

Otras
Transferencias
Monetarias

original que fue generado digitalmente 
del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la

Transferencias 
monetarias 
condicionadas 
para jovenes

9000 
con

o 
icontec

y 
a 

de

que 
al 

minimo 
garantizado. 
Beneficiar 
jovenes 
transferencias 
condicionadas 
acompanamiento 
psicosocial para la 
promocion 
acceso 
pcrmanencia 
oportunidades

esta en condicion 
de vulnerabilidad 
Vincular 2.400
personas cn
acciones educativas 
en temas de 
proteccion 
bienestar animal

Bencficiar 6.250 
personas mayores 
con transferencias 
monetarias 
Atender 
personas 
apoyos 
contribuyan 
ingreso



BOGOT7\

y

SUBTOTAL $ 14.455 $ 14.877 $ 15.311 $ 15.758 $ 60.401 12,27%
Programa 8. Erradicacion del hambre en Bogota

$ 517 $532 $548 $564 $ 2.161 0,44%

en

SUBTOTAL $517 $532 $548 $564 $ 2.161 0,44%

Cifras en millones de pesos de 2024

Meta
Total %

$ 2.500 $ 2.573 $ 2.648para $ 2.725 $ 10.446 2,12%

Ley 527 de 1999

Apoyo 
educacion 
superior

Comedores
Comunitarios

Beneficiar 
cstudiantes 
apoyo 
sostenimiento

formacion 
empleabilidad

original que fue generado digitalmente 
del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la

Este documento es una versibn impresa del 
Es vblido legalmente al amparo del articulo 12

Objetivo 3.
BOGOTA CONFIA EN SU POTENCIAL
Concepto de
gasto

o 
icontec

840
con

de
para

y 
del

» a 
de

RECURSOS
2025  | 2026  | 2027  ~|  2028

Programa 16. Atencion integral a la primera infancia y educacion como eje del potencial humano.

Habilitar 300 cupos 
para la atencion de 
poblacion 
inseguridad 
alimentaria 
nutricional < 
Distrito Capital, 
traves 
comedores 
comunitarios.



5,52%$ 27.161$ 7.086$ 6.885$ 6.500 $ 6.690

1,91%$ 9.402$ 2.453$ 2.383$ 2.316$ 2.250

y/o

del

9,55%$ 12.264 $ 47.009$ 11.916$ 11.579$ 11.250

=^Ne^ Ley 527 de 1999
Este documenta es una version impresa del 

Es valido legalmente al amparo del articulo 12

de 
tecnico

de 
tecnico

original que fue generado digitalmente 
del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la

840 
en 
de

o 
icontec

la permanencia en la 
educacidn posmedia 
(niveles 
formacion 
profesional, 
tecnologo, 
profesional 
universitario y 
educacidn para el 
trabajo y desarrollo 
humano). 
Beneficiar 
estudiantes 
programas 
educacidn posmedia 
(niveles 
formacion 
profesional, 
tecnologo, 
profesional 
universitario y 
educacidn para el 
trabajo y desarrollo 
humano).__________
Dotar 61 sedes 
educativas urbanas y 
rurales con recursos 
pedagdgicos 
tccnoldgicos

‘ *

BOGOT/\

Dotacidn de 
equipamientos 
para 
instituciones 
educativas 
publicas 
distrito.____
SUBTOTAL



BOGOT/\
Programs 19. Desarrollo empresarial, productividad y empleo.

$ 1.417 $ 1.459 $ 1.501 $ 1.545 $ 5.922 1,20%

$ 1.772 $ 1.824 $ 1.877 $ 1.932 $ 7.405 1,50%

al

SUBTOTAL $ 3.189 $ 3.283 $ 3.378 $ 3.477 $ 13.327 2,71%

Programa 20. Promocion del emprendimiento formal, equitativo e incluyente

800 $ 1.181 $ 1.215 $ 1.251 $ 1.287 $ 4.934 1,00%

Ley 527 de 1999
Este documento es una version impresa del 

Es valido legalmente al amparo del articulo 12

Fortalecimiento 
del tejido
empresarial local

Desarrollo 
turistico local

al
de

original que fue generado digitalmente 
del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la

Fortalecimiento 
de 
para 
empleabilidad 
impulso 
empleo local.

© 
icontec

habilidades
la

--------S

Apoyar 
Mipymes, 
emprendimientos 
y/o actores de la 
economia informal 
para el
fortalecimiento del

las 
locales 
gestion 
desarrollo turistico. 
Realizar 8 acciones 
para fortalecer las 
capacidades y/o 
habilidades, tecnicas 
y blandas de las 
personas de la 
localidad, con el fin 
de mejorar el acceso 
a oportunidades de 
empleo.

Apoyar 120 Mipymes 
y/o 
emprendimientos 
orientados 
fortalecimiento 

capacidades 
para la

y el



empresarial

1,00%$ 4.934$ 1.287$ 1.251$ 1.215$ 1.181

2,00%$ 9.868$ 2.574$ 2.502$ 2.430$ 2.362

Meta
Total %202820272026

1,16%$ 5.688$ 1.484$ 1.442$ 1.401$ 1.361

0,55%$ 2.702$705$685$665$647

1,00%$ 4.934$ 1.287$ 1.251$ 1.2154 $ 1.181

Ley 527 de 1999

RECURSOS
2025

tejido 
local.

con
de

original que fue generado digitalmente 
del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la

Este documento es una version impresa del 
Es valido legalmente al amparo del articulo 12

Financiar 120 
proyectos del sector 
cultural y creative.

(^9 
icontec

BOGOT/\

Tv

Sostenibilidad 
del ecosistema 
cultural y
creativo_________
SUBTOTAL

Cifras en millones de pesos de 2024
Objetivo 4.
BOGOTA ORDENA SU TERRITORIO Y AVANZA EN SU ACCION CLIMATICA
Conccpto de 
gasto_______ -________________
Programa 24. Revitalizacion y renovacion urbana y rural con inclusion.

Construccion, 
mantenimiento y 
dotacion de 
parques de la red 
de proximidad

Dotacion de 
equipamientos

Construir 880 m2 
de Parques de la 
red de proximidad 
(la construccion 
incluye su
dotacion)._________
Intervenir 32 
Parques de la red 
de proximidad 
acciones 
mejoramiento, 
mantenimiento y/o 
dotacion._____
Intervenir 
equipamientos



BOGOT7\
de

y/o

SUBTOTAL $ 3.189 $ 3.281 $ 3.378 $ 3.476 $ 13.324 2,71%
Programa 25. Aumento de la resiliencia al cambio climatico y reduccion de la vulnerabilidad

$ 1.358 $ 1.398 $ 1.439 $ 1.481 $ 5.676 1,15%

$143 $ 148 $152 $156 $599 0,12%

160 $399 $410 $422 $435 $ 1.666 0,34%

4 $186 $ 191 $ 197 $203 $777 0,16%

de

$53 $55 $56 $58 $222 0,05%

Ley 527 de 1999

Este documenta es una version impresa del 
Es valido legalmente al amparo de! articulo 12

culturales
escala local

de 
de

culturales 
acciones 
construccion, 
adecuacion 
dotacion

que
la

con
de

original que fue generado digitalmente 
del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la(©> 

icontec

4 
de

Generar 4.000 m2 
de areas
renaturalizadas 
Implementar 
huertas urbanas 
Implementar 
procesos 
comunitarios 
educacion 
ambiental < 
promueven 
conservacion de la 
biodiversidad y el 
agua________
Intervenir 
hectareas 
conectores 
ecosistemicos

J IQNet Z

Cambios 
habitos 
consumo, 
separacion en la 
fuente y reciclaje. 
Reverdecimicnto 
Urbano

Capacitar 6.000
personas en 
separacion en la 
fuente y reciclaje.



BOGOT7\
0,23%$ 1.111$290$281$274$266

0,10%$500$ 130$127$123$120

0,16%$777$203$197$191$186

0,05%$222$58$56$55$53

2,35%$ 11.550$ 3.014$ 2.927$ 2.845$ 2.764SUBTOTAL

Programs 26. Movilidad Sostenible.

14,48%$ 71.270$ 18.594$ 18.066$ 17.554$ 17.056
y

14,48%$ 71.270$ 18.594$ 18.066$ 17.554$ 17.056

Programa 27. Gestion del riesgo de desastres para un territorio seguro

0,42%$ 2.090$545$ 530$515$ 500de
y

Ley 527 de 1999Este documenta es una version impresa del 
Es valido legalmente al amparo del articulo 12

Mane jo 
emergencias

original que fue generado digitalmente 
del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7“ de la(©) 

icontec

1.000
zona

Diseno, 
constniccion 
conservacion 
(mantenimiento y 
rehabilitacion) de 
la malla vial local e 
intermedia urbana 
o rural.___________
SUBTOTAL

£ IQNet 5

de malla 
urbana (local y/ 
intermedia) 
accioncs 
constniccion 
conservacion

Intervenir 17
Kilometros-carril

vial 
o 

con 
de 

y/o

Realizar 4 acciones 
efectivas para el 
fortale cimiento de

Lograr 10 hectareas 
en proceso de 
restauracion 
ecologica 
Mantener 
arboles en 
urbana_____
Mantener 2.000 m2 
de jardineria_______
Realizar acciones 
de conservacion en 
5 hectareas de la 
Estructura 
Ecologica Principal



BOGOT7\

$ 2.000 $ 1.858 $ 1.918 $ 2.180 $ 7.956 1,62%

SUBTOTAL $ 2.500 $ 2.373 $ 2.448 $ 2.725 $ 10.046 2,04%

Programs 30. Atencion del deficit social para

$0 $0 $150 $0 $150 0,03%

$584 $0 $0 $0 $584 0,12%

y

a

Ley 527 de 1999

Este documenta es una versidn impress del 
Es valido legalmente al amparo del articulo 12

mitigacion del
riesgo de desastres

de 
la 

de

original que fue generado digitalmente 
del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la

Dotacion, 
adecuacion 
mejoramiento 
unidades 
operativas 
servicios 
de la SDIS

© 
icontec

y 
a

un habitat digno.

de 
sociales

y/o
1

las capacidades 
locales en torno a la 
gestion del riesgo 
Realizar 4 obras de 
mitigacion y/u
obras de mitigacion 
existentes con
mantenimiento

Dotar y/o
acondicionar 1 
unidad operativa 
orientadas a la 
atencion de jovenes 
(casas de la 
juventud, centros 
for jar)______
Dotar 
acondicionar 
unidades 
operativas para la 
prestacion 
servicios 
generacion 
estrategias 
dirigidas 
personas 
habitantes de calle 
y/o en riesgo de 
estarlo (Hogares de



BOGOT/\

0,52%$ 2.550$874$688$403$585

0,12%$600$0$200$400$ 0

^IQNet^

Ley 527 de 1999Este documenta es una version impresa del 
Es vAlido legalmente al amparo del articulo 12

la 
servicios 
dirigidas 
desarrollo

Juntos,
Aniar,

la 
la

original que fue generado digitalmente 
del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la© 

icontec

y/o 
2 

de

y 
de

acondicionar 
unidades 
operativas 
orientadas 
atencion 
primera

paso, Autocuidado, 
SEDID, Atencion 
Socio-saniatria 
Comunidad 
Vida El Camino) 
Dotar y/o

16

Rurales, 
en la

a 
de 
infancia 

(Jardines Infantiles, 
Casas de
Pensamiento 
Intercultural,  
Modalidad 
Espacios 
Crecemos 
Ruralidad, 
Creciendo 
Centres 
Centres Forjar) 
Dotar 
acondicionar 
Centres 
Desarrollo 
Comunitarios para 

prestacion de 
sociales 

al 
de



BOGOT7\

$o $200 $200 $0 $400 0,08%

de

$0 $200 $0 $400 $600 0,12%

a

SUBTOTAL $ 1.169 $ 1.203 $ 1.238 $ 1.274 $ 4.884 0,99%

Meta
2026 2027 2028 Total %

$ 14.434 $ 14.857 $ 15.342 $ 58.706 11,92%

Ley 527 de 1999

RECURSOS 
2025

Fortalccimiento 
institucional

Realizar 
estrategias

la 
de 
la

Este documenta es una version impresa del 
Es valido legalmente al amparo del articulo 12

original que fue generado digitalmente 
del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la

4 $14,073 
de

y 
de

icontec

y/o
2

capacidades 
generacion 
oportunidades 
Dotar 
acondicionar 
unidades 
operativas 
atencion 
especializada 
(Centros' 
Integrate, Centros 
Crecer y Cadis) 
Dotar y/o

2acondicionar 
unidades 
operativas 
orientadas 
prestacion 
servicios a
persona mayor

Cifras cn millones de pesos de 2024
Objetivo 5.
BOGOTA CONFIA EN SU GOBIERNO
Concepto de 
gasto
Programa 33. Fortalccimiento institucional para un Gobierno confiable



BOGOT/\

0,00%$0$0$0$0$0

2,55%$ 12.537$ 3.271$ 3.178$ 3.088$ 3.000
y

14,47%$ 71.243$ 18.613$ 18.035$ 17.522$ 17.073

Programa 35. Bogota Ciudad Inteligentc.

0,40%$ 1.990$519$505$490$47620

0,85%$ 4.178$ 1.090$ 1.059$ 1.029$ 1.00020

$ 6.168$ 1.609$ 1.519$ 1.476SUBTOTAL

Ley 527 de 1999

$ 1.564 
_______

Infraesttuctura 
local_________
Inspeccion, 
vigilancia 
control. 
SUBTOTAL

Conectividad 
redes 
comunicacion.

Este documenta es una version impresa del 
Es valido legalmente al amparo del articulo 12

original que fue generado digitalmente 
del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la

y
de

icontec

y 
de

1,25%

fortalecimiento 
institucional.______
Construir 1 sede 
administrativa local 
Rcalizar 1 acciones 
de inspeccion, 
vigilancia y control.

Operativizar 
Centros de Acceso 
Comunitario en 
zonas rurales y/o 
apartadas y/o 
urbanas, con 
enfasis en procesos 
de formacion 
desarrollo 
competencias 
digitales.______
Operativizar 
Centros de Acceso 
Comunitario en 
zonas rurales y/o 
apartadas y/o 
urbanas, con 
enfasis en Servicios 
TIC's generados.



BOGO17\
Programs 39. Camino hacia una democracia deliberativa con un gobicrno cercano a la gente y con participacion ciudadana

Bogotaneidad $400 $412 $424 $436 $ 1.672 0,34%

1 $200 $206 $212 $218 $836 0,17%

$800 $823 $847 $872a $ 3.342 0,68%

200 $ 1.476 $ 1.519 $ 1.564 $ 1.609a $ 6.168 1,25%

$800 $823 $847 $ 872 $ 3.342 0,68%

y

$800 $823 $847 $872 $ 3.342 0,68%

Ley 527 de 1999

Este documenta es una versibn impresa del 
Es vblido legalmente al amparo del articulo 12

e 
de

original que fue generado digitalmente 
del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la(©> 

icontec

Desarrollar 4 
acciones orientadas 
a la ciudadania, en 
el marco de la 
estrategia 
"Bogotaneidad 
Fortalecer 
unidades de 
innovacion publica 
y social a nivel 
local 
Fortalecer 100 
organizaciones 
comunales. 
Fortalecer 
Organizaciones 
sociales 
Instancias 
participacion 
ciudadana.____
Concertar e 
implementar cuatro 
(4) iniciativas de 
inversion local con 
las comunidades 
negras, 
afrocolombianas 
palenqueras 
Concertar e 
implementar cuatro

Fortalecimiento 
organizaciones 
comunales____
Fortalecimiento 
organizaciones 
sociales 
comunitarias 
instancias 
participacion. 
Iniciativas 
diferenciales 
etnicas para 
comunidades 
Negras, 
Afrocolombianas, 
Raizales, 
Palenqueras, y los 
Pueblos

y
y a

de



BOGOT/\

1,25%$ 6.168$ 1.609$ 1.564$ 1.519$ 1.476de
en

y

$ 24.870 5,05%$ 6.488$ 6.305$ 6.125$ 5.952

Cifras en millones de pesos de 2024

Ley 527 de 1999

Indigenas, Rrom o 
Gitano

Este documenta es una version impresa del 
Es v/ilido legalmente al amparo del articulo 12

original que fue generado digitalmente 
del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de la

icontec

2600 
traves

Procesos 
formacidn 
capacidades 
democraticas para 
la participacion 
ciudadana 
incidcnte________
SUBTOTAL

(4) iniciativas de 
inversion local con 
los pueblos
indigenas 
Capacitar 
personas a 
de procesos de 
formacidn para la 
participacion de 
mancra virtual 
presencial.



El presente Acuerdo rige a partir de la fecha de

PUBLIQUESE Y CUMPLASE.

Cordialmente,

CARLOS HERNANDO MACIAS MONTOYA
Alcalde Local de San Cristobal

LUIS ALEXANDER PENA CADENA 
Presidente - JAL

Sancionado en Bogota D.C., a los XXX (XX) dias del 
(2024).

NOHEMI OCHOA LOPEZ
Vicepresidenta - JAL

(^9 
icontec

C.
d.
e.

=IQNet =

Este documento es una versidn impresa del original que fue generado digitalmente 
Es vdlido legalmente al amparo del arliculo 12 del Decreto 2150 de 1995 y del articulo 7° de !a Ley 527 de 1999

Dado en Bogota D.C., a los XXX (XX) dias del 
mes de XXX de dos mil veinticuatro (2024).

su publicacidn.

mes de XXX de dos mil veinticuatro

I ISO 9001

Articulo 64. Mecanismos de coordinacion interinstitucional prcvistos para la ejecucion 
del plan. La Alcaldia Local programara anualmente los recursos que contribuiran a la ejecucion 
de los Proyectos Integrales de Proximidad, incluidos en el programa de ejecucion del POT del 
Plan de Desarrollo Distrital, para lo cual deberan identificar los recursos a ejecutar en el Plan 
Operative Anual de Inversiones, previo al proceso de aprobacicSn de los anteproyectos de 
presupuesto.

*

BOGOT/\

Articulo 65. Ejecucion. La ejecucion del plan de inversiones se realizara de acuerdo con lo 
establecido en el plan plurianual, en el evento que los ingresos proyectos no alcance los niveles 
requeridos o se requiera realizar modificaciones al avance de los programas, las inversiones se 
ajustaran en los presupuestos anuales de acuerdo a la importancia estratcgica de cada programa. 
Articulo 66. Anexos. Los siguientes documentos acompana el Plan de Desarrollo Local de Sn 
Cristobal “Temtorio de oportunidades, Camina Segura”:

a. Circular CONFIS 04-204
b. Matrix de consolidacion de informacion de los Encuentros Ciudadanos.

Resultado analitico de datos de los Encuentros Ciudadanos.
Resultado fase uno Presupuestos Participativos.
Rclatorias mesas de concertacion

ALCALDIA MAYOR r 
DE BOGOTA D.QV
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Localidad San Cristobal Auditorio Alcaldia Local de San Cristobal
Fecha 23-07-2024 15:36 Hora finalizacion 17:34
Sector Educacion

2. Comentarios y observaciones

1.

2.

3.

4.

5. Presentaciones antecedentes del sector de educacion en San Cristobal, se presenta cada uno de los proyectos, con sus metas, presupuesto y presupuesto para el anterior cuatrienio:

• JAL: Sara Juanias, Sandra Nossa, Francelias Lancheros
• CPL: Jorge Ramirez, Heidy Sibaqueva. Irene Soto, German Nieto
• Comisionados: Antonio Ruiz, Leila Tibambe, Katherin Merchan, Alizon Penuela

1724: Por una Infancia Feliz en San Cristobal
1790: San Cristobal Fortalece la Educacion

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D C

Anexo. Formato de relatoria Mesas de Concertacion
1. Datos basicos de identificacion

Lugar de reunion

Hora de inicio

Participa el ciudadano Antonio Ruiz, hace un llamado al respeto de los comisionados de los encuentros ciudadanos, que sean respetados en su derecho de participacion. Se reitera 
que los ciudadanos comisionados tienen todas las condiciones para ejercer su derecho a participar de manera optima, en la que los ciudadanos aporten de manera autbnoma en 
pro de la Localidad: los comisionados y representantes de cada una de las partes de la mesa de concertacion son los siguientes:

En primera instancia se Inicia la sesion el alcalde local del San Cristobal, Carlos Hernando Macias quien hace alusion acerca del acuerdo 878 de 2013, en el cual se adoptan los 
lineamientos del sistema distrital de planeacion y la creacion de planes de desarrollo, en esta mesa de concertacion se encuentra liderado por la ALSC, representantes del CPL. 
delegados JAL, comisionados de encuentros ciudadanos.

Estas mesas de concertacion resultan luego de realizar los encuentros ciudadanos, en los cuales se presentan una seria de necesidades acerca de los temas coyunturales conforme 
a las UPZ de la localidad, en este caso las 5; de dichos encuentros se presentan los comisionados, 652 propuestas se presentaron las cuales se consolidaron 150 propuestas, de 
este ejercicio se presento a la Secretaria Distrital de Planeacion, a fin de construir metas y proyectarlas conforme al presupuesto proyectado. El pasado 20 de julio se cerraron las 
votaciones de los Presupuestos Participativos, 4 integrantes de CPL y JAL encontraron que hay 693 votaciones fisicas, la SDP cuenta con la informacibn de las votaciones, si hay 
lugar dicha entidad presentara variaciones. Votos localidad 4093 votos virtuales, Io cual se evidencia en una participacion masiva de la ciudadania en la Localidad San Cristobal 
menciona el Alcalde Local.

Se presenta el orden de la reunion: induccibn, resultados PDL, lineas de inversion, metas que son el resultado de las mesas con la ciudadania; por cada meta presentada, se 
realizara votacibn, conforme si aprueba o no los adores en la mesa de concertacion. Para la construccibn de PDL, desde el equipo de participacion se presentan unas reglas 
basicas: se propone escucha de cada uno de los participantes; se informa que cada intervencibn debera ser de maximo 2 minutos, con el fin de permitir la participacion de todos y 
todas, se daran respuesta a todos los interrogantes, luego se dara espacio de discusibn acerca de las metas a fin de, que luego de esto realizar la votacibn pertinente. Finalmente, 
se presentara la consolidacibn de la informacibn para que se expongan las respectivas conclusiones.



6.

7.

Meta a consideracion para aprobacion: Dotar 61 sedes educativas urbanas y rurales con recursos pedaqogicos y/o tecnologicos en el cuatrienio con 8000 millones de pesos

Se aprueba la meta de manera unanime.

8.

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

Sector que representa
JAL_____________
JAL_____________
JAL_____________
CPL____________
CPL____________
CPL____________
CPL____________
Comisionado______
Comisionado______
Comisionado______
Comisionado

Nombre_________
Sara Juanias______
Sandra Nossa_____
Francelias Lancheros 
Jorge Ramirez 
Heidy Simbaqueva 
Irene Soto_______
German Nieto_____
Antonio Ruiz______
Leila Tibambe_____
Katherin Merchan
Alizon Penuela

Consideracion sobre la meta
Aprueba_____________
Aprueba_____________
Aprueba_____________
Aprueba_____________
Aprueba_____________
Aprueba_____________
Aprueba_____________
Aprueba_____________
Aprueba_____________
Aprueba_____________
Aprueba

©
• 1792: Educacion Superior, acceso y permanencia '
• 1792: Dotacion casa de juventud

Proyectos priorizados por la comunidad: dotacion sedes educativas y rurales, en la que se requiere ampliar cobertura, se tiene proyectado que las 61 sedes educativas sean dotadas con un 
presupuesto 8mil millones; dar continuidad al programa Jovenes a la U a fin de beneficiar 530 jdvenes con presupuesto de 26miI millones, sostenimiento de 10mil millones.

Las metas para este cuatrienio: dotar 61 sedes educativas, con un promedio anual de 15, con 2mil millones por cada aho por promedio, dotacion especifica primera infancia e 
inclusion, tecnologia e innovacion, Angie Villamil del DILE hace referencia que solo ve proyectada una meta en comparacidn con el cuatrienio anterior, ya que ve refiejado que la 
variacion en el presupuesto de las metas ha disminuido, sin embargo, el Alcalde hace referencia que se proyectaron el cuatrienio para aumentar la dotacion en la localidad (61 
sedes), del mismo modo, se hace claridad es que se unificaron las metas conforme al PDD, tecnicamente a ALSC la linea la brinda cada cabeza de sector.

Primera meta propuesta- Dotar 61 sedes educativas: Habla Leidy Tatiana delegada de juventudes, quien indaga acerca de la primer meta propuesta, argumentando que esta 
meta debe cubrir tambien a diferentes sectores u organizaciones sociales, como colectivos que hacen presencia en el sector rural o urbano de la localidad, sin embargo, el alcalde 
hace claridad que esta meta esta encaminada a instituciones educativas, pero hace referencia del fortalecimiento pedagdgico que se realiza en la localidad a los cuales puede tener 
presente en participacion, cultura, desarrollo econdmico, ambiente deportes. Habla Alizon Penuela, habla acerca de la importancia de las metas de dotaciones tecnologicas y las 
metas propuestas. El equipo de formulacion revisa que tipo de elementos se pueden dotar, conforme a las necesidades de cada institucion, cobertura cantidad de estudiantes son 
algunas de las variables que se evaliian en el momento de realizar la formulacion respectiva.

Con respecto a la segunda meta se propone acceso para educacion superior: en la cual para cada vigencia la meta seran 210 beneficiarios, del mismo modo, 6.5 mil millones, 
en el cuatrienio 840 beneficiarios; leila pregunta que, si dentro de esta meta estan tambien presentes discapacitados, a Io que el referente de educacion superior argumenta que 
efectivamente si hay beneficiarios con dicha condicidn. El sehor Antonio Ruiz, argumenta que se debe fortalecer en las UPZ mayor posibilidad debido a que algunas tienen diferentes 
dificultades en acceso, Katherin Merchan argumenta que le parece bueno acerca del programa ya que hace parte del programa Jovenes a la U, y los beneficios que ha podido 
obtener por los beneficios recibidos, el sehor Antonio dice que es importante reconocer las oportunidades que se brindan actualmente, a fin de motivar a los jovenes para desarrollar 
de manera turistica el potencial que existe en la localidad. El alcalde informa que ya se encuentra un plan de desarrollo turistico en marcha en la Localidad, el cual ya fue expuesto, 
a fin de generar desarrollo econdmico para la localidad, es una apuesta al turismo patrimonial y ecologico. El edil lancheros, pregunta que si se encuentran incluidos los jdvenes
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Se aprueba la meta de manera unanime.

9.

Nombre
Sara Juanias

Consideracion sobre la meta 
Aprueba

Sector que representa
JAL

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D.C.

Nombre_________
Sara Juanias______
Sandra Nossa_____
Francelias Lancheros 
Jorge Ramirez_____
Heidy Simbaqueva 
Irene Soto________
German Nieto_____
Antonio Ruiz______
Leila Tibambe_____
Katherin Merchan
Alizon Penuela

Consideracion sobre la meta
Aprueba_______
Aprueba__________
Aprueba______________
Aprueba_____________
Aprueba______________
Aprueba______________
Aprueba______________
Aprueba_____________
Aprueba______________
Aprueba______________
Aprueba

Sector que representa
JAL______
JAL_________ _
JAL____________ _
CPL____________
CPL________
CPL
CPL_____________
Comisionado______
Comisionado______
Comisionado______
Comisionado

Meta a consideracion para aprobacion: Beneficiar 840 estudiantes en el cuatrienio en programas de educacion posmedia (niveles de formacion tecnico profesional, tecnologo, 
profesional universitario y educacion para el trabajo y desarrollo humano) con un presupuesto de 10.000 millones de pesos.

Para la tercera meta se propone permanencia para educacion superior: El referente de Educacion Superior informa de manera general como funciona el programa Jovenes a 
la E, el cual tiene dos componentes: apoyo a la educacion superior y sostenimiento, apoyo hace referencia a la financiacion de la educacion conforme a los niveles de formacion, 
sostenimiento se desembolsa un SMMLV por cada semestre que el estudiante ha cursado, sin embargo, los beneficiarios han solicitado que se haga al inicio del semestre, pero 
justamente se hace conforme al semestre cursado. Las convocatorias se realizan de manera semestral, en este programa pueden presentarse hasta los 28 ahos, sin importar que 
sean menores de edad, el unico requisite es ser bachiller y haber presentado prueba saber 11, desde el equipo de educacion superior se hace divulgacion, orientacidn y socializacion 
del programa, desde el equipo se abren espacios para presentar apoyo en inscribir los beneficios, garantizando que la information llegue a todos los chicos de la localidad. Con 
respecto al cuestionamiento de la edil Sandra, se recalca que unicamente fueron 4 los hallazgos, debido a que ATENEA realize el desembolso de las matriculas conforme a los 
lineamientos tecnicos de dicha entidad. Julio informa que desde los compromisos que firman los beneficiarios, esta estipulado realizar acompahamientos a los estudiantes en temas 
vocacionales, del mismo modo, el equipo de educacion superior se realiza los respectivos tests vocacionales a fin de realizar acompanamiento a los jovenes de nuestra localidad, 
del mismo modo que las pruebas de fortalecimiento saber 11. La votacibn se presentd de la siguiente manera:

menores de edad en estos beneficios y del mismo modo pregunta, que, si los adultos mayores hacen parte de este programa, el alcalde especifica que solo aplica para jovenes el 
beneficio del programa, cuya edad limite es son los 28 ahos. La edil Sandra, argumenta que se debe tener en cuenta que se manejen las dotaciones conforme a las necesidades 
pedagbgicas, para que logre tener un contacto directo con cada docente de cada institucibn, es importante que en la construccibn del PDL poder convocar mayor cantidad de 
personas; del mismo modo informa, acerca del hallazgo que presento ATENEA a la ALSC debido al pago de recursos a chicos que no se encontraban estudiando. El alcalde informa 
que estamos orientados al lineamiento tecnico que el sector dicte, en este caso ATENEA, ya que la edil Sandra quisiera saber si es posible ampliar edad de cobertura. La sehora 
Irene cuestiona que porque no puede haber ayudas a las cuidadoras y personas mayores, Julio quien es el referente del equipo de educacion superior, argumenta que desde las 
mesas tecnicas se ha tenido en cuenta esta iniciativa con la cabeza del sector. La votacibn se presento de la siguiente manera:

Meta a consideration para aprobacion: Beneficiar en el cuatrienio 840 personas con apoyo para la educacion pos media (niveles de formacion tecnico profesional, tecnoloqo, 
profesional universitario y educacion para el trabajo y desarrollo humano) con un presupuesto de 26000 millones de pesos.



Se aprueba la meta de manera unanime.

3. Registro de asistencia

FirmaCorreoCargo u ocupacionNombre

Rol (moderador, relator, 
todos los integrantes de 

la mesa de trabajo, 
representante del 

sector)

ALCALDIA MAYOR 
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10. Conclusiones
• Se aprueba la meta de dotaciones escolares y se enfoca en mejorar la infraestructura tecnolbgica y pedagbgica de las instituciones educativas.
• Se acuerda trabajar en conjunto para consolidar y ampliar las lineas de inversion y metas de desarrollo local.
• La participacion ciudadana y de diferentes actores es fundamental para el exito de estos proyectos.
• Proyeccion de recursos dentro de las 3 metas 44mil millones para las 3 metras expuestas en esta mesa

JAL______
JAL
CPL
CPL
CPL __
CPL
Comisionado
Comisionado
Comisionado 
Comisionado

Sandra Nossa_____
Francelias Lancheros 
Jorge Ramirez 
Heidy Simbaqueva 
Irene Soto_______
German Nieto_____
Antonio Ruiz______
Leila Tibambe_____
Katherin Merchan__
Alizon Penuela

Aprueba 
Aprueba 
Aprueba 
Aprueba 
Aprueba 
Aprueba 
Aprueba 
Aprueba 
Aprueba 
Aprueba



16. Blanca Gomez: si estoy de acuerdo - Vota Si

19.Mely Lopez: no esta

2O.Luz Torres: de acuerdo - Vota Si

21. Carmen Castillo: de acuerdo -Vota Si

22.Karol Cordoba: de acuerdo- Vota Si

INTERVENCIONES FINALES ¥ CIERRE:

ALCALDiA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

15.Sofia Parada: estoy de acuerdo desde que le suba un poquito mas - Vota Si

• Total, votacion: 22 votos
• Votos positives: 16 votos
• Votos negatives: 6 votos

17. Francisco Grueso: no estoy de acuerdo, estamos tomando decisiones sobre falacias, Io que debemos hacer es hacer un 
censo y tomar decisiones sobre datos reales. - Vota no

18. Edwin cordoba: de acuerdo, pero, quiero hacer una observacidn, el alcalde como ordenador del gasto puede aumentar ya 
sea a traves de actos administrativos o adiciones, ya que el CONFIS se puede ajustar - Voto SI

• Nieves Lemos: Aqui se estan concertando unas acciones afirmativas para las poblaciones Negras, Afrocolombianas, 
Raizales y Palenqueras, las personas llegan a este territorio en condiciones precarias, con todo el respeto que el alcalde se 
merece sabe de las condiciones en las que vive la poblacidn, por eso consideramos que se aumente ese presupuesto para 
que pueda alcanzar para Hegar a toda la poblacidn.

• Alcalde: este es el primer plan de desarrollo que tiene una meta especifica para las comunidades Negras afrocolombianas, 
es que se debe tener en cuenta ese hito, Ahora bien, podemos contemplar la dinamica y poder ampliar esos recursos en la 
medida que la realidad del territorio y quienes hacen parte del territorio, necesario aclarar, que antes no contabamos con 
Iinea de inversion para la poblacidn afrocolombiana, estaban ligado al presupuesto de victimas, asi como la comunidad



VOTACION:

1. Nohemi Ochoa JAL Local: Vota Si

4. Nieves Lemos: Yo estoy de acuerdo siempre y cuando se aumente un poco mas. - Vota Si

5. Julia segura: No estoy de acuerdo - Vota no

6. Ana Arias: de acuerdo - Vota Si

7. Claudia Gongora: No estoy de acuerdo - Vota no

8. Nelly Jimenez: de acuerdo -Vota Si

9. Osmely Serrano: no esta

1O.Luz Hincapie: de acuerdo - Vota Si

11. Yolanda Quinonez: no estoy de acuerdo - Vota no

12.Maria cendales: no esta

13.Omar cordoba: de acuerdo — Vota Si

14. Marlon Urrutia: no estoy de acuerdo - Vota no

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D.C.

2. Representante del CPL: Arnedis Racero. yo solicitaria teniendo en cuenta tambien que en la mesa de cultura se pudo 
lograr una concertacion, para la hora de formular esos proyectos se tenga en cuenta el enfoque diferencial y se pueda dar 
participacion a la poblacion afro - Vota Si

3. William Espitia: Si estoy de acuerdo, pero, asi como le han subido la platica a los otros grupos se tenga en cuenta a la 
poblacion LGBTI - Vota Si
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• Alcalde local: voy a poner a consideracion la meta y de manera nominal vamos a votar:

META:

Concertar e implementar una iniciativa de inversion local con las comunidades Neqras Afrocolombianas y Palenqueras con una 
inversion de 3.200 millones en el cuatrienio, 800 millones por ano.

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

• Marlon Urrutia: cuanto es el porcentaje que se esta dando para la poblacidn NARP de la localidad.
• Alcalde: El Alcalde indica que equivale al 0.3 %.
• Arnedis Racero: Considero que ese presupuesto no es suficiente dado a que la comunidad cuenta con acuerdo locales, 

como la semana afro y los temas de medicina ancestral.
• Alcalde: abrimos esta mesa porque nos parece importante tener este espacio para escucharnos
• Nieves Lemos: Esos 400 millones de pesos en que se van a invertir, si esas acciones van a mitigar las condiciones de vida 

de la poblacidn en la localidad, considero se debe duplicar y que Sea igual o superior al de las comunidades indigenas.
• Alcalde local: En medio de todo el sentir siendo equitativos les voy hacer una propuesta y es que podamos duplicar el 

recurso, en 800.000 millones de pesos, la propuesta va quedar sobre
• Nieves Lemos: las comparaciones son fastidiosas yo le pido por favor se suba un poco mas el presupuesto por las 

condiciones de vida que uno ve de las personas en el territorio.
• Ricardo Perez: Me sumo al sentir de la consultiva para que el presupuesto se aumente un poco mas el presupuesto, y al 

incremento para que esto ayude a mitigar, apelo a su generosidad senor alcalde muchas gracias.
• Arnedis Racero: no concibo que la cantidad de personas que nos mencionan aqui que habitan la localidad sean esas, yo 

realice un proceso de censo de la poblacidn y eramos mas de 7.000 personas de la comunidad afro, entonces no estoy de 
acuerdo con esas cifras y propongo que se realice una caracterizacion de la poblacidn afro en el nuevo plan de desarrollo 
local.

• Mi llamado de atencidn es que se ajuste a los 1.000 millones de pesos.

Cuando digo concertar me refiero que debemos sentarnos con la consultiva local y definir las actividades y soportado con el IDPAC 
saber cual es la linea tecnica para los proyectos, que se van a ejecutar, acto seguido realizaremos la votacidn de las personas 
presentes:



Localidad San Cristobal Auditorio San Cristobal
Fecha 10:30 am Hora finalizacion 12:20 pm
Sector

2. Comentarios y observaciones

SALUDO Y PRESENTACION:

ANTECEDENTES:

Proyectos de inversion: 1843 san Cristobal saludable - $ 810.559.000

Encuentros ciudadanos - propuestas PDL 2025-2028 $ 1.600.000.000

INTERVENCIONES:

29 de julio 2024

Negros, Afrocolombianos y Palenqueros

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D.C.

Se da inicio a la mesa de concertacibn siendo las 10:30 am, el Alcalde Local CARLOS HERNANDO MACIAS MONTOYA se 
presentb y dio un cordial saludo a la poblacibn Negra afrocolombiana participante de la mesa de concertacibn, acto seguido se 
realizb la Presentacibn de las reglas de juego de la mesa de concertacibn, el tiempo que tienen las intervenciones que corresponde 
a dos (2) minutos con una replica de 30 segundos, acto seguido, Se explicb que el acuerdo 878 de 2023 es el cual da los parametros 
para la realizacibn de los encuentros ciudadanos y de las mesas de concertacibn para la construccibn del plan de desarrollo, Local, 
Se explicb que el acuerdo 878 de 2023 es el cual da los parametros para la realizacibn de los encuentros ciudadanos y de las 
mesas de concertacibn para la construccibn del plan de desarrollo Local Bateria de indicadores, metas que nos puede apuntar 
para poder intervenir la linea de inversion, y cuantificacibn del presupuesto de los prbximos cuatro anos, se implementb una 
metodologia Para la realizacibn de las mesas, el ideal es que los aportes sean de toda la comunidad de la localidad, y atendiendo 
al tiempo que sea necesario para la construccibn del proceso.

Anexo. Formato de relaton'a Mesas de Concertacion
1. Datos basicos de identificacion

Lugar de reunion

Hora de inicio



Se da el Cierre de la mesa de concertacion y de la presente acta.

Nombre Cargo u ocupacion Correo Firma

Rol (moderador, relator, 
todos los integrantes de 

la mesa de trabajo, 
representante del 

sector)

ALCALOIA MAYOR 
DE BOGOTA D.C.

indigena hay que dar cuenta, que los proyectos deben tener un diversidad cultural, etnica, muchas personas piensan en e? 
yo y no en otro sector de la poblacibn

• Arnedis Racero: Senor Ramirez, el reconocimiento de las comunidades Negras, Afrocolombianas, Raizales y Palenqueras 
viene desde la constitucibn de 1991.

• Omar Cordoba: creo que hubo una confusion en mi intervencibn, Io que queria manifestar era que existiera una cuota de 
participacibn para la poblacibn, en los contratos que se vayan a ejecutar.

• Ricardo Perez: hay que reconocer la voluntad que usted como alcalde ha tenido con este tema, aunque siento que la 
concertacion se ha desviado un poco y debemos seguir con la discusibn.

• Alcalde: hay que indicar que decidimos abrir una mesa de concertacion que no estaba dentro del procedimiento de 
Secretaria de Gobierno, pero igual decidimos realizarla para darle la oportunidad a la poblacibn afro de que participe de 
manera efectiva en la construccibn del plan de Desarrollo Local, yo hago un llamado al IDPAC para que haga parte de este 
proceso porque no solo es responsabilidad del Fondo de Desarrollo Local, sino de todos, por ejemplo que pasa si manana 
la poblacibn afro no son 3.000 personas si no 5.000, tendremos que revisar ese tema presupuestal, hay que mirar la 
dinamica para ver que nos permite a futuro, les agradezco infinitamente a todos por estar aqui por aportar en esta localidad 
porque tenemos que saber conocer quienes hacen parte de nuestro territorio.

• Nieves Lemos: perdbn sehor alcalde tengo una pregunta en los proyectos transversales cual es el porcentaje de 
participacibn para las comunidades.

• Alcalde: no tenemos porcentaje de participacibn, pero si vamos a tener los enfoques diferenciales, y una transversalidad 
en los enfoques diferencial poblacional, de genero y etnico, en todos los proyectos de inversion del plan de Desarrollo local, 
por ultimo quiero agradecerles por la participacibn bonita nos merecemos un aplauso, por ultimo les quiero pedir un favor’ 
uno, que por favor Io que quieran pasen aqui a tomarnos una foto y dos, las personas que faltan por inscribirse en el listado 
asistencia pueden pasar hacerlo, muchas gracias.

3. Registro de asistencia
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A contlnuadfln, se present, una descripcldn general de la metodologia empleada en el anallsls » la ciencia de datos aplieados al proeesamiento de los 

Acuerdos de las Mesas Temdticas.

No obstante, este proceso enfrent.1 limitaciones metodoldgicas donde el anfilisis se ve fuertemente influenclado por la calidad y la integridad de los datos 

recooilados (errores gramatlcales, de sintaxls o de ortografta. la naturaleu interdlsclplnaria e intersectorial de los prob lemas v necesldades de Inversion, 

reg.stros que contienen mis de una Idea, limitaciones del tiempo para el procesamienlo, etc). Io cual puede conducir a una co mprensldn Incorreda de los 
problemas v necesldades. o a una aslgnacldn errdnea de categories durante el anillsis.

Aqui se apllcaron ticnicas avamadas de aprendlraje aulomitlco v procesamienlo de lenguaje natural para categorltar e Identlf Icar los'temas subyacentes en 

los lextos abiertos relacionados con Problemas v Necesldades de inversion La metodologia aplicada Involucre varias tases, co menrando por la preparacldn v 
llmpleta de datos, que IncluysS la normalltacldn del texto, entre otras cosas. Esto permitlo simpIHicar el andlisis  y mejorar la eflcacia de los modelos v 

herramientas de machine learmng utlliaadas poster lormente. Luego, se Itevd a cabo un proceso de clusterization o agrupamlent o para categorirar cada 

registro, Este proceso se realltd de forma Independlente para cada subgrupo de problemas y necesldades en cada sector, garant iiando asl un etiquetado 

unico. Este proceso de reabed mediante el uso de tdcnicas de procesamienlo de texto, que a su vet empleo un algoritmo estadistico. Oe esta manera, se 

propuso una etlqueta temdtlca para cada cluster basada en la Incldendo de las palabras dave.

Esta Inlormacldn consta de dos partes: la prlmera se centra en el andlisis y la visualltacidn de variables categdricas, como Sector, y Concepto de Gasto. la 

segunda pane aborda el procesamienlo y la dusteruacidn de las variables Problema Principal y Necesldades de Inversion loca I, Durante la prrmera etapa, se 

emplearon todos los registros para el andlisis y visualltacidn de las variables categdrlcas  Sector y Tema, reallrando las res pectivasvisualliaciones para cada 

localldad Para el anallsls y la visualltacidn de las variables Concepto de Gasto y Temas asoclados a los Nuevos Conceptos de Gasto. se utllitaron los registros 

que fueron resultado de la depuracidn de la informaddn



EducacidnGobierno

35.1% 1413

3
16.2%6

Movilidad

53.8%14

23,1%6

Sector Ambiente

Concepto de gasto

Gestion del Rlesgo v Retos Ambientales Gestlon de Riesgos, Proteccion v Educacidn Ambiental »>Tenencia. Bicnestar y Proteccldn Animal

Programas de Salud Animal y Esterilizacidn

»> Proteccion y bienostar

Gestidn del Rlesgo y Retos Ambientales Tenencia. Bicnestar y Proteccldn Animal

Proteccion. Recuperacion y Educacidn Ambiental

»> Revitalization urbanaGestlon del Rlesgo v Retos Ambientales Tenencia, Bicnestar v Proteccldn Animal

Principales necesidades de inversion asociadas a los nuevos Conceptos de gasto

Sector

AmDscnte

Sector Cultura Recreacion y Deporte

Concepto de gasto

»>Fortalecimiento Cultural. Artlstico y PatrimonialBienes y Servlclos Culturales Locales

Estrategias y Escenarlos Culturales

Estrategias y Escenarlos Culturales

»>

Descentrallzacldn de la Cultura

»>
Estrategias y Escenarlos Culturales

Fortalecimiento Cultural. Artistico y Patrimonial

»> Eventos recreo-deportivosEstrategias y Escenarlos Culturales

Programas Deportivos y Rccreativos

100,0%Total general 27

100,0?Total general

100,0%26Total general

Propuestas de la ciudadania en el marco de las Mesas tematicas

Necesidad de inversidnProblems central

Necesidad de inversidnProblems central

Falta de Espacios Deportivos y 
Recreatlvos

Manejo de emcrgencias y 

mitigacion del riesgo

Blenestar Animal y Proteccidn 
Responsable

Contamlnacidn Ambiental y Gestidn 
Hfdrica

Falta de Espacios Deportivos y 
Recreatlvos

Falta de Espacios Deportivos y 
Recreatlvos

Tenencia. Bicnestar y Proteccldn Animal 
Proteccion. culdado y educacidn

Fortalecimiento de la Identidad Cultural y Espacios
Comunltarios X
Circulacidn artistica
Fortalecimiento Cultural, Artistico y Patrimonial

Construccidn y Mantenimiento de Escenarios e 
Infraestructuras Culturales, Recreativas y Deportlvas

Dlserto. construccidn y conservacidn 
(mantenimiento y rehabilitacidn) de la rnalla vial 
local e intermedia urbana o rural.
Construccidn y/o conservacidn de elementos del 
sistema de espaclo publico
No es competence local

Circulacidn y apropiacidn 
de practices artisticas, 
interculturales, culturales 

y patrimoniales

Dotacidn de 
equipamientos culturales 
de escala local

51,9% 
25,9% 
11.1% 

7,4% 
3,7%

Proteccidn, Recuperacidn y Educacidn Ambiental 
Apoyo y fortalecimiento de huertas

Actividades Recreativas con dnfasis en Adultos 
Ma yores
Construccidn y Mantenimiento de Escenarlos e 
Infraestructuras Culturales. Recreativas y Deportivas 
Fortalecimiento Cultural. Artistico y Patrimonial 
Programas Deportivos y Recreativos

13,5% 
13,5% 
10,8% 
8,1% 
7.7%

Recomendaciones
Conceptos que ingresan de manera directs 
No es competence local
Dotacidn escolar a colegios 
Nuevo concepto de gasto

Construccidn, 

mantenimiento y 
dotacidn de parques de la 

red de proximidad

15.4%
7,7%

Fortalecimiento a organizadones sociales v 
comunitarlas y a las Instancias de participaddn 
Procesos de formacidn en capacidades 
democrfiticas para la partiopacidn ciudadana 
Incident*
Nuevo concepto de gasto
Conceptos que ingresan de manera dlrecta 
Recomendaciones
Fortalecimiento a Organizadones Comunalcs

Programas Deportivos y Rccreativos
Construccidn y Mantenimiento de Escenanos c 
Infraestructuras Culturales, Recreativas y Deportivas 
Programas Deportivos y Recreativos  
Construccidn y Mantenimiento de Escenarios e 
Infraestructuras Culturales. Recreativas y Deportivas 
Fortalecimiento Cultural. Artistico y Patrimonial 
Fortalecimiento de la Identidad Cultural y Espacios 
Comunitarios
Fortalecimiento Cultural. Artistico y Patrimonial 
Fortalecimiento de la Identidad Cultural y Espacios 
Comunitarios

____________________________________Principales necesidades de Inversidn__________________________________ _
1. Partlclpacidn y educacidn ambiental: Incentivar la participacidn a travds de una catedra ambiental en toda la 
localidad y fortalecer programas de educacidn ambiental en colaboracidn con organizadones sociales y 
ambientales. Esto sugiere la necesidad de recursos para la implementacidn de programas educativos. talleres 
chariae y matAnalA*t riirl^f.tirfi*4
2. Control y prevencidn de impactos ambientales: La gestidn de los cambuches y otras actividades informales
puede tener impactos negatives en el medio ambiente local, como la contaminacidn del suelo y del agua. Por Io 
tanto, so necesitan Inversiones on medidas de control y prevencidn de estos impactos, como la implementacidn 
de sislemas do monlloreo ambiental, programas de restauracidn ecoldgica y campanas do sonsibilizacidn sobre 
la Imcxytancla de proteger el entorno natural.___________________________________________________________________



Estrategias y Escenarios Culturales Fortalecimiento Cultural, Artfstico y Patrimonial

»>
Fortalecimlento Cultural, Artistlco y Patrimonial

Fortaleclmiento Iniciatlvas Culturales

»>

Estrategias y Escenarios Culturales

Fortaleclmiento Cultural, Artistlco y Patrimonial

Estrategias y Escenarios Culturales Fortaleclmiento Cultural, Artistico y Patrimonial »> Sostenibilidad del

Principales necesidades de inversion asociadas a los nuevos Conceptos de gasto

Sector

Sector Desarrollo econdmico, Industria y Comercio

Concepto de gasto
Desarrollo y Turismo

»> Desarrollo turlstico local

Adovo al Emprendlmlento v Desarrollo Empresarlal

Apoyo al Emprendlmiento y Desarrollo Empresarlal

»>

Apoyo al Emprendlmiento y Desarrollo Empresarlal

Apoyo al Emprendimiento y Desarrollo Empresarial

»> Impulse al empleo localApoyo al Emprendimiento y Desarrollo Empresarial

Apoyo al Emprendimiento y Desarrollo Empresarial

Problems central Necesidad de inversidn

Empobreclmiento, Empoderamiento 
Econdmico Mujer y otros Grupos

Oportunldades Laborales.
Emprendlmiento y Empleo Informal

Oportunldades Laborales, 
Emprendimiento y Empleo Informal 
Empobreclmiento, Empoderamiento 
Econdmico Mujer y otros Grupos 
Impacto Institucional y Desarrollo 
Econdmico Local

Falta de Espacios Deportivos y 
Recreativos

Cultura Recreacidn 
y Deporte

Empoderamiento Econdmico Mujeres y Formacidn 
para el Trabajo

Desarrollo Local y Fortalecimlento Comunitario 
Fortaleclmiento del Turismo y la Industria Cultural y 
Creativa

Fortalecimlento Cultural. Artistico y Patrimonial 
Fortalecimlento de la Identidad Cultural y Espacios 
Comunitarios
Actlvidades recreativas con enfoque dlferencial 
Fortaleclmiento Cultural, Artistico y Patnmonial 
Programas Deportivos y Recreativos

Fortalecimlento de la Identidad Cultural y Espacios 
Comunitarios

Fortaleclmiento del tejido 

empresarial local

Oportunldades Laborales,
Emprendimiento y Empleo Informal

Desarrollo Econdmico y Ecosistema 
Cultural

Falta de Espacios Deportivos y 
Recreativos

Empoderamiento Econdmico Mujeres y Formacidn 
para el Trabajo
Formalizacidn y Apoyo Comercio Informal y Unidades 
Productivas

Desarrollo Local y Fortalecimiento Comunitario 
Empoderamiento Econdmico Mujeres y Formacidn 
para el Trabajo
Formalizacidn y Apoyo Comercio informal y Unidades 
Productivas
Fortalecimiento del Turismo y la Industria Cultural y 
Creativa

Desarrollo Local y Fortalecimlento Comunitario 
Empoderamiento Econdmico Mujeres y Formacidn 
para el Trabajo
Formalizacidn y Apoyo Comercio Informal y Unidades 
Productivas

Programas Deportivos y Recreativos
Actlvidades Recreativas con dnfasls en Adultos 
Mayores
Fortalecimiento Cultural, Artistico y Patnmonial
Fortalecimiento de la Identidad Cultural y Espacios 
Comunitarios
Programas Deportivos y Recreativos_______

Fortalecimiento de la Identidad Cultural y Espacios 
Comunitarios
Programas Deportivos y Recreativos

Procesos de formacidn y 
dotacidnde insumos para 
los campos artlsticos, 
interculturales, culturales, 

patrimoniales y 
deportivos

Iniciatlvas de interds 

cultural, artistico, 

patrimonial

Programas Deportivos y Recreativos
Actlvidades recreativas con enfoque diferer

Desarrollo Local y Fortalecimiento Comunitario 
Empoderamiento Econdmico Mujeres y Formacidn 
para el Trabajo

Formalizacidn y Apoyo Comercio Informal y Unidades 
Productivas
Fortalecimiento del Turismo y la Industna Cultural y
Creativa_______________________________
Formalizacidn y Apoyo Comercio Informal y Unidades 
Productivas

Dotacidn y Formacidn para las Artes y la Construccidn y Mantenimiento de Escenarios e
Cu,tura Infraestructuras Culturales, Recreativas y Deportivas

_____________________________ Principals necesidades de Inversion
I.Promocidn de la movilidad sostenible: La implementacidn do rulas escolaros gratuilas y programas como 
"En Bici al cole" sugiere la necesidad de invertir en Infraestructuras y servicios que fomenten el uso de medios de 
transpose sostenibles. como la bicicleta. Esto podrfa incluir la construcciOn de carriles bici seguros. la mstalacidn 
de estaciones de bicicletas publicas y la promocidn de la cultura de la bicicleta a travds de camparias de 
concienciacidn y educacidn



Principales necesidades de inversion asociadas a los nuevos Conceptos de gasto

Sector

 Sector Educacion

»>Dotaclbn pedJROgica vtecnoldgicaEducacidn

Principales necesidades de inversion asociadas a los nuevos Conceptos de gasto

Sector

EducaciOn

 Sector Integracion Social

Concepto de gasto

Integracidn social incluyente »>Integracidn Social

Fortalecimiento de equlpamientos SDIS

Principales necesidades de inversion asociadas a los nuevos Conceptos de gasto

Sector

 Sector Gestion Publica 

Concepto de gasto

»>Enfoquc Dlferenclal

Necesidad de InversldnProblema central

Necesidad de InversldnProblema central

Necesidad de InversldnProblema central

Concepto de gasto

Dotacidnescolar a colegios

Desarrollo 
Econdmico

INTEGRACION 
SOCIAL

Atencldn a Vlctlmas. Reconclliaclon v Construccldn de 

Par

Dotacidn a unidades 
operativas de serviclos

Construction de memoria. 
verdad, reparacidn, victimas, 
par y reconciliacidn

PrlncIpaleBneceeldades de Inversldn __________________ _ ____________
I.Regulacidn y gestidn del espacio publico La generacidn de allernalivas de uso del espacro publico para el 
desarrollo del trabajo implKa una inversldn significalrva en la regulacldn y geslidn elcctiva no oslos espacios. Eslo 
mcluiria la necesKlad do mvortir en la plamficacidn urbana y en el diseno do pollticas y regulacones quo permitan 
un uso cquitativo y soslenible del espacio publico, garanlizando al mismn tempo la accesibil dad para Iorios los 
usuanos. incluidos los vendedores informales, los peatones, las personas con discapacidad y los vehiculos. Esto 
podria implicar la inversldn en infracstructuras como Areas de carga y descarga designadas. cslacionamientos, y 

acp'as amelias y ac.c.c-sibles.

knplica la organizacion de talleres y actividades complementanas que aborden aspectos relaclonados con la 
recreacidn, la cultura y la salud. Eslas Iniciativas contribulrAn a fortalecer el tejldo social y promover la solldandad 

com unitaria.____________________________________________________________________________________________
2.Fortalecimionto de las famillas y los barrios modlante camparias do sociallzacidn y prcvencidn do la 
violencla: So nocesita invertir on campadas quo fortalezcan el lopdo social en las familias y los barrios, con el 
objelivo do promover reiaclonos saludables y prevenir la violendla. Eslas camparias podrlan Inclulr activkiarlos de 
sensiMizacidn, capacitacidn on habilidados paronlalcs. promocidn do valores positivos y resolucldn pacifca de 
connictos. Ademds. es Importante Involucrar a la comunldad en eslas campanas para crear un sentldo de 
rw>rt(*npncia v cnrresoonsabilidad en la orevencldn de la violencla.
3.lnfraestructura para centres de atencldn Infantll (ICBF) y jardines: La inversion en la croacidn y mejora de 
centres ao alencidn infantll (ICBF) y jardines do Infancla es esencial para garantizar el acceso a una educacidn de 
calioaa dosdo temprana odad. Esto implica la construcciOn do nuovas msialacronos. asl como la ronovaciOn y 
equipamiento de las exrstontes. para asegurar espacios seguros. adecuados y estimulanles para el desarrollo 

integral de los mhos y ntfias.________________________________________________ _________________________________

___________________________________ Principales necesidades de Inversldn L 
t.SensIblllzacion y capacitacidn para culdatlores y culdadoras: Se requiere inversion er programas de 
sensibillzacion y capactlaclAn dirigidos a cuidadores y culdadoras. Estos programas podrlan proporcionar 
lerramlenlas para apoyo emoclonal y recursos practices a los cuidadores para que puedan desempenar su rol de 

manera efectiva y saludable.

2. Apoyo al fortaleclmiento do las industrlas culturales: La inversion en la formaciOn y el fortalecimionto de las
induslrias culturales es esencial para el desarrollo econdmico y social de la localldad. Esto podria inclulr la 
creaclOn de programas de capacitacidn. talleres y espacios de trabajo comparndo para artistas y emprendedores 
culturales locales. AdemAs. so requerlrian inversiones en la promocidn y difusiOn de la cultura local, asl como en la 
creacion de mfraestructuras culturales adecuadas, como teatros, galenas de arte y espacios de eventos,-----------------
3. Regulacldn y gestidn del espacio publico: La generacidn de altematlvas de uso del espacio publico para el 
desarrollo del trabaio Implica una inversion signilicaliva en la regulacldn y gestidn efectiva Oe estos espacios. Eslo 
incluiria la necesidad de invertir en la plamficacidn urbana y en el diseAo de pollticas y regulaciones cue permitan 
un uso equilafivo y sostenible del espacio publico, garanlizando al mlsmo liempo la accesibildad para todos los 
usuanos. incluidos los venoodores informales, los peatones, las personas con discapacidad y los vehiculos. Esto 
podria implicar la mversdn en infraeslructuras como areas de cargo y descarga designadas, eslacionamienlos. y 

aceras amplias y accesibles.

La organizacion del consejo de vendedores intormales y la articulaciOn de acciones con diversas entidades 
locales, como la policla, la secretaria de segundad y oiras organizaciones. seOalan la necesidad de inversiones en 
mecanismos de coordlnaclOn inlennstituconal. Esto podria Inclulr la creaciOn de platalormas de diAlogo y 
cooperaciOn. asl como el fortalecimiento de las capacidades y rocursos de eslas entidades para abordar de 
manera efectiva los desafios relacionados con el desarrollo econOmico. la segundad y la gestiOn del espacio 

publico.______________________________________________________________________________________________

Principales necesidades de inversldn
1. Fortalecimionto do ostratogias do promocidn y provencidn do violoncia: La mversidn en este aspec’.o es
crucial para garantizar un amblente escolar seguro y saludable. Se requiere destlnar recursos para implomentar 
programas y actividades que promuevan el respelo. la convivencia pacIfica y la prevenciOn de sltuaciones dc- 
violencia en colegios. lanto publicos como privados. Eslo incluye capacitaciOn para el personal docenle en 
lOcnicas de resoluciOn de connictos. asl como la ImplementaciOn de programas educativos dirigidos a los 

esludiantes para fomentar valores de tolerancia y empatla. ---------------------------- ----------------------------------------- -------
2. Formacidn en respeto a las diferenclas: La inversldn on programas de fermaciAn on respelo a las diferencias.
ya sean religiosas. einicas o sexuales, es fundamenlal para promover la Inclusldn y la diversldad en el amblto 
educalrvo. Eslo implica desarrollar y implemenlar curriculos mclusivos que aborden la diversidad cultural y social, 
asi como proporcionar capacilacidn al personal educativo en eslrategias para crear un amblente de respeto y 
aceptaciAn de la diversidad en las inslltuclones educalivas.______________________________________________________



Principales necesidades de inversion asociadas a los nuevos Conceptos de gasto

Sector

Gostidn Piibbca

Sector Gobierno

»>

»>

»>Formacion y Escuela de Particlpacidn

Formacidn y Escuela de Partlclpacidn

Principales necesidades de inversion asociadas a los nuevos Conceptos de gasto

Sector

Gobierno

Sector Habitat

Concepto de gasto

Reciclaje y Educacion Ambiental

»>
Gestldn de Residues y Serviclos Publlcos Reciclaje y Educacldn Ambiental

Principales necesidades de inversion asociadas a los nuevos Conceptos de gasto

Sector

HABFTAT

Sector Movilidad

Concepto de gasto

Accesibilidad Seguridad y Movilidad Incluyente

»>Otros Retos de Movilidad Mejora y Mantenlmiento Infraestructura Vial

Mantenimlento y Construccion Malla Vial

»>
Otros Retos de Movilidad

Problems central Necesidad de inversion

Problems central Necesidad de inversidn

Probfema central Necesidad de Inversldn

Fortalecimiento Comunitario y 
Partlcipacldn Ciudadana

Fortalecimiento Comunitario y 
Participacion Ciudadana

Contaminacidn Hidrica y Recursos 
Naturales

Fortalecimiento Institucional y Apoyo 
Comunitario

Fortalecimiento Institucional y Apoyo
Comunitario

Fortalecimiento Comunitario y 
Partlcipacldn Ciudadana

Mejora y Mantenimlento Infraestructura Vial
Mantenimlento y Construccldn Malla Vial

Fortalecimiento Comunitario y Participacidn 
Ciudadana

Fortalecimiento a 

organizaciones socialesy 
comunitarias y a las instancias 
de participacidn

Procesos de formacion en 

capacidades democraticas 
para la participacion 
ciudadana incidente

Concepto de gasto

Fortalecimiento a
Organizaciones Comunales

Deterioro y Mantenimlento
Infraestructura Vial

Dotacidn y eauipamientos comunitanos 
Fortalecimiento Comunitario y Participacidn 
Ciudadana

Fortalecimiento Comunitario y Participacidn
Ciudadana

Cambios de h^bitos de 

consumo, separacidn en la 
fuentey reciclaje

Construccion y/o 
conservacion de elementos 
del sistema de espacio 

publico

___________________________________ Principales necesidades de Inversldn_________________________________
I.Talleres en TIC para personas mayores: Es esencial Invertlr en la organizacidn y rcalizacidn de ialleres 
especializados on Tecnologias de la Wormacidn y Comumcacidn (TIC) dirigidos especflicamenle a personas 
mayores. Esios Ialleres deben ser disenados y conducidos por personas adecuadas e idOneas, con experiencla 
en la enserlanza a este grupo de edad y conocimienlos sobre las necesidades y desafbs particulares quo 
enlrenlan las personas mayores en el aprendizaie de nuevas tecnologias.____________________

___________________________________ Principales necesidades de inversldn__________________________________ ■
1 .Artlculacldn con recicladorcs y organizaciones ambiontales: Se requiere inversion en la articulacion con los 
recicladores de olicio y las organizaciones ambientales de base para mejorar la gestidn oe residues en la 
localrdad. Esto podria Indulr la creacidn de prograrnas de capacitacidn. apoyo logistico y financiero para mejorar 
las prdcticas de reciclaje y gestidn de reslduos.

Principales necesidades de Inversldn
1.Fortalecimiento de la accldn comma I: So requiere Inversidn en el fortalecimiento de las organizaciones 
comunales____________________
2.lncentlvar la conformacldn de veedurlas cludadanas: Es importante invertlr en la promocldn y fortalecimiento 
de las veedurlas cludadanas como mecanlsmo do control social y participacidn ciudadana en la gestidn 
gubernamental. Esto implica la realizacidn de campartas de senslbilizacidn. la capacitacidn de lideres 
comunitanos y la asignacrdn de recursos para apoyar el trabajo de las veedurlas en la suporvrsidn de la gestidn 
publica._________________________________________
S.Construccidn. mantenlmiento y dotacidn de salones comunales: La inversldn en la conslruccidn de salones 
comunales proporclonarla espaclos adicronales para reunlones. eventos y activldades de las comunrdades 
locales. Eslos salones pueden ser utilizados por organizaciones comunilarias, grupos de vecinos y entidades 
gubernamentales para promover la participacidn ciudadana y el desarrollo social. Igualmente Incluye el 
mantenimlento y dotacidn de estos espacios.

Diseno, conslruccidn y 

conservacion 
(mantenimientoy 
rehabilitacion) de la malla. 
vial local e intermedia l| /r



Sector Mujeres

»>Cuidado y Derechos de las Mujeres

Empoderamiento y Salud Integral de la MujerCuidado y Derechos de las Mujeres

»>

Cuidado y Derechos de las Mujeres

»>

Sector Salud

Concepto de gasto

Atenclon Dlferencial en Salud

»>

Consume de Sustancias Psicoactivas

»>
Salud Mental y Blenestaren Salud

Educacidn Sexual y Salud Reproductiva »>
Educacidn Sexual y Salud Reproductiva

Principales necesidades de inversion asociadas a los nuevos Conceptos de gasto

Sector

SALUD

 Sector Seguridad, Convivencia y Justicia

Concepto de gasto

Acceso a la Justicia»>Insegurldad en Espaclo Publicos

Seguridad Comunitarla y Convivencia

»>
Hurto y Problemas en el Espaclo Urbano Frentes de seguridad

»>
Inseguridad en Espacio Publicos

Seguridad Comunitaria y Convivencia

»>
Inseguridad en Espaclo Publicos

Seguridad Comunitaria y Convivencia

 

Necesidad de inversionProblems central

Necesidad de InversldnProblema central

Necesidad de InversldnProblema central

Salud sexual y reproductiva 
consiente en adolescentes yjovenes

Acciones complementarias para 

personas con discapacidad y sus

Prevencion de Consume de Sustancias y Faclores de
Riesgo

Fortalecimiento y Prevencidn de la Violencia de 
Genero

Embarazo Adolescente. Salud Sexual y 
Reproductiva

Inseguridad en Barrios y Sectores 
Partlculares

Violencia de Genero y Violencia 
Intrafamiliar

Espacios Publicos y Violencia contra la 
Mujer

Violencia de G6nero y Violencia 
Intrafamiliar

Prevencidn de Consumo de Sustancias y Faclores de 
Riesgo

Fortalecimiento y Prevencidn de la Violencia de
Genero 

Fortalecimiento y Prevencidn de la Violencia de 
Genero

Acciones para la disminucidn de los 

factores de riesgofrente al consumo 
de sustancias psicoactivas.

Dotacidn, mantenimiento de 
equipamientos que permitanel 
fortalecimiento de la seguridad y

Culturaciudadana en tornoa la 

seguridad

Promocionde la convivencia 

ciudadana.

Fortalecimiento de 

capacidades para el 
ejercicio de derechos de 

las mujeres

Concepto de gasto 

Proteccion y bienestar 
animal

Inseguridad en Espaclo Publicos 
Seguridad Comunitaria y Convivencia

Salud Mental v Bienestar en Salud
Estrateglas de fortalecimiento y formacldn a 
cuidadores
Estrateglas de fortalecimiento y formacidn a
cuidadores 

Prevencion del feminicidio 

y las violencias contra las 

mujeres

Cuidado, Apoyo Personas con 
Discapacidad y Otros Problemas de 
Salud

•La informacidn suministrada en el presente documento representa un Insumo para el desarrollo de las Mesas de Trabajo en aras de facilitar la discusidn, an^lisis y consolldacidn 

de los aportes cludadanos. j

Rutas y acciones para el acceso a la Justicia 
Fortalecimiento Institucional en Seguridad y Justicia 
Rutas y acciones para el acceso a la justicia  
Fortalecimiento Institucional y estrateglas de 
seguridad
Fortalecimiento institucional y estrateglas de 
seguridad

Vigllancia, sistemas de alarmas yedmaras de 
seguridad
Vigilancia. sistemas de alarmas y Camaras de
seguridad
Frentes de seguridad
Vigilancia. sistemas de alarmas y edmaras de
seguridad
Fortalecimiento Institucional en Seguridad
Formacidn y promocion de la convivencia y la culture 
ciudadana
Formacidn y promocldn de la convivencia y la culture 
ciudadana
Acciones de convivencia ciudadana y prevencion del 

delito

  Principales necesidades de inversion___________________________ ' 
t.Medicina ancestral: Ampliar el recurso y difusidn de la medicina ancestral es una necesidad primordial para 
facilitar el acceso a la misma. Esto implica invertlr on la promocidn y preservacidn de prdcticas y conocimientos 
ancestrales de las comunidades locales, as! como en la capacilacidn de profesionales de la salud en eslas 
jcdcticas. ______________________________________________________________ _____________________________
ZAiencidn integral en salud mental: Se necesita mversidn on la atencidn integral de la salud mental, que mcluya 
la creacidn de espacios de escucha y contencidn. la ampliacidn de la cobertura de programas de medicina 
ancestral mdigena. y la canactlacidn on primoros auxilios psicolriqir.os para la comumdad ____________________
3.Prevencl6n y atencidn do crisis de salud mental: Es esencial invertir en la prevencion y atencidn de crisis de 
salud mental, mediante la creacidn de programas de prevencidn del suicidio. el fortalecimiento de los centres de 
escucha. y la capacitacidn en el aDordaje de terras de salud mental en entornos educativos y comumtanps.  
A.Promocidn de la salud sexual y reproductiva: Se requiere inversidn en programas que promuevan la salud 
sexual y reproductiva. especialmente para mujeres en situacldn de calle, que Incluyan el reconocimlento del 
cuerpo, cuidado menstrual y prevencidn de violencias de gdnero.________________________________________________

Cuidado, Apoyo Personas con 
Discapacidad y Otros Problemas de 
Salud
Cuidado, Apoyo Personas con 
Discapacidad y Otros Problemas de
Salud
Embarazo Adolescente, Salud Sexual y 
Reproductiva
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Las lln&as de inversion local, como instrumento de planeacion dentro del esquema de 
asesoria y asistencia tecnica sectorial para la ejecucion de los recursos de inversion de 
los Fondos de Desarrollo Local (FDL), tiene como propdsito garantizar la unidad y la 
coherencia en la implementacion de las polllicas publicas en el territorio, estableciendo un 
marco de accidn para que las Alcaldias Locales, en coordinacion con las entidades del 
nivel central, ejecuten sus acciones bajo los principios de concurrencia, subsidiariedad y 
complementanedad.

Dentro de este marco de coordinacion de las acciones del nivel central con las Alcaldias 
Locales, se desarrollara el proceso de Presupuestos Participativos, definido como un 
^procesu mstitucional, democrdhco, incluyonte y pedagogico con enfoque territoriar en el 
que la audadania y sus organizaciones deciden anualmente sobre un porcentaie de los 
recursos de inversion de los FDL.

Me permito comunicarles que el CONFIS Distrital en sesidn ordinaria No. 08 celebrada el 
dia 27 de junio de 2024 de acuerdo con Io establecido en el Acuerdo Distrital 740 de 2019, 
e! Decreto Reglamentario Distrital 768 de 2019, el Acuerdo Distrital 878 de 2023, y e’l 
Decreto Reglamentario Distrital 495 de 2023, sobre la organizacion y funcionamiento de 
las iocalidades de Bogota D.C., y en particular Io dispuesto sobre las competencias 
otorgadas a los Alcaldes y Alcaldesas locales, y los presupuestos participativos, el 
Gobiemo Distrital, a traves del CONFIS, ha definido los lineamientos de politica para las 
hneas de inversion local 2025 - 2028, con el objetivo de entregar un instrumento de 
planeacion para fortalecer la gestion territorial en el Distrito.

En viriud de Io anterior, y atendiendo a Io establecido en los artlculos 4 y 5 del Acuerdo 
Distrital 740 de 2019, el artlculo 7 del Decreto Reglamentario Distrital 768 de 2019, el 
articulo 2 del Decreto 495 de 2023, los artlculos 38, 59 del Acuerdo Distrital 878 de 2023

SECRETARlADE
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Definicion de Lineas de Inversion Local 2025 -2028

I. Inversiones del componente de Gestion Publica Local (50%):

Concepto de gasto Sector

artistico,

9% Educacion

15% (a)
Gobierno confiable

Gobierno

Fortalecimiento a organizaciones comunales.

12% Apoyo economico para persona mayor - Tipo C.
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Este componente, que representa el 50% del total de recursos asignados a los FDL, 
incluye los gastos asociados en la tabla 1.

En el marco de Io dispuesto en el artlculo 218 del Acuerdo Distrital 927 de 2024, se incluye 
en este componente una linea diferencial etnica, que permitira la construccion de 
proyectos estrategicos etnicos locales.

Tabla 1. Lineas de inversion y conceptos de gasto del componente de Gestion 
Publica Local

Participacion 
minima

ALCALDlA MAYOR DE DOGOlA D.C.
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Cultura, 
Recreacidn y

Deporte

y el artlculo 6 del Decreto Reglamentario Distrital 495 de 2023, el CONFIS Distrital 
determino Io siguiente:

Las lineas de inversion local 2025-2028, estan agrupadas en dos grandes componentes 
que se presentan a continuacidn:

Linea de Inversion 
2025-2028

A definir en 
PDL

A definir en 
PDL

A definir en 
PDL

Bogota cultural y 
deportiva

Educacidn como eje 
del potencial 

humano

Democracia 
deliberativa y 
participacidn 

Menos pobreza

Iniciativas de interns cultural, 
patrimonial y de cultura ciudadana.
Apoyo para educacion superior.
Dotacidn de equipamientos para instituciones 
educativas publicas del Distrito.___________ _
Fortalecimiento institucional.______________
Infraestructura local.___________________
Inspeccidn, Vigilancia y Control.
Bogotaneidad (b).

secretarIade f
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Representan los recursos de inversion que las Alcaldlas Locales que se orientan a 
garantizar su adecuada gestion institucional, permitiendo la continuidad en la prestacion 
de bienes y servicios necesarios para apoyar la gestion local y mejorar las condiciones de 
vida de la poblacion en los territorios. Los conceptos de gasto de gestion publica local no 
seran objeto del ejercicio de presupuestos participativos.



Concopto do gasto Sector

3% Salud

Culture ciudadana en torno a la seguridad.

2%

Gobierno

Asistencia tecnica agropecuaria y ambiental (d).

Ambiente

Habitat
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Desarrollo urbano y 
rural integral

Proteccidn del 
ambiente y 

resiliencia al cambio 
climatico

Ciudad saludable y 
con 

Bien-Estar

Linea diferencial 
etnica

Partlclpacldn 
minima

ALCALDlA MAYOR DE BOGOTA D.C.
CONSEJO DISTRITAL DE POlIllCA ECONdMICA Y FISCAL - CONFIS

Dotacidn, mantenimiento de equipamientos que 
permitan el fortalecimiento de la seguridad y 
justicia.

diferenciales 
Negras,

Seguridad, 
Convivencia y 

Justicia

Integracidn 
Social

Linea de Inversldn 
2025-2028

A definiren 
PDL

A definiren 
PDL

A definir en 
PDL

A definir en 
PDL

Culture ciudadana 
para la convivencia 

_____pacifica_____ 
Mejores 

capacidades al 
servicio de la 

seguridad

Transferenclas monetarias condicionadas para 
jdvenes.___________________ _____________
Otras transferenclas monetarias._____________
Comedores comunltarios,___________________

Acciones complementarias para personas con 
discapacidad y sus cuidadores.

Acciones para la disminucidn de los factores de 
riesgo frente al consume de sustancias 
psicoactivas, _____________________
Otorgamiento de Dispositivos de Asistencia 
Personal -DAP- a personas con discapacidad. 
Salud sexual y reproductiva consciente, en 
adolescentes y jdvenes.

Manejo de emergencias y mitigacidn del riesgo 
de desastres.

Asignacidn del subsidio de mejoramiento de 
vivienda.

Iniciativas diferenciales 6tnicas pare 
comunidades Negras, Afrocolombianas, 
Raizales, Palenqueras, y los Pueblos Indlgenas, 
Rrom o Gitano (c).

Habitat sostenible e 
incluyente

Notas:
(a) En este caso el porcentaje referido es el mdximo posible.
(b) Incluye fortalecimiento a laboratorios y red Innova.
(c) El proyecto diferencial dtnico de cada localldad ser3 definido en coordlnacidn con la Secretaria Distrital de 

Gobierno, en el marco de las Pollticas Publlcas Stnlcas y con el apoyo tdcnico de los sectores involucrados. 
Asimismo, permitlri solucionar las problemSticas territoriales medlante la particlpacidn Incidente segim las 
prdcticas ancestrales relacionadas a su cosmovisldn, dlnSmicas proplas, gobierno propio, prActicas sociales,

\ cul,i;r?les' promuevan la aloncidn dlforenciada segun sus usos, costumbres y lenguas 
nmniat fnrtl?6 — ™edlclna ancestral, Juegos ancestrales, reactivacidn econdmica, prdctlcas culturales 
inrnniariAr |C^ ?• dQ caPacidacJes Para las mujeres, jdvenes y organizaclones dtnicas, reconocimiento y
dtnicas entre'otn^00 dln*ca' conmemoraclon6s que dlgnlfican la cultura de los pueblos y comunidades

O SECRETARlA DE
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(d) Aplica solo para localidades con ruralidad; Chapinoro, Usme, Sumapaz, Suba, Santa fe, Ciudad Bolivar, San 
Cristdbal.

ALCAlDlA MAYOR DE BOGOTA D.C.
CONSEJO DISTRITAL DE POllTICA ECONOMICA Y FISCAL- CONFIS
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Ademas de los conceptos de gasto senalados, aplicables en todos los FDL, el Anexo 1 
detalla aquellos nuevos que se podrdn aplicar solo en algunas localidades, segun los 
resultados de los acuerdos de los Encuentros Ciudadanos.

Por ultimo, dentro del concepto de gasto Fortalecimiento Institucional se deben programar 
los recursos para la logistica necesaria para realizar los encuentros ciudadanos y los 
procesos de Presupuestos Participativos.

Los porcentajes de participacion minima establecidos para las lineas de inversion 
Educacion como eje del potencial humane, Gobierno confiable, Menos pobreza, y Ciudad 
saludable y con Bien-Estar, Cultura ciudadana para la convivencia pacifica, y Mejores 
capacidades al servicio de la seguridad, podran ajustarse previo concepto de la Secretaria 
Distrital de Planeacion.

Por otro lado, los recursos a destinar al concepto de gasto Apoyo econdmico para persona 
mayor - Tipo C estaran en funcion de los cupos actualmente vigentes. Por ende, dichos 
cupos no podran incrementarse debido a la ampliacidn de oferta por parte de la Alcaldia 
Local.

Para la programacidn de los recursos destinados a la linea de inversion Educacion como 
eje del potencial humano, sera el sector Educacion el que proyectara las necesidades de 
cofinanciacibn por parte de las alcaldias locales.

En cuanto a las lineas de Cultura ciudadana para la convivencia pacifica, y de Mejores 
capacidades al servicio de la seguridad, la Secretaria de Seguridad, Convivencia y Justicia 
acompanara la formulacion de los programas y proyectos asociados a los conceptos de 
gasto asociados, a fin de garantizar que se integren en forma optima dentro de las 
herramientas y estrategias de seguridad que se implementan en el marco de los 
programas del objetivo Bogota Avanza en Seguridad, del Plan Distrital de Desarrollo 
Bogota Camina Segura.

El porcentaje de recursos de los conceptos de gasto Acciones complementarias para 
personas con discapacidad y sus cuidadores podra incrementarse gradualmente en las 

' siguientes vigencias, en coherencia con las orientaciones de la Politica Publica de 
Discapacidad.

secretariate
PLANEACION



2. Inversiones del componente Presupuesto Participativo (50%)

Sector

AmbienteReverdecimiento urbano.

Recreacidn y deportes.

Arte, cultura y patrimonio.Bogota cultural y deportiva

Cuidado de la vida

Gobierno
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y

Emprendimiento equitativo e 
incluyente

Desarrollo urbano y rural 
integral

Desarrollo empresarial, 
productividad y empleo

alcaldIa mayor de dogotA d.c.
CONSEJO DISTRITAL DE POlfTICA ECONbMICA Y FISCAL - CONFIS
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Cultura, 
Recreacidn y 

Deporte

Desarrollo 
Econdmico, 
Industria y 
Turismo

Gestidn 
PublicaCiudad inteligente 

Democracia deliberativa y 
____ participacidn_____

Concepto de Gasto

Proteccidn y bienestar animal.

___ Llnea de Inversion
_______ 2025-2028
____ Cuidado de la vida

Proteccidn del ambiente y 
resiliencia al cambio 

 climatico

BOGOT/\ „planeaci6n

Tabla 2. Lineas de inversion y conceptos de gasto del componente de 
Presupuestos Participativos.

Este componente, represents el 50% del total de recursos asignados a los Fondos de 
Desarrollo Local, e incluye los conceptos de gasto relacionados en la tabla 2.

Son los recursos de inversidn que las alcaldlas locales ejecutan con el fin de complementar 
y fortalecer las inversiones estrategicas de la administracidn distrital, y que deber^n ser 
prionzadas a traves de ejercicios de Presupuestos Participativos anualmente, de 
conformidad con los lineamientos, metodologla y cronograma que defina para tai fin la 
Coordinacidn General de Presupuestos Participativos, en cumplimiento del articulo 9 del 
Decreto 495 de 2023.

Sostenibilidad del ecosistema cultural y creative.

Construccibn, mantenimiento y dotacibn de parques de 
la red de proximidad.______
Dotacibn de equipamientos culturales de escala local.
Fortalecimiento de habilidades para la empleabilidad - 
impulso al empleo local,
Desarrollo turlstico local.
Extensibn agropecuaria y productividad rural.
Fortalecimiento del tejido empresarial local.
Construccibn de memoria, verdad, reparacibn, vlctimas, 
paz y reconciliacibn. ________
Conectividad y redes de comunicacibn.
Fortalecimiento a organizaciones sociales 
comunitarias y a instancias de participacibn.



SectorConcepto de Gasto

Acueductos veredales y saneamiento b^sico.
Habitat

unidades

Movilidad

Mujeres

Cuidado de la vida

Desarrollo urbano y rural 
integral

Infraestructura segura e 
incluyente

Gero tolerancias a las 
violencias 

ALCALDfA MAYOR DE BOGOTA D.C.
CONSEJO DISTRITAL DE POlfTICA ECONdMICA Y FISCAL- CONFIS

Procesos de formacidn en capacidades democraticas 
para la participacidn ciudadana incidente.

Cambios de habitos de consumo, separation en la 
fuente y reciclaje.

Dotation, adecuacidn y mejoramiento a 
operativas de servicios sociales de la SDIS.

Secretaria TScnlca CONFIS - SDP
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Integration 
social

Integration 
Social

Linea de Inversion 
2025-2028

SECRETARlADE
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Cultura ciudadana para la 
convivencia padfica

Ciudad saludable y con 
Bien-Estar

HObitat sostenible e 
incluyente

Protection del ambiente y 
resiliencia al cambio 

climOtico

Seguridad, 
Convivencia 

y Justicia

Salud

Estrategias de cuidado a personas cuidadoras.

Fortalecimiento de capacidades para el ejercicio de 
derechos y para la autonomia economica de las 
mujeres._____________________________________
Prevencion y atencion de violencia intrafamiliar y sexual 
para poblaciones en situaciones de riesgo y 
vulnerabilidad de derechos._____________ _
Acceso a la Justicia. ______________
PromociOn de la convivencia ciudadana.
Acciones para la promotion y atenciOn de la salud 
mental________________________ _ ___________

Construccion y/o conservation de elementos del 
sistema de espacio publico.______________________
Diseho, construction y conservation (mantenimiento y 
rehabilitation) de la malla vial local e intermedia urbana 
o rural.___________ ___________ ___________
Prevention del feminicidio y las violencias contra las 
mujeres. ______________________ ______

Los recursos destinados al concepto de gasto Diseho, construccion y conservation 
(mantenimiento y rehabilitation) de la malla vial local e intermedia urbana o rural deberan 
estar entre el 14% y el 20% del presupuesto de inversion de cada Fondo de Desarrollo 

Local.

Al iqual que en el componente de Gestion Publica Local, los conceptos de gasto senalados 
son aplicables en todos los Fondos de Desarrollo Local conforme a su pnonzacion en os 
Planes de Desarrollo Local. La tabla 3 del Anexo 1, en su seccidn de presupuestos 
participativos, details aquellos conceptos de gasto que solo son aplicables paraajgun

SECRETARlADE t
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3. Reglas para traslados presupuestales entre lineas de inversion local 2025-2028.

SECRETARlA DE

• Que el proyecto de inversion de donde se contracredita el recurso, no haya adelantado 
los compromisos presupuestales que permitan el avance de la meta por razones de 
fuerza mayor. Estas razones deberan estar debidamente soportadas en documentos 
del sector o en actas de mesas de trabajo.

• Todos los conceptos de gasto se desarrollaran mediante documentos de criterios de 
elegibilidad y viabilidad, conforme al articulo 11 Decreto Distrital 768 de 2019. La 
Secretaria Distrital de Planeacion establecera los lineamientos, instrumentos y plazos 
necesarios para la expedicidn y actualizacibn de estos documentos.

• La Comision Intersectorial de Gestion y Desarrollo Local velara por la incorporacion de 
temas transversales y enfoques poblacional, diferencial y de genero en los criterios de 
elegibilidad y viabilidad de los sectores, en las inversiones donde sea tecnicamente 
viable.

ALCALDlA MAYOR DE BOGOTA D.C.
CONSEJO DISTRITAL DE POLfTICA ECON6MICA Y FISCAL - CONFIS
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4. Actividades de coordinacion para el desarrollo de las lineas de inversion local 
2025-2028.

• Que el proyecto de inversion de donde se contracredita el recurso, no necesita de mas 
recursos presupuestales durante la vigencia, toda vez que ya realize los compromisos 
presupuestales suficientes para garantizar el cumplimiento de la magnitud 
programada, vista como las metas definidas en los bienes y servicios a entregar con el 
proyecto. Esta modificacibn debera contar con los soportes que la justifiquen.

Para ello, la Alcaldia Local debera aportar prueba documental donde conste alguna de las 
siguientes situaciones:

SECRETARlA DE
BOGOT/y ^PLANEACION
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Una vez definidos los recursos programados por cada linea de inversion, se podran 
adelantar traslados presupuestales entre proyectos de inversion, incluso entre sus 
componentes. Sin embargo, las Alcaldias Locales deberan abstenerse de presentar 
traslados presupuestales que impliquen una reduccibn del porcentaje definido por el 
CONFIS Distrital para el componente de Presupuestos Participativos o para los definidos 
a nivel de linea de inversion (Education como eje del potential humane, Gobierno 
confiable, Menos pobreza, Ciudad saludable y con Bien-Estar, Cultura ciudadana para la 
convivencia pacifica, y Mejores capacidades al servicio de la seguridad).

localidades, con base en el resultado del proceso de Encuentros Ciudadanos y en virtud 
del Articulo 38 del Acuerdo 878 de 2023.



los lineamientos

Cordial saludo,

Anexos
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Forma parte integral de este documento, el acta de la sesion 08 del CONFIS, que se anexa 
a la presente circular.

Aprobo
Revisb:

AlCAUJlA MAYOR DE BOGOTA D.C.
CONSEJO DISTRITAL DE POLlTICA ECONOMICA Y FISCAL- CONFIS

Secretaria Tdcnlca CONFIS - SOP

Cunera30 NO. 2S • 90 Plso 13
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• La estructura de los proyectos de inversidn para la implementacidn de las lineas de 
inversion local y sus conceptos de gasto debera responder a L- -------
establecidos por la Secretaria Distrital de Planeacion.

r
Daniel Monsalve Ortiz. Subsecretario de Planeacidn de la Inversidn (E) - Secretaria Distrital de Planeacidn^ 
Concepcidn Castafieda JimSnez, Subsecretaria Jurldica (E) - Secretaria Distrital de Planeacion r 
Daniel Monsalve Ortiz. Director de Inversiones Estratdgicas (E) - Secretaria Distrital de PlaneacidnK^

1. Conceptos de gastos nuevos exclusivos para algunas localidades

• La Secretaria de Planeacion expedira los lineamientos para la articulacion de las 
inversiones locales requeridas en los Proyectos Integrates de Proximidad (PIP), segun 
el articulo 302 del Acuerdo 937 de 2024, y en funcidn de las intervenciones priorizadas.

• Sin perjuicio de Io dispuesto en el articulo 51 del Acuerdo 878 de 2023, y el articulo 21 
del decreto 572 de 2023, en cuanto al uso de baterias de resultado, dentro de los PDL, 
las Secretarias de Planeacion y de Gobierno orientaran el ejercicio de formulacidn de 
las metas de los PDL, y de los proyectos de inversidn, a fin de incluir mecanismos 
tecnicos, administrativos y financieros que garanticen el desarrollo de evaluaciones 
tanto del gasto, como de las intervenciones financiadas con recursos de los FDL, 
dentro del Sistema Distrital de Planeacion.

J) I .
URSULA ABLANQUE MEJIA

x Secretaria Tecnica CONFIS Distrital



Anexo 1. Conceptos de gastos nuevos especfficos para algunas localidades

Concepto de gasto Sector

cultural y
Usme

Gobiemo confiable Puente Aranda Gobierno

Habitaty

Cuidado de la vida Mujeres
La Candelaria

San

y Santa Fe Salud

Usaqu&n

Sumapaz Educacidn

Cultura ciudadana Chapinero, San Gobierno

Secretaria Tdcnlca CONFIS - SDP

Carrera 30 NO. 25 • 90 Piso 13
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Presupuesto
Participativo

Gestion
Publica Local

Componente 
Presupuestal

Educacidn como eje 
del potencial humano

Bogota 
deportiva

Chapinero, 
Cristdbal.
Engativd, Suba y 
Sumapaz

Cultura, 
Recreacidn y

Deporte

Linea de Inversion 
2025-2028

ALCALDlA MAYOR DE BOGOTA D.C.
CONSEJO DISTRITAL DE POllTICA ECONdMICA Y FISCAL - CONFIS

en
y

de 
educacidn a las 
personas para el cierre 
de brechas de la 
ruralidad.___________
Acuerdos para el uso y

Ciudad saludable 
con Bien-Estar

SECRETARY OE
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Sumapaz
Santa Fe
Sumapaz

San Cristobal,
Engativa y Suba

Tabla 3. Lineas de inversion y conceptos de gasto nuevos 
Localidad 

donde aplica el 
concepto

Usme

parte de los Sectores responsables y la asignacidn de recursos sera definida por la AL 
durante la formulacion de los anteproyectos de PDL.

Habitat sostenible e 
incluyente

Apoyos a deportistas de 
alto rendimiento._____
Patrimonio tangible e 
intangible local.______
Creacidn de
Laboratorios de
Innovacidn Social y 
Transparencia._______
Energlas alternativas. 
Legalizacidn y titulacidn 
de predios.  
Adecuacidn y dotacidn 
de manzanas del 
cuidado.____________
Dotacidn de Casas de 
igualdad.______
Acciones 
complementarias 
salud fisica 
nutricional.__________
Control y mitigacidn de 
plagas_____________
Servicios de salud 
inclusivos y accesibles 
para la comunidad 
LGBTI.________
Procesos 
complementarios 

a



SectorConcepto de gasto

delconvivencia

Gobierno confiable

y

Sccrctarla Tdcnica CONFIS - SDP
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Democracia 
deliberativa 
participacibn

Componente 
Presupuestal

ALCALDfA MAYOR DE BOGOTA D.C.
CONSEJO DISTRITAL DE POlfTICA ECONdMICA Y FISCAL - CONFIS

aprovechamiento 
espacio pOblico.

Fortalecimiento a 
medios comunitarios y 
alternatives.

de
la

Ltnea de Inversldn 
2025-2028

SECRETARlADE

Suba,
Candelaria, 

Ciudad Bolivar y 
Sumapaz

para la 
padfica

SECRETARlADE
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Infraestructura 
espacios para 
participacibn.

Localldad 
donde aplica el 

concepto
Cristbbal, Usme, 
Bosa, Kennedy, 
Fontibbn, 
Engativb, Suba, 
Barrios Unidos, 
Los Mbrtires, 
Puente Aranda, y 
La Candelaria 
Usaqubn, Santa 
Fe, Usme, 
Fontibbn, 
Engativb, Suba y 
La Candelaria 
Usaqubn, Santa 
Fe, Usme, 
Fontibbn, 
Engativb, 
La



^5

3:00 pm 6:30 pm

2. Comentarios y observaciones

Localidad

Fecha

Sector

SAN CRISTOBAL

25 DE AGOSTO 2024

GOBIERNO

AUDITORIO FONDO DE DESAROLLO LOCAL SAN CRISTOBAL

Hora finalizacion

Realiza la intervencion la profesional Catalina Vargas Mayorga como miembro del equipo de participacion del FDLSC, da la bienvenida a los actores que 

hacen parte del ejercicio , se realiza un esbozo general de todos los procesos que se surtieron para lograr estar hoy discutiendo estos temas en la mesa de 

concertacion, se habla acerca de las 148 propuestas que fueron trabajadas durante el proceso, Io que se busca es que la participacion ciudadana sea mucho 

mas incidente, se hace un recuento del proceso y normas de juego retomando los actores que hacen parte del mismo, las intervenciones deben un maximo 

de 2 minutos, un total de 30 segundos cuando se repita intervencion en un mismo segmento, pregunta que se repita se organizara , de igual forma se hablara 

de la meta propuesta y los antecedentes de la misma, el espacio se grabara , y la votacibn obtenida en este espacio quedara sujeta a las revisiones 

posteriores.

Nuevamente retoma el Alcalde Carlos Macias dando claridad en las formas de uso de los espacios tanto de cafeteria como de uso de bano sin que afecten 

el desarrollo bptimo de la actividad. Los delegados con los que contamos en el inicio de la actividad son de la Junta Administradora local la edil Nohemi

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D C,

Siendo las 3:30 pm se da inicio a la mesa de concertacion en virtud de Io expuesto en el Acuerdo Distrital 878/2023, la circular 004 de 2024 y la comunicacion 

conjunta 002 del 2024 de la SDG.

Se inicia con la presentacion del nuevo Alcalde Carlos Hernando Macias, estableciendo la direccibn de mesa de gobierno, de igual forma socializa las reglas 

de trabajo para construir el plan de desarrollo local, se da claridad sobre los antecedentes que se han ejecutado en el plan de desarrollo local vigente. 

Participa el CPL, la JAL y delegados de los encuentros ciudadanos, los cuales podran votar una vez expuestos los temas que se pondran en consideracibn 
de todos los convocados.

Anexo. Formato de relatoria Mesas de Concertacion
1. Datos basicos de identificacion

Lugar de reunion

Hora de inicio



Presupuesto asignado al PPLMagnitud por vigenciaProyecto

$627,915,7171

$650,142,7282

$1,014,849,0002

1835-por un buen uso en el espacio 
publico de San Cristobal

ALCALDIA mayor 
DE BOGOTA D C.

Ochoa, de parte del Consejo Local de Planeacion la sehora Edithzabeth Rodriguez, Ricardo nieto, Pedro Caro, como representante o comisionado de los 

encuentros ciudadanos la senora Andrea hurtado, Ana Josefa Arias, Orlando Pacanchique, Omaira Zamora, Edith Vargas y Luz Marina Hincapie.

Se habla de que en los encuentros ciudadanos se recogieron mas de 250 propuestas en su totalidad, desde el ejercicio de consolidacibn y depuracibn, estas 

se convirtieron en 50 aproximadamente, las propuestas mencionadas tuvieron origen en las discusiones generadas en cada una de las UPZ de la localidad. 

Se habla acerca de las lineas de inversion que brinda el CONFIS como punto de partida en la consolidacibn del plan de desarrollo local, en los encuentros 

ciudadanos las propuestas se tienen en cuenta estableciendo lineas de inversion para la localidad de San Cristobal, las cuales habrian de tener un cambio, 

e incluso algunas podrian desaparecer, como la linea de inversion de apoyo a Mypimes y sectores creativos. Algunas metas se modificaron con el fin de 

mejorar los procesos, teniendo en cuenta que el Alcalde local esta liderando cada una de estas mesas en companla de los equipos y los sectores a los que 

corresponde cada tema, esto permitira poder consolidar lineas de inversion propuestas de los encuentros ciudadanos, y asi presentar propuestas viables 

para las afugias y necesidades de la localidad, es en este punto donde gobierno brindara orientaciones y directrices para saber que puede ser invertido en 

la localidad. Como ultimo punto del proceso, se debe presentar todo el acumulado estructurado, bajo la forma preliminar de un Plan de Desarrollo Local ante 

la JAL, para que este pueda ser discutido y aprobado por esta corporacibn, y si se da el caso proponiendo o ajustando Io que sea necesario para poder 

tener el plan de trabajo para los prbximos 4 anos con los recursos que destina el Distrito para tai misibn.

Meta proyecto 2021-2024_______
Realizar 3 acuerdos para promover 
la formalizacibn de vendedores 
informales a circulos econbmicos 
productivos de la localidad.
Realizar 8 acuerdos para el uso del 
EP con fines culturales, deportivos, 
recreacionales o de mercados 
temporales._________________
Realizar 8 acuerdos para la 
vinculacibn de la ciudadania en los 
programas adelantados por el IDRD
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Magnitud por vigencia Presupuesto asignado al PPL

$950,000,000625

� $�,920,000,000

sedes de salones $450,000,000�3

80 constante $1,290,000,000

$2,550,000,0004

Resultados de encuentros ciudadanos - Acuerdos ciudadanos

PPL 2021-2024 PPL 2025-2028

1872 participacibn ciudadana para 
el desarrollo local.

e.Por que fueron priorizados en 
los encuentros ciudadanos?

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D.C.

19 acuerdos / 5 acuerdos anuales. 
$2,992,907,445

16 acuerdos 14 acuerdos anuales 
$7,000,000,000

1872 participacibn ciudadana para 
el desarrollo local.____________
1872 participacibn ciudadana para 
el desarrollo local.____________
1872 participacibn ciudadana para 
el desarrollo local.

Proyecto__________
1872 participacibn ciudadana para 
el desarrollo local.

Proyectos que fueron priorizados 
por la comunidad de la localidad 
de San Cristobal____________
Acuerdos realizados para la 
organizacibn, la recuperacibn, el 
cuidado, el embellecimiento, la 
sostenibilidad, el mejoramiento y el 
aprovechamiento econbmico del 
espacio publico.

Generar alternativas del uso del 
espacio publico para el desarrollo de 
su derecho al trabajo, con 
reglamentacibn que no obstaculice 
la gestibn de los andenes y vias por 
parte de peatones, personas con 
discapacidad y vehiculos. Garantizar 
procesos de dialogo social para el 
cumplimiento de los acuerdos

y acuerdos con vendedores 
informales o estacionarios

Meta proyecto 2021-2024 ____
Capacitar a 2500 personas a traves 
de procesos de formacibn para la 
participacibn de manera virtual y 
presencial._________________
Construir 3 sedes de salones 
comunales. 
Dotar 55 
comunales
Fortalecer 80 organizaciones, JAC e 
instancias de participacibn 
ciudadana._________________
Intervenir 16 sedes de salones 
comunales.



el

25Iorganizaciones100

I 25Dotar organizaciones comunales

medios comunitariosde

Ya finalizando la exposicion de las metas y conceptos de gasto se da claridad de las personas que estan habilitadas para realizar votacidn, se leen los 

nombres de la Junta Administradora Local, en este caso, solo esta presente la Edilesa Nohemi Ochoa, de parte del Consejo Local de Planeacibn (CPL) la 

sehora Edithzabeth Rodriguez, Ricardo nieto, Pedro Caro, Alfonso Vargas, Flor Vargas; como representante o comisionado de los encuentros ciudadanos

Capacitar 2600 personas a traves 
de procesos de formacion para la 
participacibn de manera virtual y 
presencial.

Fortalecer 
comunales

Rehabilitar salones comunales y/o 
casas de la participacibn

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D.C

200 
e

55 organizaciones /13 organizaciones 
anuales.
$1,534,334,390

16 sedes 14 sedes anuales. 
$2,550,000,000

4 estrategias 11 estrategia anual.
$100,000,000 

200 organizaciones e instancias I 
50 organizaciones e instancias 
anuales.
$4,000,000,000

20 sedes 15 sedes anuales 
$2,440,000,000

4 estrategias 11 estrategia anual.
$400,000,000 

320 organizaciones e instancias I 80 
organizaciones e instancias anuales. 
$5,849,303,326

2600 personas I 650 personas 
anuales.
$4,000,000,000

Fortalecer 200 organizaciones 
sociales e instancias de 
participacibn ciudadana.

100 organizaciones 
organizaciones anuales. 
$450,000,000.

100 organizaciones 
organizaciones anuales. 
$2,400,000,000

ciudadanos, que revitalicen 
espacio publico local._______
Generar procesos de fortalecimiento 
a organizaciones sociales, 
instancias de participacibn 
ciudadana, iniciativas sociales y 
parches de la localidad._________
Fortalecer espacios de capacitacibn 
en politica publica, gestibn local, 
formulacibn de proyectos, 
normatividad comunal y PH, 
liderazgo incidente y decisorio. 
Generar procesos de fortalecimiento 
a los consejos de propiedad 
horizontal, juntas de accibn comunal 
yASOJUNTAS.______________
Construir una casa de la 
participacibn a nivel local. Dotar la 
casa de participacibn.__________
Construccibn, mantenimiento y 
dotacibn de salones comunales, 
inversion local en estudios y disehos, 
y construccibn de salones 
comunales. 
Pauta con 
locales.

2500 personas I 625 personas 
anuales.
$2,416,646,996

Realizar estrategias
fortalecimiento institucional.



Segun el orden del dla se presenta la primera meta: Realizar 16 acuerdos para la organizacion la recuperacibn, el cuidado el embellecimiento la 

sostenibilidad el mejoramiento y el aprovechamiento econbmico del espacio publico. Interviene frente a esta meta el senor Alfonso Vargas donde pide 

claridad sobre la naturaleza de los espacios publicos, frente al uso de los andenes y pregunta si el rubro a emplear hace parte del presupuesto local, distrital 

o nacional, y pide claridades al respecto. El Alcalde explica y aclara que la llnea tecnica la da la cabeza de sector y despues de todo ese proceso, seran 

ellos los que evaluen si esa meta puede ser trabajada o no. El Alcalde brinda algunos ejemplos frente a las intervenciones y los proyectos que pueden 

realizarse en el marco de los horizontes de posibilidad existentes, Io cual permite aclarar las dudas de las personas.

la senora Andrea Hurtado, Ana Josefa Arias, Orlando Pacanchique, Omaira Zamora, Edith Vargas y Luz Marina Hincapie, Francisco Grueso, Nelly Jimenez, 

Maria Gonzalez, Martha Munoz, Cristina Paez. Se anexan a la lista de habilitados.

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

Edith Rodrlguez pregunta cuales serian las estrategias con los vendedores ambulantes (tema bastante sensible en la localidad), y que implica la inversion, 

ya que en la localidad existen zonas de aglomeracibn que requieren que se cumplan y ejecuten los acuerdos 812 el cual corresponde al IPES sobre la 

necesaria caracterizacibn de los vendedores ambulantes y la resolucibn 0245 da claridades frente a cbmo hacerlo, teniendo en cuenta que en la localidad 

hay una cifra enorme vendedores de caracter informal.

La profesional Eliana Nieto es la encargada de aclarar este cuestionamiento. En el proyecto 1835 acuerdos ciudadanos, se habla de diversas estrategias 

para dar cumplimento al acuerdo 812 del distrito, se tienen ya identificados un gran numero por zonas y sectores y falta la carnetizacibn, para poder culminar 

con la caracterizacibn de los 3600 vendedores informales y la priorizacibn de las principales zonas de aglomeracibn. Es un reto de la administracibn regular 

el espacio publico, actualizar el registro RIVI (registro individual de vendedores informales), tambien es un reto poder registrar en este instrumento a esta 

poblacibn, ya que mas del 60% de las personas que generan ingresos en la localidad son vendedores informales y el resto dependen de un sueldo, el 

Alcalde interviene y aclara que ese reto ya reposa en la agenda gubernamental, y la intencibn es generar mesas de acuerdo y de esta manera adelantar los 

procesos conjuntamente con todas las partes.



Se lee de nuevo la meta para poder ser votada y se precede:

Interviene la sehora Luz Marina Hincapie de la junta San Blas, sehalando una de las problematicas referente al parqueo de las rnotos, que se mantienen en 

les andenes, y zonas de transito vehicular, obstaculizando el trafico. Explica que sobre la entrada del barrio San Blas permanece Ueno de motos sobre los 

andenes, el Alcalde propone acciones pedagdgicas y de sensibilization y operativos pero que es una action de parte y parte para lograr organizar y atender 

de manera civica esa problematica, incluyendo medidas correcticas y comparendos.

ALCALD1A MAYOR 
DE BOGOTA D.C.

Interviene la sehora Andrea Hurtado, como representante del barrio 20 de julio, ya que es uno de los sectores que presenta un elevado indice de esta 

problematica y esta pendiente por organizar y carnetizar. Dicha representante menciona que uno de los nuevos fendmenos que agudiza la problematica del 

uso del espacio publico es la creciente ocupacibn de poblacion migrante, puntualmente poblacidn de origen venezolano, reforzado por los incumplimientos, 

ya que la ocupacibn creciente de migrantes ha derivado en un desplazamiento de habitantes natives en el territorio, y se han visto interrumpidos los procesos 

institucionales adelantados de manera partial con esta poblacion.

El Alcalde responde que la unica forma es dar orden permitiendo que todos participen y lleguen acuerdos entre los sectores afectados, dando asi paso a 

compromisos relevantes posibilitando la continuidad de los acuerdos.
Eliana nieto responde que la anterior administration generb un proceso y que esos acuerdos se lievaran a cabo segun Io pactado con la comunidad, explica 

los procesos que estan activos, dando un parte de tranquilidad sobre la continuidad del acuerdo teniendo en cuenta que se han realizado actividades con 

un amplio numero de vendedores ambulantes, por Io que se continuara con los acuerdos ciudadanos segun las indicaciones dadas por el nuevo Alcalde. 

Toma la palabra la sehora Edith Rodriguez y expresa que cuando se cumplen los acuerdos se logran cambios importantes para la comunidad y la localidad, 

enfatiza en la necesidad de terminar el proceso carnetizacibn y la caracterizacibn de los vendedores.
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CONSEJO DE PLANEACION LOCAL

Pedro Caro: SI

COMISIONADOS ENCUENTROS CIUDADANOS

Maria Gonzalez: SI i

Martha Munoz: SI

Se aprueba la meta denominada Realizar 16 acuerdos para la organization, la recuperacion, el cuidado, el embellecimiento, la sostenibilidad, el

mejoramiento y el aprovechamiento econdmico del espatio publico con un presupuesto de 7000 millones para el cuatrienio.

Segunda meta: Realizar 4 estrategias de fortalecimiento institucional

Alfonso Vargas: SI

Andrea Hurtado: SI

Orlando Pacanchique: SI

Edwin Vargas SI

Francisco Grueso: SI

Edithzabeth Rodriguez: SI

Ricardo Nieto: SI

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D.C.



Se repite la meta para ser votada, se precede a la votacibn:

Edilesa Nohemi Ochoa SI

Pedro Caro SI

Ana Arias SI

Alfonso Vargas SI 

Flor Vargas SI 

Andrea hurtado SI

Edithzabeth Rodriguez SI

Ricardo Nieto SI

Orlando Pacanchique SI

Edith Vargas SI

Francisco Grueso SI

ALCALDtA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

Interviene Pedro Caro y habla de que por primera vez se incluyen los medios comunitarios, habla de falencias, pero felicita el proceso, aclara que se requiere 

un espacio en la localidad para hacer funcionales estas iniciativas y visibilizar el papel de los medios de comunicacibn alternatives en el territorio. El 

fortalecimiento debe ser tambien para herramientas de trabajo, e insumos tecnolbgicos, por ejemplo, camaras, micrbfonos, computadores, entre otros. 

Interviene el acalde aclarando que hay 52 instancias de participacibn y se esta pensando reorganizar los temas de la administracibn, para proponer y poder 

tener una sede administrativa en la alcaldia, a pesar de la falta de recursos pero se tiene la proyeccibn, y que se va tener en cuenta los disenos y recursos 

ya efectuados y de esta manera abrir espacios a las diferentes instancias, se aclara que se estan buscando los recursos para poder construir una sede para 

todo todos los ciudadanos que participan en la localidad, se habla a cerca de la pauta de sector gobierno y tener la mente abierta para poder participar, 

saber que es una iniciativa donde todos pueden participar.



Se aprueba la meta de Realizar 4 estrateqias de fortalecimiento institutional con un presupuesto de 48000 millones para el cuatrienio.

Tercera meta: fo�talece�  200 o�ganizaciones  sociales  e instancias  de pa�ticipacion  ciudadana

Fortalecer 50 organizaciones con una inversion de 1000 millones por ano

La votacion se realiza de la siguiente forma:

Edilesa Nohemi Ochoa SI 

Edithzabeth Rodriguez SI 

Ricardo Nieto SI

Interviene el sehor Alfonso Vargas con el cuestionamiento acerca de la participacion de fundaciones en dicha meta, la sehora Omaira Zamora explica que 

las corporaciones, fundaciones y asociaciones debido a su constitucion legal, pueden participar de dentro de la meta.

Maria Gonzales SI

Cristina Paez SI

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

Intervienen la senora Omaira Zamora y habla de que se bajo la meta considerablemente, ya que eran 80 organizaciones por aho y quedaron solamente 50, 

la Referente de Participacion Catalina Vargas explica que segun la caracterizacibn hecha en la localidad las organizaciones sociales no superaban en 

numero a 200, por Io cual hubo que ajustar la meta a la realidad de la localidad, por ello hubo que bajar la cifra de 80 organizaciones a 50, Io que tambien 
se tradujo en un incremento del rubro por cada organizacibn.



Pedro Caro SI

Ana Arias SI

Marla Gonzalez SI

Cristina Paez SI

Se aprueba la meta de fortalecer 200 Orqanizaciones sociales e Instancias de participacion ciudadana con un presupuesto de 4000 millones para el

cuatrienio.

Cuarta meta: capacitar 2600 personas a traves de procesos de formacion para participacion de manera virtual y presencial

Alfonso Vargas SI 

Flor Vargas SI 

Andrea Hurtado SI

Orlando Pacanchique SI

Edith Vargas SI

Francisco Grueso SI

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

Interviene el sehor Alfonso y pregunta sobre los temas a tratar en los cursos de formacion y el contenido de las capacitaciones. Responde el Alcalde que es 

la meta que apunta a la fortalecer los procesos de capacitacion ciudadana sobre politica publica, normatividad local, propiedad horizontal, ya que cada que 

se habla de presupuestos participativos, las personas ignoran el entramado juridico que subyace a esta iniciativa, y la idea es que todos los ciudadanos 

puedan proponer las lineas de inversion que habilita a alcaldia local para el beneficio de toda la comunidad. Interviene el senor Ricardo y explica que le 

parece muy importante esta formulacion y que esta dirigido a todas las personas para poder fortalecer la participacion incidente.
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Se somete a votacion:

Pedro Caro SI

Ana Arias SI

Alfonso Vargas SI 

Flor Vargas SI 

Andrea Hurtado SI

Orlando Pacanchique SI

Edith Vargas NO

Edilesa Nohemi Ochoa SI 

Edithzabeth Rodriguez SI 

Ricardo Nieto SI

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

La sehora Martha realiza su intervencion insistiendo sobre la necesidad de este tema, y Io referente a la propiedad horizontal es imprescindible dar esa 

formacibn, para que los habitantes de estos espacios tengan un conocimiento de la normativa y esto evite la complicacion de conflictividades que pueden 

surgir en el marco de la convivencia en este tipo de propiedades.

La sehora Maria interviene y habla acerca de las mujeres y la poca oferta que existe de diplomados para esta poblacion asi como la baja diversidad de 

tematicas dentro de los mismos. La sehora Andrea habla de que las juntas de accidn comunal deberian tomar la iniciativa para que le momento que se 

dicten las capacitaciones, puedan trabajar en equipo y no derive en ausencia de participacidn. La sehora Omaira Zamora explica que la ley es muy clara en 

Io que toca con la capacitacibn comunal y que es responsabilidad de las instituciones. El Alcalde aclara que hay unas competencias para poder ejecutar los 

recursos. Se requiere una propuesta colectiva de participacibn.



Francisco Grueso SI

Marla Gonzales SI

Cristina Paez SI

Realiza la intervencion la senora Marla Gonzalez, resaltando la intension de involucrar a la propiedad horizontal y otras instancias de la localidad, el Alcalde 

aclara que esta propuesta surge de los encuentros ciudadanos y que el IDPAC como cabeza sector y secretaria de gobierno son las entidades que dan las 

directrices en la llnea tecnica, y que alcaldla local solamente prioriza con el objetivo de hacer extensive la participacion en la localidad.

Interviene las senora Andrea y argumenta que deberla existir una buena difusibn de este tipo de iniciativas e incentivos para poder acceder a estos recursos. 

El Alcalde hace un llamado a que ASOJUNTAS lidere el tema ya que muchas juntas no pudieron hacer parte de este proceso, debido a su ausencia y falta 

de organization, como un llamado respetuoso a unificar esfuerzos y trabajar de manera articulada para que este ejercicio evolucione de manera positive, 

teniendo en cuenta que solo se tienen 103 juntas con auto reconocimiento y se requiere fortalecer el ejercicio comunitario de estos espacios, tambien cabe 

mencionar que hay algunas que no estan cumpliendo con sus funciones y estan en riesgo de perder su reconocimiento legal, su personeria juridica.

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

Se revisa la designation presupuestal de esta meta

Se aprueba la meta de capacitor 2600 personas a traves de procesos de formacidn para la participacion de manera virtual y presencial con un 

presupuesto de 4000 millones para el cuatrienio.

Quinta meta: fortalecer 100 o�qanizaciones  comun ales

El Alcalde lee la definition para poder tener claridad y que las personas presentes puedan comprender mejor el alcance de la meta 

Presupuesto de 600 millones cada vigencia



Se somete a consideracion la meta:

Pedro Caro SI

Orlando Pacanchique SI

Andrea Hurtado SI

Ana Arias SI

Alfonso Vargas SI

Flor Vargas SI

Arneli Acero SI

Edilesa Nohemi Ochoa SI 

Edithzabeth Rodriguez SI 

Ricardo Nieto SI

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

Uno de los comentarios mas sonados con respecto a las juntas de accion comunal es que existen unos vicios de procedimiento, en Io que toca a las reunion 

con la asamblea, el acompanamiento de IDPAC en materia elecciones, el senor pedro habla de ASOJUNTAS y la dificultad que presenta la reunion de este 

estamento, ya que al no haber una sede, se han generado una serie de cheques donde la mayoria de juntas no facilitan esos espacios para la reunion del 

conglomerado ni para un verdadero servicio a la comunidad. La sehora Omaira Zamora realiza una intervencion y explica que en las juntas de accion 

comunal es muy delicado el tema de la participacion, ya que despues de pandemia se interrumpieron muchos procesos con la comunidad y con la 

institucionalidad que no han logrado restablecerse debido a la baja participacion y a la falta de organizacion por parte de las mismas juntas. La sefiora Edith 

dice que es necesario fortalecer las juntas de accion comunal y que se esta quedando corto el proceso ya que cada vez es menos la inversion y son menos 

las juntas con personeria juridica. Es necesario tener en la formulacion el fortalecimiento de las juntas de accion comunal en su dimension economica y 

pedagogica.



Queda aprobada la meta de fortalecer 100 orqanizaciones comunales con un presupuesto de 2400 millones para el cuatrienio._

Sexta meta: rehabilitar 20 de salones comunales y/o casas de participacion

El Alcalde explica el concepto de esta meta para claridad de los asistentes.

Se pone en consideracion la meta:

Omaira Zamora SI

Edith Vargas SI

Luz Marina Hincapie SI 

Francisco Grueso SI 

Maria Gonzalez SI 

Cristina Paez SI

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D.C.

s

Realiza una intervencibn el senor Orlando y pregunta si las casas de la participacion son espacios publicos y que desde la experiencia es que todo Io que 

viene de la alcaldia adquiere un caris demasiado institucional y esto impide que la gente se apropie genuinamente de estos lugares, por tanto, solicitan una 

apertura de estos espacios. Aunque en realidad hasta el momenta en la localidad de San Cristobal no existe un espacio denominado la casa de la 

participacion, por Io que el Alcalde explica a la comunidad los esfuerzos de esta alcaldia por encontrar un predio sobre el que se pueda construir y destinar 

este espacio al goce y disfrute de la comunidad, para ello piensan hacer una articulacibn con la SAE (sociedad de activos especiales) para que puedan 

otorgar algiin predio que haya sido tornado por extincion de dominio y poder convertirlo en un espacio de la alcaldia local.



Martha Munoz SI

Ana Josefa Arias SI

Orlando Pacanchique NO

Omaira Zamora SI

Edith Vargas SI

Luz Marina Hincapie SI

Francisco Grueso SI

Maria Gonzalez SI

Alfonso Vargas SI 

Flor Vargas SI 

Andrea Hurtado SI

Edilesa Nohemi Ochoa SI 

Edithzabeth Rodrlguez SI 

Ricardo Nieto SI 

Pedro Caro SI

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

Se aprueba la meta de rehabilitar 20 de salones comunales y /o casas de participacion con un presupuesto de 2440 millones para el cuatrienio. 

Septima meta: dotar 100 organizaciones comunales con un rubro de 2000 millones para el cuatrienio,

Alfonso pregunta que la linea tecnica la da la cabeza de gobierno, interviene la sehora Nohemi dice que hubo en el salon comunal y existio una propuesta 

en presupuestos y si sigue la misma dinamica, el Alcalde dice que depende de la linea tecnica y desde planeacidn para la iniciativa. La comunidad haya la 

pertinencia de que se doten los salones comunales de herramientas, pero en esa misma medida expresan su preocupacion porque estos espacios se han



Se pone a consideracion la anterior meta:

Edilesa Nohemi Ochoa SI

Edithzabeth Rodriguez: SI

Ricardo Nieto SI

Pedro Caro SI

Ana Josefa Arias SI

Orlando Pacanchique SI

Omaira Zamora SI

Luz Marina Hincapie SI

Francisco Grueso SI

Maria GonzalezSI

Martha Munoz SI

Cristina Paez SI

Alfonso Vargas SI 

Flor Vargas SI 

Andrea Hurtado SI

ALCALD1A MAYOR 
DE BOGOTA D C.

vuelto restringidos y exigen que la administracion tome cartas en el asunto, ya que pareciera que las juntas se benefician de una propiedad que tiene un 

caracter publico, siendo que muchas veces no es el bien general el que prima en este tipo de escenarios.
El Alcalde local aclara que es el IDPAC el que debe zanjar este tipo de inconvenientes, puesto que siendo ellos la cabeza rectora en temas de participacion 

y accibn comunal, son los responsables de atender estos desfaces en las practices barriales.



^3

Se aprueba la meta de dotar 100 organizaciones comunales con un rubro de 2000 millones para el cuatrienio.

totalidad de las propuestas presentadas per el Alcalde local, culminando en una foto grupal por parte de

3. Registro de asistencia

Nombre Cargo u ocupacion Correo Firma

Rol (moderador, relator, 
todos los integrantes de 

la mesa de trabajo, 
representante del 

sector)

ALCALDLA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

La jornada finaliza con la aprobacion en su 

funcionarios y ciudadanos participantes.



ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D.C.
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DEPENDENCIA Y/O ALCALDIA RESPONSABLE DE LA REUNION:

Virtual: X (En caso de ser presencial): Auditorio ALSO

ASISTENTES:

CARGO

NOMBRE ENT1DAD o DEPENDENCIA CORREO ELECTRONIC© TELEFONO FIRM,!No de CEDE LA

Isabel Sanchez Relatora

Karina Leon Referente

las platafonnas de reuniones o plataformas que generen formularios.

scan necesarias para registrar los asistentes y los compromisos de la reunion.

ALCAUJ1A MMUH 
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NOTA 2: Agregue o elimine las filas que

Presencial:
Mesa de concertacion Mujer, Genero y Diversidad

HORA DE FINALIZACION:

3 z g 
e o 
£

Erik Madrigal Relator

que sc 1c ha dado a los datos personalcs. a presentar quejat 
mismos. De igual manera <

una reunion virtual se puede anexar el reporte de asistencia generado por

FECHA: 26 de Julio 2024
OBJETO DE LA REUNION:
HORA DE INICIO: 9:00 am

NOTA 1: En caso de ser

II

CONSENT IMIEN TO: Id arnba firmantc cOnformc a la Ley 1581 de 2012 y demas normas reglamentarias aplicablcs, declara que conoce y acepta la Politica de Tratamiento y Protecdon de Datos Personales de la Secretaria Distrital de Gobicrno, v 
que la mformacton proporcionada es veraz, yompleta, exacta, actualizada y veriftcable. Reconoce y acepta que cualquier consulta o rcclamacion relacionada con el tratamiento de sus datos personales podra ser elevada verbalmente o por escri’ro 
ante la Secretaria Distrital de Gobiemo - Oficina de Atencion al Ciudadano, como responsable del tratamiento; cuya pagina web es www.gobiemobogota.gov.co y su telefono de atencion es 3387000. Maniftesta que con los datos proporcionados 
dene el derecho de conocer, actualizar y rectificar los datos personales, a solicitar prueba de este consentimiento, a solicitar informacidn sobre el uso que se 1c ha dado a los datos personales, a presentar quejas ante la Superintendencia de Industria y 
<omercio por el uso indebido de los datos personales, a revocar csta autorizacidn o solicitar la supresion de los datos personalcs suministrados y a acccdcr de forma gratuita a los mismos. De igual manera entiende que los datos aqui consignados 
jjignn usados para temas estadisticos, de caractcrizacion poblacional y en determinados casos para cl acceso a la oferta institucional de la Secretaria Distrital de Gobicrno.

TIRO DE 
VINCULAC1ON 

cs 
O z w 
a

http://www.gobiemobogota.gov.co
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DESARROLLO  Y CONCLUSIONES DE LA  REUNION:

Introduccion

de la Junta

Asistentes

Alcaldi'a Local de San 
l Cristobal

SECTOR 
MUJERY GENERO

ALCALDtA. MAYOR 
OE BOGOTA DC

SECRET APIA DE

GOBIERNO
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El dfa 26 de Julio sobre la 9:00 am se da inicio a la septima mesa tecnica de concertacion:

Junta Administradora Local (JAL)

NOHEMI OCHOA

Se da apertura al evento por parte de la Dra. Lynda Blair Ramirez Escamilla - Subdirectora Administrativa y Financiera de la 
alcaldia, quien da la bienvenida a los asistentes y expone las reglas de juego para la participacion; seguidamente interviene el Senor 
Alcalde Dr. Carlos Hernando Macias Montoya para complementar lo informado, presidir y coordinar la actividad. Se expone con 
el apoyo de una presentacion de manera resumida Io ejecutado en el anterior Plan de Desarrollo, lo relacionado con los proyectos 
de inversion en el tema de MYEG y luego se da a conocer el borrador de lo propuesto en el actual Plan de Desarrollo para los 4 
anos y lo corrcspondientc a cada vigencia. En la medida que se van exponiendo los proyectos con sus conceptos de gasto, las 
metas asociadas y el presupuesto asignado, se da la intervencion a los participantes para que presenten las observaciones 
correspondientes, con un tiempo limite de 2 minutos por persona, se recogen todas, se hace la discusion y aclaraciones pertinentes, 
finalmente se someten a votacion con cada uno de los dclegados, para determinar si se aprueban o no. El proceso cs grabado, 
ademas se registran los votos para dejar la constancia de las evidencias y soportes, que den cuenta de lo aprobado por la 
comunidad, para evitar posteriores reclamos y asi dejar la trazabilidad de lo acordado.

Las Mesas de Concertacion ciudadana, son un ejercicio de participacion donde la comunidad de cada localidad del D.C. tienen la 
oportunidad de incidir en la asignacion y distribucion del presupuesto local, para la vigencia del actual Plan De Desarrollo Local, y 
se llevan a cabo segun lo expuesto en el Acuerdo Distrital 878 de 2023. En esta fecha se lleva a cabo en la alcaldia local de San 
Cristobal, la Mesa de Concertacion No. 7, que corresponde al area de Mujer y Equidad de Genero.

Se da inicio a esta actividad en las instalaciones del auditorio de la Alcaldia Local, a partir de las 9:30 a.m. con el registro de los 
asistentes, que son los delegados de las Mesas de Trabajo, los integrantes del Consejo de Planeacion Local, delegados 
Administradora Local, funcionarios y contratistas del FDLSC.

REGLAS PARA LA PARTICIPACION  EN LAS MESAS TECNICAS DE CONCERTACION
Las mesas de concertacion de rcalizaran en virtud de los expuesto en el acuerdo distrital 878/2023, la circular 004 de 2024 y 
comunidad conjunta 002 del 2024 de la SDG.
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MIGUEL GONZAJ.EZ
FRANCE].IAS LANCHEROS

Consejo Local de Planeacion

WILLIAM ESPITIA
ALFONSO VARGAS

LAURA LOZADA

MYRIAM VERA

MARLEN CRUZ

Comisionados Encucntros Ciudadanos
ROMCLIA SANABRIA

AURORA VALLECILLA

ELIZABETH ESPITIA
MARIA BOTERO

MzVRIA MARTINEZ
LUZ TORRES

MARLENI RUIZ
OLGA PARADA

NICOL MOLINA
ELENA ROJAS

ROSA GONZALEZ

LUIS MAHECHA
ANz\ ARIAS

KOROL CORDOBA
JUAN DAVID CARDENAS

NELLY JIMENEZ

ALCAlDIA MAYOR 
Of BOGOTA DCf
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SARA JUAN I AS 
ALEXANDER PENA

AIDE CORTES 
JOSE RIANO
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Ejecutado

1811 San Crtstdbal te cnida

$ 2.271.484,952750 personas

1075 personas S 3.105.820.479

BOGOT/\

1

Comunidad Laura Lozada: Esto genera algun tipo de cmplco para las mujeres, que esto no sea solo capacitacion

Comunidad: Que sea especifico el proceso de inclusion a los programas y como va haccr los filtros de participacion.

Meta proyecto 2021-2024PROYECTO

1870 - Mujeres empoderadas en 
San Cristdbal

Vincular 3600 mujeres culdadoras a estrategias de 
cuidado.

Vincular 4300 personas en acciones para la 
prevencion del teminlcidio y la vlolencia contra la 

mujer.

Capacitar 3000 personas para la construccidn de 
ciudadania y desarrolln de capacidades para el 

ejercicio de derechos de las mujeres.

ANTECEDENTES
MUJER Y GENERO

900 mujeres 
culdadoras

5000 personas/ 1250 
personas anuales

$ 3.000.000.00

ALCA LIMA MAYOR 
DE BOGOTA DC

4300 personas/1075 
personas anuales

$ 3.105.820.479

1870 - Mujeres empoderadas en 
San Crlstdbal
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S Meta 1
Vincular 5.000 personas en acciones para la prevencion del feminicidio y la violencia contra la mujer con un 
presupuesto de 3000 millones para el cuatrienio.

$ 3.367.573.469

- Prevencion de violencias basadas en genera, 
espacios seguros (seguridad), prevencion del 
consume de estupefacientes
- Fortalecimiento en la identificacion de violencias 
y la ruta de atencion en espacios educativos.

Numero de Personas vinculadasen Reconocimiento de las violencias basadas en 
acciones para la prevencion del genero dirigida a las mujeres lesbianas, bisexuales 

feminicidio y la violencia contra la y trans, las cuales son diferentes por su 
mujer orientacidn.

- Talleres de transformacion cultural en pro de la 
prevencion de las violencias de genero
Sensibilizadon y abordaje a poblacion del espacio 
publico que aborde el reconocimiento del acoso 
callejero y la ruta de atencion

Alcaldia: Una propuesta de este gobierno es que san Cristobal sea un territorio de oportunidades, este espacio se va a 
discu'tir el metas y numcros desde la propuesta de los ciudadanos, mas adelante se organizara el como se formulara y 
cj ecu tar.

Karina: a traves de esta meta salio el escuadron de mujeres, hemos llegado a las mujeres con programas como escuela 
de defensa personal y estrategias desde el arte. Muy bien dice la mete es para prevencion del feminicidio y la violencia, 
mediante estas estrategias buscamos el empoderamiento de la mujer.

Magtiltud por PRESUPUESTO 
vigencia ASIGNADO POL
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Ingress el Alcalde Local Carlos Hernando Macias.

Comunidad Aida cortes: Son las mismas mujeres en todas las estrategias

diferencial por que no se habla del

Comunidad Coral: ^Porque hubo reduccion de presupuesto? ^Esta meta tiene en cuenta a sector LGTBI?

Comunidad Marleny: Queremos que siga la tropa ambiental y cursos de ingles para fomentar el turismo.

cumplir con las

sus necesidades. Desde secretaria de gobierno no nos permite contratar,

ALCALD4A MAM 
Df BOGOTA 0

Comunidad Luz: El presupuesto para mujer y genero es 
diversidades.
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Niko Andrade: Nosotros sabcmos cuales son < 
nosotros damos un incentive, pero podemos apoyar desde la educacidn.

muy reducido ya que abarca muchos sectores, poblaciones y

con lo que nos da Secretaria de Gobierno, la

Secretaria de la Mujer Jessica: Debemos evaluar personas impactadas y el presupuesto asignado para 
necesidades de la comunidad.

menos personas impactadas y mas

Carlos Hernando Macias: Me parece muy importante lo que dice y hay quo incluir esto dentro de la ejecucidn del 
proyecto
Comunidad Janeth Martinez: Frente a esta meta la anterior administracion hay 
presupuesto, en esta meta mas personas impactadas, pero menos presupuesto.

Comunidad Luz Miriam: En esta meta se agrega un incentive econdmico, ya que tambien hace parte muy importante 
de la prevencidn de violencia.

Carlos Hernando Macias: Estas metas salen de las votaciones de presupuestos participativos, a hoy es lo que le estoy 
mostrando tiene un piso y un techo, pero ya en la presentacidn en la Junta Administradora Local se realizaran cambios 
del presupuesto si as! es necesario. Es importante que todos entendamos que no solo so

Carlos Hernando Macias: Esto es un ejercicio de planeacidn tenemos que hacer la distribution de manera de 
equitativa, las puertas estan abiertas para que participen en cualquier mesa, la unica forma de construir localidad es 
entre todos, es muy importante que escuchemos a la comunidad para cuando formulemos, tengamos en cuenta todos 
los aportes. La invitation es que podamos optimizar los recursos, estamos llegando a otro tipo de comunidades para 
hacer de estos proyectos mas robustos.

Comunidad Juan David: en la meta no se esta hablando del enfoque 
transfeminicidio, abarcar todos los sectores

Carlos Hernando Macias: Lo que hicimos fue una proyeccidn equitativa 
inclusion debe ser desde todas las areas y buscar fortalecer el sector.

Edil Nohcmi: En cl escuadron se dio fue un inccntivo, es muy diferente a un trabajo.
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Comisionados Encuentros Ciudadanos

NOMBRENOMBRE
ROMCLIA SANABRIANOHEMI OCHOA
AURORA VALLECULAMIGUEL GONZALEZ

ELIZABETH ESPITIADe acuerdoFRANCELIAS LANCHEROS

LUZ TORRES
MARLENI RUIZ

OLGA SOFIA PARADAALFONSO VARGAS
NICOL MOLINALAURA LOZADA
ELENA ROJASMYRIAM VERA

ROSA GONZALEZDe acuerdoMARLEN CRUZ
LUIS MAHECHA

De acuerdoANA ARIAS

KORALCORDOBA

JUAN DAVID CARDENAS
De acuerdo

De acuerdo
De acuerdo
De acuerdo

Consejo Local de Planeacion
WILLIAM ESPITIA

DEACUERDO O EN 
DESACUERDO

De acuerdo

para que sea 
inclusivo.

ALCALDtA MAYOR 
DE BOGOTA DC
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SARAJUANIAS
ALEXANDER PENA

De acuerdo
De acuerdo

MARIA BOTERO
MARIA MARTINEZ

AIDE CORTES
JOSE RIANO

NELLY JIMENEZ

De acuerdo
De acuerdo 

De acuerdo, tener en 
cuenta subir 
presupuesto
De acuerdo
De acuerdo
De acuerdo
De acuerdo

De acuerdo, tener en 
cuenta subir 
presupuesto
De acuerdo

De acuerdo, tener en 
cuenta subir 
presupuesto

De acuerdo, tener en 
cuenta el nombre 
dentro de la meta

De acuerdo
De acuerdo

De acuerdo_____
De acuerdo_____

/ Se aprueba la meta de Vincular 5.000 personas en acciones para la preven cion del feminicidio y la violencia 
contra la muier con un presupuesto de 3000 millones para el cuatrienio.

Junta Administradora Local (JAL) 
DEACUERDO O 

EN 
DESACUERDO 

De acuerdo 
De acuerdo

Carlos Hernando Macias: ponemos a consideracion la meta
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Comunidad Miriam Perez: Mas convocatoria y ayuda a las personas con discapacidad para fortalecer csa participacion.

Edit Nohemi: Tenet cn cuenta las rutas de cuidado, transpose y subir el presupuesto

estan en el cuidado de las

Carlos Hernando Macias: poncmos a considcracion la meta

Comisionados Encuentros Ciudadanos

NOMBRE NOMBRE
NOHEMI OCHOA De acuerdo JANETH MARTINEZ De acuerdo

MIGUEL GONZALEZ De acuerdo ROMCLIA SANABRIA De acuerdo
FRANCELIAS LANCHEROS De acuerdo AURORA VALLECILLA De acuerdo

De acuerdo ELIZABETH ESPITIA De acuerdo
De acuerdo MARIA BOTERO De acuerdo

MARIA MARTINEZ De acuerdo
WILLIAM ESPITIA LUZ TORRES De acuerdo

ALFONSO VARGAS De acuerdo MARLENI RUIZ De acuerdo
LAURA LOZADA De acuerdo OLGA SOFIA PARADA De acuerdo
MYRIAM VERA De acuerdo NICOL MOLINA De acuerdo
MARLEN CRUZ De acuerdo ELENA ROJAS De acuerdo

ROSA GONZALEZ De acuerdo

Fortalecimiento a la ciudadania frente a las 
labores de cuidado, las 3R, sistema distrital de 
cuidado.

DEACUERDO O EN 
DESACUERDO

3600 mujeres/ 900 
mujeres anuales

$ 3.367.573.469

4000 mujeres/1000 
mujeres anuales

$ 3.600.000.000

ALCALDIA mZA 
□E BOGOT/Jnt

SECRETARIA DE

GOBIERNO
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Juan David: En csta meta tambien esta hueco de los hombres gays y trans ya que hay muchos que 
personas

SARAJUANIAS
ALEXANDER PENA

Meta 2
Vincular 4.000 mujeres cuidadoras a estrateqias de cuidado con un presupuesto de 3600 millones para el 
cuatrienio.

Consejo Local de Planeacion
De cuerdo

Junta Administradora Local (JAL) 
DEACUERDO O 

EN 
DESACUERDO

Karina: Este componcntc busca ayudar y reducir cargas de cuidado a las mujeres cuidadores, en cl componente pasado tuvimos 
semana 24/7, PAMS, cambiamos la agenda y el esfero por tensidmetros, oximetro y elementos de cuidado para las mujeres 
cuidadores de la localidad.

solo capacitaciones si no como ayudar para que estas 
son discapacitadas y que se tenga esto en cuenta en

Diana Robayo: Que se tenga claridad los tipos de cuidadoras y cargas, no 
personas puedan participar ya que tambien algunas de esas cuidadoras tambien 
la formulacion.

| Mujeres cuidadoras vinculadas a 

estrategias de cuidado
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LUIS MAHECHA
ANA ARIAS

De acuerdo
De acuerdo
De acuerdo

NELLY JIMENEZ

Meta 3

3

el concepto del gusto, el desarrollo de capacidades

ipliar la cantidad de mujeres ya que somos muchas en la localidad.

Comunidad: Mi invitacion es revisar el nombre de la meta ten entendido que es vincular y no capacitar.

procede a realizar la correccion)

mas personas, tenemos que tener la habilidad de convocatoria y

Comunidad Laura Lozada: estudios

Carlos Hernando Macias: La meta yo no la puedo cambiar, entiendo lo que estas diciendo y queda en la narrativa para que se tenga 
en cuenta.

Personas capacitadas para la 
construccibn de ciudadania y 

desarrollo de capacidades para el 
ejerciclo de derechos de las 

mujeres.

3000 personas/750 
personas anuales

S 2.271.484.952

Educacion para ninas y adclescentes que permita 
fortalecer su proyecto de vida, aprovechamiento 
del tiempo libre.
Remuneracion para las mujeres cuidadoras

ALCALDiA MAYOR 
Of BOGOTA DC

1200 personas/ 300 
personas anuales

$ 4.000.000.000

•A*
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Vincular 1.200 mujeres para el ejercicio de derechos y fortalecimiento de su autonomia econdmica con un 
presupuesto de 4000 millones para el cuatrienio.

J Se aprueba la meta de vincular 4.000 mujeres cuidadoras a estrateqias de cuidado con un presupuesto de 3600 
millones para el cuatrienio.

Karina: esta meta cambio csta meta este ano, buscar procesos que 
emprendimientos de la mano de otras areas y entidades.

KORALCORDOBA
JUAN DAVID CARDENAS

AIDE CORTES
JOSE RIANO

De acuerdo
De acuerdo

De acuerdo
De acuerdo

Carlos Hernando Macias: ponemos a consideracion la meta:

Comunidad: Me parece que se puede am.

(Se evidencia el error en el documento que se esta presentando y se

Carlos Hernando Macias: Esperamos que podamos vincular a 
Hegar a mas personas.

Comunidad: Primero felicitar al alcalde por el espacio, me gustaria saber estadisticamente que porcentaje estamos beneficiando con 
estos proyectos a las mujeres y buscar la forma de vincular la mayor cantidad de mujeres.

es diferente aComunidad Jancth: Como se va a hacer este ejcrcicio en 
fortalecimiento.

se fortalezcan la economia de las mujeres. Fortalecer
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NOMBRE NOMBRE

NOHEMI OCHOA De acuerdo JANETH MARTINEZ
MIGUEL GONZALEZ De acuerdo ROMCLIA SANABRIA De acuerdo

FRANCELIAS LANCHEROS De acuerdo AURORA VALLECILLA De acuerdo
De acuerdo ELIZABETH ESPITIA De acuerdo
De acuerdo MARIA BOTERO De acuerdo

MARIA MARTINEZ De acuerdo
WILLIAM ESPITIA LUZ TORRES De acuerdo

ALFONSO VARGAS De acuerdo MARLENI RUIZ De acuerdo
LAURA LOZADA De acuerdo OLGA SOFIA PARADA De acuerdo

De acuerdoMYRIAM VERA NICOL MOLINA De acuerdo
MARLEN CRUZ De acuerdo ELENA ROJAS De acuerdo

ROSA GONZALEZ De acuerdo
LUIS MAHECHA De acuerdo

ANA ARIAS De acuerdo
KORALCORDOBA De acuerdo

JUAN DAVID CARDENAS De acuerdo
De acuerdo
De acuerdo

NELLY JIMENEZ De acuerdo

Comunidad: hay

Carlos J lernando Macias: Entraremos

Edil Nohemi: tcnemos tener en cuenta que vicnc en equipamientos con la realizacion del cable aereo.

Carlos Hernando Macias: ponemos a consideracion la meta:

DEACUERDOO 
EN 

DESACUERDO
DEACUERDOO EN 

DESACUERDO
De acuerdo, con la 
salvedad revisar la 

bateria de indicadores

ALCALDtA Mfllt
DE BOGOTA DI
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Meta 4
Adecuar y dotar 2 espacios en las manzanas del cuidado con un presupuesto de 900 millones para dos acciones en 
las viqencias 2026 y 2027

SARAJUANIAS
ALEXANDER PENA

Consejo Local de Planeacion
De cuerdo

AIDE CORTES
JOSE RIANO

5e aprueba la meta de vincular 1.200 mujeres para el ejercicio de derechos y fortalecimiento de su autonomia economica 
con un presupuesto de 4000 millones para el cuatrienio.

una claridad de los equipamientos que se van entregar.

a revisar el equipamiento que hay y evaluaremos que equipamiento es necesario.
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De acuerdoROMCLIA SANABRIADe acuerdoMIGUEL GONZALEZ
De acuerdoDe acuerdoFRANCELIAS LANCHEROS
De acuerdoDe acuerdo
De acuerdoMARIA BOTERODe acuerdo
De acuerdoMARIA MARTINEZ
De acuerdoLUZ TORRESWILLIAM ESPITIA
De acuerdoMARLENI RUIZDe acuerdoALFONSO VARGAS
De acuerdoOLGA SOFIA PARADADe acuerdoLAURA LOZADA
De acuerdoNICOL MOLINADe acuerdoMYRIAM VERA
De acuerdoELENA ROJASDe acuerdoMARLEN CRUZ
De acuerdoROSA GONZALEZ
De acuerdoLUIS MAHECHA
De acuerdoANA ARIAS
De acuerdoKORALCORDOBA
De acuerdoJUAN DAVID CARDENAS
De acuerdo
De acuerdo
De acuerdoNELLY JIMENEZ

i MUJERYGENERO $ ll.SOO.OOO.OOO$ 8.744.878.900

$ 11.500.000.000$ 8.744.878.900TOTAL

BOGOT/\

PDL 2021-2024

NOMBRE
NOHEMI OCHOA

AURORA VALLECILLA
ELIZABETH ESPITIA

NOMBRE
JANETH MARTINEZ

PROYECTOS PRIORIZADOS POR LA COMUNIDAD DE LA LOCALIDAD 
DE SAN CRISTdBAL

DEACUERDO 0 
EN 

DESACUERDO
De acuerdo

PROPUESTA PDL 2025- 
2028

DEACUERDO O EN 
DESACUERDO

De acuerdo

ALCALDJA MATCR 
□E BOGOTA DC

RESULTADOS MESAS DE CONCERTACION
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EVIDENCIA  DE REUNION

USTED ESTA AROYAN DO LA CONSTRUCCION DEL

PLAN DE DESARROLLO LOCAL

GRACIAS BOGOT/\

Sobre las 12:30 pm se da por terminada la septima mesa de concertancion Mujer, Gencro y Diversidad.

COMPROMISOS DE LA  REUNION

Elaborada por: Erik Darwin Madrigal Celis

Lugar de la proxima reunion:Fecha de la proxima reunion:

ALCALCtA
OEBOGOryOC

SAN CRISTOBAL CAMIN A SEGURA 
2025-2028

La Alcaldia Local de San Cristobal invertira en el 
SECTOR MUJERYGENERO 
Aprox. $ 11.500.000.000
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Localidad SAN CRISTOBAL ALSC-AUDITORIO
Fecha 23-07-2024 09:15 AM Hora finalizacion 12:30 PM
Sector SALUD

2. Comentarios y observaciones

Posteriormente, se dan a conocer los cuatro puntos para abordar la metodologia en la manana de hoy:

Se realiza la presentacion de los proyectos de inversion en salud 1843 y 1861 desde el ano 2021 al 2024 en elFondode Desarrollo Local de San Cristobal:

CUADRO PRESENTACION

Realiza la explicacibn sobre la meta y la metodologia para el ejercicio de participacion, aclarando que no se quiere limitar el ejercicio de la misma,, dejando claro quienes pueden votar con el 
animo de evolucionar sobre el ejercicio.

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

Lugar de reunion

Hora de inicio

Anexo. Formato de relatoria Mesas de Concertacion
1. Datos basicos de identificacion

Seguidamente, se le otorga la palabra al senor Alcalde Carlos Hernando Macias Montoya, quien da la bienvenida y expresa la importancia del Decreto 878 de 2023, como fundamento normative 
de este ejercicio nuevo, que vincula a todos los actores entorno a la concertacion, a saber: La Junta de Administradora Local, el Consejo de Planeacion Local -CPL y los y las delegadas 
de los 5 encuentros ciudadanos desarrollados en nuestra localidad.

Siendo las 9:15 am del 23 de julio de 2024 en las instalaciones del Auditorio de la Alcaldia Local de San Cristobal se apertura la primera mesa de concertacion correspondiente al area de 
Salud.
Acto seguido, Catalina Vargas en su calidad de referente de participacion social apertura la mesa inicialmente, agradeciendo la presencia a la ciudadania y enfatizando en la importancia de la 
participacion de todos, todas y todes en la construccibn de la ruta del plan de desarrollo:

• Se da apertura al evento cinco minutos despues de Io acordado. Quien ingrese despues solo podra intervenir despues de concluida la meta.
• Se aborda la meta, luego de finalizada la socializacion se realizara la pregunta.
• La relatoria sera guiada por la profesional de participacion, el profesional de planeacion sera controlador del tiempo, para la intervencion es importante no ser repetitive y se discute la 

magnitud de la meta.
• Se reafirman los dos minutos por intervencion.

Asi mismo, se indica que los temas de discusion por parte de los participantes en los espacios de concertacion se someten a votacion para Io cual cada interviniente toma la palabra e 
indica su nombre complete para efectos del diligenciamiento del acta, posteriormente los miembros de la JAL que esten presentes votaran, a propbsito ante su inasistencia y a peticion 
de la ciudadania se deja constancia que en el momento no se encontraban , posteriormente se identifican los miembros del CPL, y posteriormente se hace el llamado a lista de 13 
delegados de la comunidad, por consiguiente se deja constancia que al momento no habian ediles ni edilesas en el recinto.



400 personas /16001

$6,562,074,000

250/10002
$2,000,000,000$2. 984 000.000

300 anual /1200 cuatrenio275/11003
3OO/1.2OO$1,000,000,000

$1,200,000,000

-

$7,200,000,000 
300/1200

No solo es reducir el consumo, sino brindar un conocimiento 
informado para la reduccion de danos y riesgos y la gestion 
del placer.

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

500 anual /2000 
cuatrenio

_ ___________________
Dispositivos de Tenemos una base de 2000 personas que esta depurada para
Asistencia Personal poder recibir ayudas tecnicas desde el ano 2020 a la fecha, sin 
Ayudas tecnicas contar aquellos que la han recibido pero esta ya deteriorada.

Cuidadores y Cuidadoras Es un tema relevante incluir a los cuidadores hombres pues 
historicamente se contemplaban a solo mujeres.

PROYECTOS QUE FUERON 
PRIORIZADOS PORLA 

COMUNIDAD DE LA 
LOCALIDAD DE SAN 

CRISTOBAL

iPORQUe FUERON PRIORIZADOS EN LOS ENCUENTROS 
CIUDADANOS?

Z'-.. “z Zz~z,Z - 'z - > - z^4Z^,xzZZ z-..

PDl 2021-2024 PROPUESTA PDL 2025- 
2029

-__________________________________■ - -___________________________

En el Registro de Localizacion y Caracterizacidn de Min Salud 
para el ano 2022 17.363 personas con discapacidad en nuestra 
localidad.

Prevencion del Consumo Urge la atencion a esta problematica del consumo y reducirla a 
de Sustancias traves del aprovechamiento del tiempo libre.
Psicoactivas



Prevencion del Embarazo4 400/1600 475 anual /1800 cuatrenio

$1705.219.000 $1,900,000,000

5 600/2400 650 anual /2600 cuatrenio

$2,482,299,000

$2,200,000,000

Salud Mental6

$ 1.000.000.000

Nueva apuesta de la administracion actual.

PDL 202�-2024

PDL 202�-2024

iPORQUE FUERON PRIORIZADOS EN LOS ENCUENTROS 
CIUDADANOS?

PROPUESTA PDL 2025- 
2029

PROYECTOS QUE FUERON 
PRIORIZADOS PORLA 

COMUNIDAD DE LA 
LOCAL!DAD DE SAN 

CRISTOBAL

PROYECTOS QUE FUERON 
PRIORIZADOS PORLA 

COMUNIDAD DE LA 
LOCALIDAD DE SAN 

cristQbal

Modos, Condiciones y 
Estilos de vida 
saludables ( Huertas, 
Alimentacion Saludable, 
Salud Bucal, Yoga y 
Actividad Fisica )

iPORQUS FUERON PRIORIZADOS EN LOS ENCUENTROS 

CIUDADANOS?

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

PROPUESTA PDL 2025- 
2029

250 anual/1000 

cuatrenio

Las practices de Yoga y actividad fisica reducen el stress, la 
ansiedad y promueven una cultura de la mente sana en cuerpo 
sano.

Llegar a mas ninos y ninas de nuestra localidad y adultos para 
que tengan kits bucales eleven su autoestima y tengan una 
mejor salud bucal.

Se requiere brindar informacion y capacitacion sobre la salud 
sexual y reproductiva, los riesgos de la maternidad y paternidad 
temprana y la prevencion del abuso sexual

Incentivar a las personas en cultivar sus propias hortalizas y a 
su vez generar el compostaje como generador de ingresos 
economicos

Contribuir a reducir los indices de obesidad, proporcionar 
informacion y canastas saludables que promuevan una 
alimentacion rica en nutrientes como alternativa a la que nos 
brinda la sociedad de consumo acorde a la edad y que permita 
ser impulse para microempresas de batidos saludables

Surge como una alternativa a las necesidades existentes y 
latentes en nuestra comunidad como Io son contrarrestar la 
ideacion suicida, los ataques de panico, la depresion, el stress, 
la psicosis y los trastornos afectivos entre otros.



3.

OBSERVACIONESMETA CUATRIENIOESTRUCTURA DE LA META

1.200Vincular 1.200 personas con discapacidad 
cuidadoras y cuidadores

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

ABORDAJE PUNTUAL DE CADA UNA DE LAS METAS:
Acto seguido sse da lectura a la estructura de la meta, posteriormente analizamos el presupuesto destinado y se somete a consideracion de la ciudadanla quienes una a una 
van realizando sus observaciones:

PRESUSPUESTO 
CUATRIENIO 

$2,400,000,000 El senor Alcalde CARLOS Macias procede a dar lectura de la 
estructura de la meta y del presupuesto y le concede la palabra a la 
ciudadania asi:
El Ciudadano Miguel Moreno docente del IED Juan Evangelista Gomez 
manifiesta que es padre de un nino con discapacidad multiple y 
durante el proceso solicita la inclusion de los hombres cuidadores..
El Ciudadano Jose Humberto Lozano indica que en las propuestas de 
los encuentros cuidandonos intervino para ser contundente en relacion 
con la inclusion de las personas con discapacidad, sugiendo la inclusion 
del lenguaje de sehas en la propuesta. Agradeciendo de antemano los 
esfuerzos que desde la Alcaldia se vienen adelantando en pro de 
capacitaciones sobre la importancia de la lengua de senas (invita a la 
poblacidn en general a asistir a la capacitacion de la Alcaldia) El 
ciudadano ve inicialmente la meta muy alta y posteriormente 
comprende que es para ser cumplida en el cuatrenio, posteriormente 
el alcalde resalta la labor de los cuidadores y cuidadora en nuestra 
localidad yel compromiso para conellos.
La Ciudadana Nubia Moreno.toma la palabra y sehala la importancia 
de fortalecer la meta ya que es importante y vital para el desarrollo.
Ciudadano Jorge Lemus a su turno participa sobre la importancia de 
hacer allegar a un integrante de JAL para este importante evento, 
toda vezque lesserian provechoso este conocimiento. El alcalde narra 
que se enviaron las invitaciones a los respectivos ediles y edilesas.
La Ciudadana Sandra Rodriguez toma la palabra e interviene sobre la 
importancia de los interpretes de lengua de senas, ya que da derecho a 
la informacibn y al conocimiento de las ped con discapacidad auditiva, 
y posteriormente nos indica que para cuidadores como ella es 
necesario tener actividades de respiro y profundizar en actividades que 
brinden mas conocimiento de la discapacidad.
El Ciudadano Antonio Ariza; (con el apoyo del los interpretes de lengua 
de sehas) pone de manifiesta la importancia de incluir el servicio de 
interprete de sehas en diversas instancias de participacion social y 
comunal, para los distintos tramites ante entes gubernamentales.
La Ciudadana Ana Arias. A su turno, narra una inquietud frente a una 
persona en habitabilidad en calle con discapacidad.EI sehor Alcalde
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Delegadosde los encuentros ciudadanos: 
Olga Ramirez. 
Jorge Lemus.. 
Ana Arias.... a favor
Sorfilia Martinez ....a favor 
Humberto Lozano.... a favor 
Antonio Ariza...
Leila Tibario .... 
Nubia Moreno. 
Gloria Sanchez.
Luz Marina Hincapie 

Votacibn: El sehor Alcalde Carlos Macias da lectura a cada uno de los 
presentes con derecho a voto y cada uno de ellos contesta asi:

Posteriormente, dos ciudadanos refutan el contexto dado desde la referente 
de salud.

La ciudadana Sofia Martinez da su punto de vista sobre el registro a 
cuidadores y la importancia de las acciones de la manzana del cuidado en 
donde no se evidencia la inclusion de dupla (Cuidador (a) - Persona con 
Discapacidad).

Se da la bienvenida al senor presidente de la JAL el Honorable edil Alexander 
Pena, a quien se le saluda y se otorga la palabra, da un corto saludo y pide 
excusas por su demora y comunica que se programara a un edil para cada 
sesion con el fin de evitar el cruce de agenda.

. a favor 
a favor 
..a favor 
.... a favor

.a favor

a favor 
a favor

Carlos Macias le explica que dicho tema es competencia de 
integracibn social razon por la cual hace un llamado para trabajar 
articuladamente con ellos.
Referente Ana Vasquez de la Secretaria de Salud Distrital. Toma la 
palabra y explica el trabajo del acompahamiento tecnico que se ejecuta 
desde la SDS, indica que la primera y tercera propuesta son viables. 
Hay que tener en cuenta las acciones, Plan de Intervenciones 
Colectivas PIC; una accibn debe estar centrada en la capacitacibn y en 
la educacibn de la poblacibn en general.

Se realiza de manera nominal 
Consejo de Politica Local 
Angela Arciniegas a favor.
Miryam Vera ....a favor



$1,200,000,0001200

La senora Olga Ramirez, Formadora y educadora, manifiesta que se ha 
preguntado sobre la oportunidad que se le niega a los jbvenes, la falta de 
incidencia de los valores en la familia y la necesidad de volver a los valores

Vincular 1200 personas alas acciones 
desarrolladas desde los DBG (Dispositivos 
de Base Comunitaria) en respuesta al 
comsuno de SPA

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D.C.

Ana Sarmiento.... 
Sandra Rodriguez. 
Miguel Moreno.... 
Maria Prieto-------
Raul Martin Avila 
Oila Perea

La senora Sandra Rodriguez: solicita fortalecer no solo a los jovenes sino 
tambien a toda la familia. Tambien que viene detras del consume para 
empezar a romper esa cadena que se forma del consumo.

La senora Lida Moreno solicita buscar la forma que las familias y los jbvenes 
no sean discriminados por ser consumidores, en ocasiones es la forma de 
calmar su ansiedad por que no encuentran que hacer y buscan esta salida. 
Debemos apoyarlos.

.... a favor
a favor

...... a favor
•— a favor

a favor
.... a favor

El senor Alcalde hace elconteo de Ias18 personas queasisteny manifiesta 
que hay 18 votos por unanimidad para la meta 1 a favor.___________
Posteriormente se aborda la meta 2 y la senora Ana Lucia Ramirez, habla 
sobre los centres de escucha puesto que las enfermedades mentales estan 
centradas en el consumo de SPA. Los centres de escucha buscan encontrar 
jbvenes que nos compartan su experiencia, estos centres de escucha no son 
solo para jbvenes sino tambien para las familias.

El sehor Miguel Moreno: Coordinador de un colegio distrital del Juan 
Evangelista Gomez. Esta de acuerdo con fortalecer los programas de 
prevencibn de SPA, los alcances son minimos y acompahamientos minimos 
y no generan impacto en los jbvenes que reciben estos programas. Los chicos 
que no estan escolarizados necesitan a alguien y se complementa para poder 
mejorar.

La senora Elena Sarmiento. A su turno desde la Comisibn de salud nos 
indica la importancia de los Presupuestos participativos y reitera la 
necesidad de fortalecer el programa de prevencibn de SPA principalmente 
en colegios y en parques publicos. No solo prevencibn y educacib, que no 
sean solo charlas y sesiones informativas, sino que se fortalezca la 
intervencibn.



ALCALDiA MAYOR 
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La senora Gloria Sanchez manifiesta que con la fundacion que preside llevan 
trabajando mas de 15 ahos con NNA y sus familias, felicitan mucho estas 
gestiones del plan de desarrollo, y dice que seria hermoso seria fortalecer la 
prevencion del consume de SPA. Que se refuerce las organizaciones sociales 
que estan trabajando por las familias, programas de formacidn, 
sensibilizaciones que se necesitan. El circulo de tratarlo, pero debe 
fortalecerse la prevencion e incluir las organizaciones sociales.

El senor Alcalde Carlos Macias hace claridad con respecto a las acciones 
propias y complementarias que se realiza con la policia, temas de 
coordinacibn interinstitucional para la atencion integral de la problematica. 
Con una vision mas amplia, puesto que cuando se hacen intervenciones para 
que la ciudadania se apropie de estas acciones y las haga suyas. Buscamos 
que los ciudadanos se apropien de estos espacios, pensando en las personas 
mayores, personas con discapacidad y hasta las mascotas, con temas de 
convivencia y salud.La prevencion esta inmersa en toda la intervention que 
se realiza.

El senor Antonio Ariza persona con discapacidad auditiva a traves del 
serviciode interprete de lenguade senas indica que en el parque Moralba, 
reconoce dos amigos sordos que fueron influenciados por personas oyentes 
para microtrafico, cuando me ven me esquivan, pero yo se que estan 
haciendo, tambien nos afecta esta problematica por dinero.

Acto seguido, el senor Alcalde agradece la participation de la JAL y mas 
exactamente de la edilesa Nohemi Ochoa quien toma la palabra:

de la formation en la casa, porque en esa medida depende de como va a 
crecer y las oportunidades que se les van a ofrecer.

* Nohemi Ochoa. Interviene sobre la necesidad de fortalecer la comunicacibn 
en los centres de escucha y tambien en la familia y colegios. Hay muchos 
colegios con microtrafico, debemos fortalecer las acciones en los colegios, los 
contextos dificiles que se han dado con la policia en los alrededores de los 
colegios.
Los centres de escucha es importante fortalecerlos, puesto que jbvenes que 
han sido intervenidos y continuan en el consume y personas que les venden 
sustancias, hay que fortalecer la escucha, brindarles los servicios, una 
atencion integral a los jbvenes para que no lleguen a la habitabilidad en calle. 
Como hay centres de escucha en cada UPZ o barrio.



ALCALDIA MAYOR 
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* La senora Leidy Martinez. Lider comunitaria que trabaja con jovenes y 
madres cuidadores y personas con discapacidad dice que tiene 14 jovenes 
para trabajar, pero no han tenido apoyo de ninguna entidad, estos muchachos 
estan en consumo, se busca la manera de apoyarlos con proyectos, con 
trabajo, tanto menores cbmo mayores de edad, no se encuentran realizando 
alguna actividad y permanecen en la situacibn de consumo de SPA. Se ha 
mirado como fortalecer un proyecto de vida, la experiencia laboral, la 
oportunidad laboral que trabajen es muy dificil y por Io tanto, estan 
abandonados, se debe apoyar.

El sehor Jorge Humberto Lozano, respecto al item 3, solicita fortalecer los 
programas de prevencion incluyendo a las personas con discapacidad fisica 
y sordas que tambien son consumidores de drogas.

* El senor Antonio Ariza atravez de sus intepretes de lengua desehas dice 
que volviendo al tema de los parques, los recicladores roban cosas, y la 
policia como que no interviene y se facilita el espacio para el expendio de 
drogas, debe haber mas intervencibn de la ciudadania.

*EI sehor Jorge Lemus. Realiza una observacibn con respecto a los parques, 
es muy importante que haya actividades y atencibn por los jovenes que 
consumen, toda vez que se vuelven consumidores de Alcohol y por ahi inician 
el consumo de otras sustancias. Las personas empiezan cbmo consumidores 
sociales, y el ejemplo que ven los jovenes es Io que siguen, en esto inciden 
Io que ven en los parques, por Io tanto, se busca que la alcaldia tenga cuidado 
con la prevencion en las actividades que se realicen en los parques.

Posteriormente se somete a votacibn la meta y presupuesto asi:
Votacibn: Consejo de Politica Local

Angela Arciniegas.... a favor
Myriam vera ....a favor
JAL
Nohemi Ochoa a favor
Delegados comisiones
Olga Ramirez a favor
Jorge Lemus a favor
Ana Arias a favor
Sorfilia Martinez a favor
Jose Humberto Lozano a favor
Antonio Ariza a favor
Leila a favor  



2000 $7,200,000,000Beneficiar 2000 personas con discapacidad 
a traves de dispositivos de asistencia 
personal - Ayudas tecnicas (No incluidas en 
los planes de Beneficios)

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

El senor Alcalde Carlos Macias informa que si se van a realizar cambios y 
hay muchas entidades que no han definido funcionarios, la importancia de 
fortalecer los proyectos esta ligado tambien a las personas que estan en el rol 
y se debe garantizar que fluyan las acciones.

La doctora Ana Mercedes Vasquez de la Secretaria de Salud manifiesta 
que hay una confusion, pues ella se encuentra cbmo representante de la 
Secretaria de Salud, y la Subred Centro Oriente es ejecutora, eso significa 
que cbmo sector salud ella brinda la linea tecnica y la subred Centro Oriente 
es ejecutor. La secretaria de salud no tiene ninguna injerencia con respecto a

Elsehor Alcalde Carlos Macias Montoya procede a informar que con 16 
votos a favor es aprobada la meta numero 2____________________
Acto seguido y se lee la meta 3 y el presupuesto y se brinda la palabra 
a quienes intervienen asi:

Luz Marina Hincapie.... a favor 
Nubia Moreno  
Sandra Rodriguez 
Miguel Moreno 
Maria Isabel 
Olga Perea .

a favor
a favor

....a favor
.a favor
.a favor

Al senor Raul.Martin Avila. Quien le manifiesta al senor Alcalde el favor de 
darle continuidad al funcionario o funcionarios de la Alsc que ya tiene este 
proyecto en las manos en el area de salud porque todo el proceso que se 
Neva hasta su culminacibn, si se cambia un funcionario se echara reversa y el 
funcionario debe empaparse en que va el proyecto, pero se va a demorar en 
el empalme, en el pasado ha ocurrido y 4 funcionarios en anteriores 
periodos y se demoraron muchisimo conociendo el proceso de entrega de 
los dispositivos de ayudas tecnicas . La comunidad reclama por la demora en 
las entregas, el lider en la calle aborda a los representantes, pero para evitar 
esos retrasos en la ejecucibn.

Al senor Jorge Humbertro Lozano . Es muy importante que, en la localidad 
de San Cristobal con la Subred Centro Oriente, se lleva un convenio 
interadministrativo por mas de decada. Se sigue esta misma figura cbmo CIA 
(Convenio Interadministrativo) para que se siga ejecutando por parte de la 
Subred Centro Oriente.
A la sehora Ana Arias. Quien hace un llamado para que la Secretaria de 
Salud, sea mas agil en los tramites y procedimientos toda vez que se 
demoran muchisimo para la atencibn.



.a favor

,a favor
,a favor

a favor

1.800.000.0002000Vincular 2000 personas a las acciones y 
estrategias para promover la salud sexual y 
reproductiva.

ALCALDIA mayor 
DE BOGOTA D C.

La senora Olga Ramirez interviene para que se vincule a la familia, porque 
hay mucho tema tabu frente a la sexualidad, sino incluimos esa preparacion 
para los padres ellos Io abordan de igual manera.

...a favor 
a favor

La senora Sandra Rodriguez interviene para que se tenga en cuenta que 
no es una meta sola, que se incluya a las personas con discapacidad. El 
sehor Alcalde menciona que, si esta incluida, por Io tanto, no olvidar en el 
momento de formular, incluir a las personas con discapacidad.

El senor Miguel Moreno en su calidad coordinador del Colegio Juan 
Evangelista Gomez y padre piensa que quien debe ensehar es el colegio, el 
asunto debe venir de familia. Casi ninas embarazadas en los colegios no hay

la informacion que se brinda a la subred centra oriente. Acto seguido la 
doctora Angela Arciniegas indica que ella llevara el mensaje de las 
demoras en tramites de la Subred.
Votacion.
Consejo Planeacidn Local
Angela Arciniegas a favor 
Myriam Vera a favor 
JAL 
Nohemi Ochoa 
Delegados 
Olga a favor 
Jorge Lemus.... 
Ana Arias  
Sorfina a favor 
Jose Humberto Lozano 
Antonio Ariza .. 
Leila a favor 
Nubia Moreno 
Gloria a favor 
Luz Marina Hincapie a favor 
Miguel Moreno a favor 
Raul Martin Avila a favor 
Maria Isabel a favor
El sehor Alcalde Carlos Macias procede acontar los votos a favor y 
por unanimiedad se prueba la meta y presupuesto con 18 votos a favor 
ninguno en contra_________________________________
El sehor Alcalde Carlos Macias procede a dar lectura a la Meta 4 y el 
presupuesto y le concede la palabra a la ciudadania asi:
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El senor Alcalde Carlos Macias menciona que es muy importante recoger 
todo este tipo de situaciones y comentarios que realiza la ciudadania es 
importante escucharlos.
La senora Ismena Sarmiento interviene para decir que se ha visto el cambio 
de la piramide poblacional, ahora solo se buscan las mascotas, pero el indice 
de las enfermedades de transmision sexual se ha aumentado bastante. No 
solo del os metodos sino tambien de la autoestima y proyecto de vida, que no 
sea solo metodos de planificacion.

La senora Olga Perea manifiesta que es importante hacer una alianza con 
Profamilia, porque secretaria de salud no maneja esos temas tan especificos,

Olga. La estrategia de la formacion, los contenidos, que vamos a hablar como 
Io vamos a hablar y con quien, el temor es hablar con los hijos sobre el 
contenido de la sexualidad, quien Io va a hablar y quien Io va a explicar. Tema 
de embarazo y aborto, como partera ha tenido muchas consultas sobre el 
aborto, es temeroso y preocupante que los jovenes esten tomando estos 
temas sin tener una informacion adecuada de estos temas.

El senor Humberto Lozano dice que la localidad tiene un alto indice de 
personas con discapacidad cognitiva (Sindrome de Down) en la salud sexual 
y reproductiva, hay padres y personas mayores, salud sexual y reproductiva 
con personas mayores.

por que los padres estan planificando desde temprano, pero si hay muchas 
enfermedades de transmision sexual.
La senora Nubia Moreno manifiesta que si queremos buenos hijos, tenemos 
que tener buenas bases, anteriormente se veia el machismo que el hombre 
no hiciera nada en el hogar, la mujer era la que tenia que hacer los que 
quehaceres en el hogar, asi tengamos una discapacidad todos somos iguales, 
las personas deben tener independencia en sus acciones.

Laedilesa NohemiOchoa tomala palabra ydicequelosjovenesmostraron 
estadisticas que ha bajado el embarazo adolescente, y desean es que se les 
informe estrategias de formacion sexual y reproductiva y teniendo en cuenta 
la salud mental y Salud sexual y reproductiva enfocando al tema reproductivo, 
la salud sexual y la sexualidad tambien de las personas con discapacidad 
y adultos, teniendo en cuenta el control de la fecundidad por casos de 
segundos hijos no deseados, se debe contemplar de forma holistica, 
relacionamiento de uno a otro, desde ese punto se puede abordar tambien 
desde edades muy pequefias.
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La sehora Olga Perea . La familia debe estar alerta por que el abusador esta 
cerca a la familia. Cuando el nino es abusado, al nino se le prohibe contar, en 
los centros de escucha se dice que el contenido del centra es con quien Io 
estamos trabajando, en este espacio es donde se le debe brindar las 
herramientas para que cuente, sino el nino termina en un parque 
consumiendo, en lazado el tema del consumo con el abuso sexual y la 
sexualidad.
La senora Helena Sarmiento. Ya que se encuentran con las entidades 
conozcamos la resolucidn 3280 de 2008 donde estan las consultas de ninos 
y jbvenes. La charla deberia ser prevencion de gestacidn.

La dra Ana Mercedes Vasquez es puntual en informar que en las tematicas 
que se proponen en el lineamiento se incluye todas las intervenciones de esta 
concertacion, las tematicas son amplias y seran tenidas en cuenta.

La senora Ana Arias indica su inquietud sobre Como se abordaria a las 
personas habitantes de calle, taxistas que tienen relaciones con jdvenes 
habitantes de calle.
Votacione de la meta y presupuesto por orden de lista

pero el apoyo con Profamilia y que los ninos conozcan su sexualidad sean 
algo importante.
El senor Miguel Moreno manifiesta que ha pensando que los chicos no 
quieren tener ninos y mascotas, y yo soy cuidador quien va a cuidarlos a ellos. 
Alejandro Marulanda Salud sexual y reproductiva en menores de edad, 
tambien el delito y la situacion de abuso sexual.
Milena Castillo Secretaria de salud. La prevencion del abuso y salud sexual y 
reproductiva, acorde a la edad cronologica y los temas relacionados con su 
edad mental y fisica. Toca hacerlo de forma mas especifica y prevencion del 
abuso sexual.

CPL
Angela Arciniegas ... a favor 
Myriam Vera a favor 
JAL
Edilesa Nohemi Ochoa a favor 
Delegados de los Encuentros 
Olga Perea .... a favor 
Jorge Lemus ...a favor 
Ana Arias .... a favor 
Sorfilia a favor 
Humberto Lozano 
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La doctora Catalina VarSgas del area de participacion de la ALSC, 
manifiesta que se debe hacer una salvedad este ejercicio son propuestas de 
encuentros ciudadanos, no son planteamientos de la alcaldia local, se busca 
poderle contar a la ciudadania, cbmo es el ejercicio de liberatorio de los 
encuentros ciudadanos pueden estar vinculados en las metas del plan de 
desarrollo, sin embargo, estas propuestas fueron hechas por ciudadanos.

Posteriormente la doctora Ana Mercedes.Vasquez de la Secretaria de 
Salud sobre los criterios de elegibilidad y viabilidlidad, esto es competencia 
del plan obligatorio de salud, se debe exigir. Tener acceso a equino terapia, 
pasa por el reclame de derechos, pero las EPS tienen la obligacion de prestar 
este servicio, no es competencia de un FDL. En el tema de cuidadores, se ha 
mencionado cbmo acciones con animates de compania para no mencionar 
como terapia y en cuanto a los procesos de salud menstrual y autocuidado 
esta en el anterior de salud sexual y reproductiva, el trabajo de habitabilidad 
en calle es de Integracibn Social.

La sehora Gloria Moreno quien manifiesta su deseo de fortalecer la entrega 
de kits para ninos y ninas, se necesita tambien para personas mayores de 
edad, que no tienen posibilidades, seria bueno incluir a los adultos mayores. 
Humberto Lozano. Tambien hay que tener en cuenta que es para personas 
con discapacidad, que sus hijos con discapacidad son necesarios la equino 
terapia.

El Sehor Alcalde Carlos Macias tee la meta 5 y el presupuesto le concede 
la palabra a:

Vincular 2600 personas en acciones 
complementarias en salud fisica nutricional y 
oral

Antonio Ariza 
Leia a favor
Nubia Moreno....a favor
Gloria Sanchez a favor
Luz Marina Hincapie a favor
Ana Arias a favor
Sandra Rodriguez a favor
Miguel Moreno....a favor
Maria Sarmiento a favor
Raul Martin Avila a favor
El senor Alcalde procede a contar Ios18 votes a favor yceroen contra 
votando por unanimidad aprobando la meta y el presupuesto.



ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

El senor Miguel Moreno hace hincapie frente al hecho que los encuentros 
ciudadanos se hablaba apoyo a rehabilitacidn, la equino terapia no la ha 
podido conseguir nuevamente ni con tutela ni con nada.

La sehora Sandra Rodriguez.indica que se sabe que no hay viabilidad pero 
la poblacion ha pedido la equino terapia. No se puede desmeritar ni la subred, 
mirar las maneras y los modos como podemos Hegar a la poblacion y cdmo 
abordar y como enviar a las personas para que hagan parte de estos 
procesos.
La senora Olga Ramirez manifiesta que si bien es cierto, todo esta regido 
por el CONFIS, es mas de forma que de fondo, porque si se abarca. La 
comunidad desconoce que es Io que me pueden ofrecer. Se orienta a la 
comunidad para abordar las necesidades, tenemos que evolucionar.

La senora Gloria Moreno considera necesario estandarizar que todos 
hablemos el mismo idioma para que todos podamos orientar a las personas. 
Nohemi. Cuando se llegue a la formulacion ahi quedara plasmado todo. 
Cuando se han hecho encuentros ciudadanos todo tiene una alineacion con 
las metas y las lineas de inversion, en la formulacion hacia donde va enfocada 
cual es la meta y Io que se va a realizar, hay unos criterios y requerimientos 
y viene alineado con el plan de desarrollo distrital, ahi es donde se van a dar 
Io que corresponde en cada entidad.

La senora Elena Sarmiento. Toma la palabra para decir que las acciones 
complementarias en salud fisica y salud oral, en ninos con autismo. Acciones 
especificas con estos ninos. Terapia de lenguaje. Tener en cuenta la 
discapacidad.

Por ultimo el sehor Alcalde hace el llamado para las Votaciones de la Meta 
5 procede a hacer el llamado a lista para escuchar si estan a favor o en 
contra de la meta y presupuesto respondiendo asi:

La profesora Olga Perea sehala que es la Secretaria de salud quien se debe 
acomodar a las necesidades de la comunidad puesto que el mundo es 
cambiante, la localidad y los presupuestos son para la localidad 4ta . La 
necesidad esta, se debe acomodar y coordinar entre las instituciones para 
poder dar cuenta de las acciones a ejecutar. Las instituciones se pongan a 
las necesidades de la comunidad.

CPL
Angela Arciniegas a favor
Myriam Vera a favor
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Antonio Ariza , 
Leila a favor 
Nubia Moreno 
Gloria Sanchez... a favor 
Luz Marina Hincapie .... a favor 
Ana Sarmiento.... 
Sandra Rodriguez 
Miguel Moreno....

El senior Alcalde Carlos Macias Montoya interviene indicando que el proceso 
de formacibn de los encuentros ciudadanos ha evolucionado, la participacibn 
ha venido evolucionando y las instancias cbmo el CPL, los comisionados, con 
sentires especificos se ha fortalecido.

En este escenario tambien cbmo en el distrito y a nivel nacional se hace la 
aprobacibn de estos planes, con la discusibn que deben tener los espacios, 
debe alimentar y soportar la discusibn del PPL (Plan de Desarrollo Local).

Precisiones con respecto a la JAL los ediles y edilesas mencionan que 
estaran en debate para la aprobacibn la Dra. Lynda Blayre clarifica que ellos 
no se apartaran de la propuesta ciudadana. La propuesta que realiza la 
comunidad debe tenerse en cuenta.

a favor
....a favor 
a favor

Maria Isabel Prieto a favor
Raul Martin Avila....a favor
Olga Perea .... A favor y quiere hacer alusibn al hecho que todos tienen 
intereses, dependencias e instituciones le pongamos el pecho a esto y que 
esto funcione.
Se da votacibn por unanimidad de 20 votos a favor 0 en contra para la meta 
5 y su presupuesto

JAL
Edilesa Nohemi Ochoa....a favor
Edilesa Sara Juanias a favor 
Edil Francelias Lanheros a favor 
Alexander Pena a favor 
Delegados 
Olga Perea 
Jorge Lemus .... a favor
Ana Arias a favor
Sorfilia Martinez .... a favor
Jose Humberto Lozano a favor 

a favor
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La discusion es importante y debe Hegar a los ediles.
Debe tener herramientas suficientes para que este ejercicio consolide el PDL 
y que luego se presente ante la JAL (Junta Accibn Local).
El sentir de la comunidad es supremamente importante y es importante 
recogerla.___________________________
El senor Alcalde Carlos Macias procede a leer la meta 6 y el presupuesta 
y se dispone a conceder la palabra:

El tema de salud mental es de gran relevancia para las personas, es una 
nueva meta que tenemos que abordar sobre todo con los jbvenes, tenemos 
que entender la salud mental que es un todo para todas las personas, 
independientemente del ciclo vital. Todos tenemos cabida en la salud mental 
y es importante prestar este punto de atencion.

La edilesa Sara Juanias. Manifiesta que la JAL tiene una gran 
responsabilidad, y quieren dar un parte de tranquilidad, seres de la localidad 
de San Cristobal y que todos sufrieron necesidades y que en este cuatrenio 
quede un plan bien sustentado y mirando la necesidad de la comunidad, 
participe de todos los encuentros ciudadanos. Las metas ya las conocen la 
JAL, no quiere decir que Io que se mencione en esta mesa de concertacibn 
quede por fuera, va a ser muy curiosos y se tendra en cuenta todo Io que se 
dijo en las mesas y atentos a esto.
La edilesa Nohemi Ochoa menciona que en los encuentros ciudadanos 
teniendo en cuenta los criterios de elegibilidad y viabilidad, se esta 
gestionando la recuperacibn de unos servicios entre los cuales esta la salud 
mental, importante para toda la comunidad, la alcaldia, el sector salud es 
importante para que se de los lineamientos en las lineas de inversion y Io que 
realmente se necesita para la localidad, los ediles estan pendientes para tener 
en cuenta las atenciones y los servicios.
La profersora Olga Perea ahade que es la Salud Mental la prioridad y que 
la poblacibn afro tiene unas afecciones dbnde nacib el tema quilombo, se han 
hecho atenciones en salud mental, hay un espacio en San Cristobal al frente 
del portal del 20 de julio, dbnde se realizan atenciones que en la medicina 
occidental le Haman terapias, para los afros son psico ancestrales. Esta 
actividad esta conectada con la Secretaria de salud, invita a las personas para 
que asistan a estos espacios para que sean atendidos, principalmente 
mujeres pues son mujeres sabedoras ancestrales, el tema mental que nos 
dejb el COVID estamos formadas para hacer esas atenciones que la 
comunidad de San Cristobal no conoce y esta active. Estas atenciones son 
para la familia general, atenciones psicolbgicas.
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La creacion de salas sensoriales, solicitud a la alcaldia que parque esta para 
nines con autismo, es importante brindar salas sensoriales, para ninos con 
autismo o que tengan situation similar, ellos requieren espacios donde 
puedan calmar y desestresar, manejo de crisis y control de ira.

El senor Alcalde Carlos Macias hace la claridad con respecto a los parques 
para sensoriales para tenerlo en cuenta en los parques.

La senora Gloria Moreno indica que al tener una persona con discapacidad, 
la sociedad la rechaza, cada persona es igual, cada persona aporta, 
realmente desechamos a las personas con discapacidad, pero a veces tienen 
mejores capacidades que nosotros, gracias a nosotros somos completos. 
Elena Sarmiento. QMS mi salud es mi derecho. 7 de abril de 2024. Invita a 
los ediles de la resolution 3280 de 2018 es un complemento hecho por los 
trabajadores de salud para dar consultas e interconsultas en el curso de la 
vida. Leyes de salud mental. Que los Ediles conozcan profesionales que se 
han formado y son un gran apoyo.

El profesor Miguel Moreno considera necesario que el agotamiento del 
cuidador, sea tenido en cuenta pues es fundamental llevar encima a un 
adulto mayor, a una persona con discapacidad y cuidarse el mismo cuidador 
es un gran trabajo, se mantiene agotado y situaciones mentales que deben 
ser atendidas, en la manzana de cuidado, se preguntan con quien se deja a 
la persona con discapacidad, pero no pueden participar.

La senora Olga Ramirez interviene para decir que todos necesitamos y 
somos portadores de salud mental, el cerebro con el corazbn, la razon con el 
sentimiento, la salud mental en la alimentation el sueho y el ejercicio. Llegar 
a estos centres de escucha para poder liberar todo Io que tiene dentro, es 
cuando vienen las enfermedades fisicas al no hacer catarsis: El trabajo en 
comunidad no solo se vincula las personas “normales” o discapacitados, 
todos vinculados.

La senora Gloria Sanchez toma la palabra con un testimonio de 
agradecimiento por parte de los integrantes de la fundacion. Joven que nacion 
con paralisis cerebral tiene 17 ahos y le habian diagnosticado 1 ano de vida,. 
compositor de rap, las melodias que realiza conmueven. Cantaba sobre una 
prisidn, una caja, quitarse la vida, pero cuando ahora se le escucha hablar no 
parece tener una paralisis cerebral, es importante los auxilios psicologicos, 
ese apoyo para estos jovenes que necesitan tanto de la salud mental.
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El senor Antonio Ariza a traves de los interepretes de lengua de senas 
manifiesta que dicha propuesta dentro de salud mental, deberia contemplar 
la miisica filarmonica, manejar duelo, alternativas con espacio de respiro para 
escuchar musica, sale uno de ese mundo de problemas y da calma, con 
relacibn a las acciones para la promocion y atencion de la salud mental.que 
todos los necesitamos.

La senora Sandra Arias toma la palabra para indicar que es un tema 
larguisimo, cuando hay perdidas o cuando se rompe una relacibn. La 
separacibn la llevb a la muerte, las perdidas los duelos no elaborados 
inclusive por animates de compahia, las citas no son posibles en la EPS, nos 
lamentamos cuando ya mueren las personas.

El sehor Alcalde Carlos Macias procede a dar lectura a las personas 
aptas para votar quienes manifiestan su voto a favor o en contra de la 
meta asi:

La senora Sandra Rodriguez agradece que este contemplado, todos estamos 
enfermos y cuando empezamos con un diagnbstico una perdida una situacibn 
dificil nos genera salud mental, nos enferma y con cada gol se enferma uno 
mas, es importante buscar cbmo aceptar la discapacidad, el apoyo a las 
familias, cbmo yo puedo transformar mi vida para hacer algo mejor. No es 
persona en condicibn de discapacidad, sino es persona con discapacidad. 
Gimnasio sensorial en la comunidad.

El profesor Miguel Moreno dice que hay personas que cuando estaba en 
este espacio o dos personas profesionales que se encontraban con la 
persona con discapacidad mientras se podia hacer las sesiones de respiro 
para el cuidador, ahora en muchas ocasiones no tienen con quien dejar a las 
personas con discapacidad para las acciones de respiro.

CPL
Angela Arciniegas .... a favor
Myriam Vera a favor
JAL
Edilesa Nohemi Ochoa...a favor
Edilesa Sara Juanias ....a favor
Edil Francelias Lancheros a favor
Presidente jal Edil Alexander Pena .... a favor
Delegados
Olga Ramirez a favor
Jorge Lemus....a favor
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 ...a favor
.a favor
...a favor

Ana Arias..... a favor
Jose Humberto Lozano 
Antonio Ariza. 
Leila Tibaque 
Nubia Moreno 
Gloria Sanchez...... a favor
Luz Marina Hincapie a favor 
Ana Arias a favor 
Sandra Rodriguez 
Miguel Moreno... 
Marla Isabel
Raul Marin Avila a favor
Olga Perea a favor y hace hincapie en el manejo del duelo en la perdida 
y el encierro. Importante para la salud mental.
Por unanimidad las 2 personas del CPL los 4 ediles de la JAL y los 16 
delegados aprueban con 22 votos a favor. Y 0 votos en contra la meta 6 y 
presupuesto.

a favor 
. a favor 
a favor 
.a favor
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2. Comentarios y observaciones

Localidad

Fecha

Sector

San Cristobal 

29 de julio 2024 

Gestion Publica - Victimas

CEFE San Cristobal

Hora finalization
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Anexo. Formato de relatoria Mesas de Concertacion
1. Datos basicos de identification

Lugar de reunion

Hora de inicio

La referente Consejeria de paz victimas y reconciliacion dentro de la meta aclara que en otras mesas de concertacion y da explicacibn de cada uno, leyendo el primer indicador, en clave de 
memoria 4 procesos pedagogicos, artisticos,, en las dos siguientes intervenciones, hace entasis en las acciones que se estan trabajando para trabajar de manera coordinada con la ALSC 
para no mas actividades de formacion si no mas ejercicios de reconciliacion, para el sistema integral de justicia paz y reconciliacion, en la intervencion local se ve que desde la llnea central 
en la inclusion del PDET a la localidad en la justicia restaurativa, para que dos metas son exactamente igual, que a traves de estas dos metas. Procesos realizados capacidades para victimas 
y ex combatientes, se entiende y se discute en todos los territorios, los objetivos de estos dos indicadores son diferente, el senor alcalde contesta, dejar una sola meta, y la narrativa de esta 
para el apoyo de ellos, en la ultima parte de vinculacidn se vincula el segunda meta, la referente Consejeria manifiesta que este proceso no se hace solo con victimas, asi mismo con ex 
combatientes, personas no victimas e hijos de todos estos adores, cerrando dentro de la narrativa, vincular los procesos de presupuestos participativos en derecho a las victimas y dentro de 
todos estos adores, es buscar el respeto y aprender a defenderse sin ningun tipo de armas si no a traves del dialogo y las artisticas con temas de memoria y participacion ayuda a todas las 
dmamicas, El senor Alcalde responde sumado a la intervencion se quiere apostar a las tres primeras metas, todo Io que significa construir en estos tres componenfes, nosotros construimos 
a traves de la consejeria, y tenerlo en cuenta a la hora de formular los proyectos, dando apoyo tecnico y asi mismo escuchar esas dinamicas y demas procesos, la referente de la consejeria 
dice que estaran presentes para este apoyo.
El senor Alcalde da espacio de la palabra a los participantes:}
El senor Carlos Puentes Veeduria Victima, hace el reconocimiento de las obras de pavimentacibn en la Clinica de San Rafael, la veeduria esta a favor de todos los funcionarios y agradece 
su compromiso, el senor Alcalde interviene entiende las dinamicas locales, es que se puedan hacer cosas asi sea en una gestion y colocarse en los zapatos de los demas, pensando a future 
en resolver distintas problematicas, afros indigenas, deportes, para que los recursos fluyan de la mejor forma. Se le agradece al veedor e informa que para eso estan todos los actores que 
ggrticipan, mirar como se canalizar todas estas problematicas y generar acciones.

Da inicio a la mesa de concertacion numero 13 mesa de victimas de la Localidad de San Cristobal la funcionaria Linda Ramirez, presentando los antecedentes de la llnea de inversion 1869 
donde se vmcularon 2000 personas con una meta anual de 500 personas y con un presupuesto de $ 3.018.801.015, toma la palabra la referente del area de victimas, explicado todo el 
proceso de las actividades que se realizaron, explica los proyectos de inversion se enfatiza en el proyecto llamado Encuestadores, con una caracterizacibn de las victimas de la localidad que 
participaron de manera directa 71 personas para caracterizacibn de las comunidades victimas, se explica el fortalecimiento que se esta dando a los emprendimientos por parte de victimas de 
conflicto armado, Se informa que el trabajo ha sido muy importante en la localidad aumentando las instancias de participacion en este proyecto de inversion, asi mismo iniciativas con 
Presupuestos Participativos en cabeza de la senora Hilda y el senor Alfonso ganadores de sus propuestas del 2023, con talleres y demas actividades, hace mencibn del representante de las 
victimas el senor Alfonso que hace parte del equipo, Da inicio el senor Alcalde Local Carlos Macias Montoya. Resalta el poder participativo de la comunidad asi mismo dos personas de la 
JAL, el consejo de planeacibn y comisionados que en esta mesa son aproximadamente 20 personas, la importancia de la participacion de cada uno para la construccibn en este tipo de 
escenarios, para poder trabajar el Plan de Desarrollo, agradece el senor alcalde a todos los funcionarios que han participados en todas las mesas de concertacion. Informa el plan de desarrollo 
tiene unos pilares fundamentales dando enfoque diferencial, etnico etc. para que todos estamos dentro de este plan de desarrollo.
Se continua con los antecedentes y se recuerda las reglas de intervencion con dos minutos cada uno y 30 segundos de replica.
Procesos Pedagogicos, artisticos y culturales, para beneficiar estos componentes aprobacibn, construccibn y participacion, para el nuevo plan de desarrollo un presupuesto de dos mil millones 
aVs participantes6 'niCiatlVaS’ real'Zar 4 procesos Peda9ogicos, realizar 4 procesos de fortalecimiento en la definition, beneficiar a victimas del conflicto armado, se da la palabra



GILLERMO VELANDIA - APRUEBA - JAL
NOEMI OCHOA -APRUEBA- JAL
JORGE RAMIREZ - APRUEBA - CONSEJO LOCAL DE PLANEACION 
WILLIAM ESPITIA - APRUEBA - CONSEJO LOCAL DE PLANEACION 
OSCAR SICHACA-APRUEBA - CONSEJO LOCAL DE PLANEACION 
ALFOSO VARGAS - APRUEBA - CONSEJO LOCAL DE PLANEACION 
MAURICIO CASTILLO- APRUEBA- COMISIONADOS
SOFIA PARADA - APRUEBA - COMISIONADOS
ESTELA RODRIGUEZ - APRUEBA - COMISIONADOS
DORI MARCELA LAVERDE - APRUEBA - COMISIONADOS 
CARLOS FUENTES APRUEBA - COMISIONADOS
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Interviene el senor Alfonso, en el tema de la resolution de conflictos , para que todos los actores de violencia se realice un trabajo conjunto para apuntarle a este tipo de procesos, el senor 
alcalde responde hablando de iniciativas y como se puede construir de localidad en temas de resolution no solo victimas si no todos alrededor es esto, y el plan de desarrollo en un plan 
diferencial para no pensar como una sola persona si no todos los demas, interviene el senor Miller Salas, le queda duda en la meta uno, y pregunta si los dos mil millones de pesos es en 
cada una de las metas, el senor alcalde le responde que si, para un total de 4 mil millones, interviene Ana Acevedo, pregunta si hay mil en la caracterizacion que decia Monica se encontraron 
mil victimas y ese presupuesto si es suficiente o no para Hegar a todas las organizaciones y victimas en ese sentido le gustaria saber si se puede aumentar el presupuesto, interviene el senor 
Mauricio Castillo, quiere integrar la mesa de victimas e invitar a la galeria la memoria el 30 de agosto para estar en este evento, interviene la sehora Tatiaca Cardenas representante de 
juventudes, le genera la duda siente preocupacion en el tema del presupuesto, aumentar victimas y personas vulnerables, que viven en conflicto diariamente reconocer que hay mas factores 
que integran este tipo de violencias para construir la verdadera memoria, y sienta que se debe ampliar, el senor alcalde aclara 3 mil millones de pesos, en los tres indigenas, afro y victimas, 
y en esta ocasion se genera un presupuesto aparte para estos tres factores de la localidad. Interviene la sehora Carmen Castillo, manifiesta que es victima y dice que no se caracterizo toda 
la familia que es victima que son 8 y solicita aumento del presupuesto, interviene la sehora Maria belen pregunta que presupuesto de caracterizacion, y responde la referente Monica 45 
millones, dice que este aho sea caracterizada todas las personas, interviene Carlos Fuentes, agradece al equipo en la participacibn en estos ejercicios, que las cosas no se hacia antes asi, 
y quiere seguir de la mano para ayudar. Interviene Jorge Ramirez, tiene una inquietud, a los equipos que vana desarrollar este ejercicio, pregunta si se canaliza a traves de umversidades, o 
poblaciones locales, sean las que van actuar en estos procesos y dice que si son mas de mil victimas el presupuesto esta corto. El senor alcalde dice que eso es la forma y eso no se va a 
mirar dentro de las mesas de concertacion y el llamado sea la construction entre todos en la linea tecnica. Interviene Sintia Gongora, victima de la localidad, responde a la veeduria que todos 
si cabemos en los procesos, y le genera duda de buscar que desde ya se vincule a todas las victimas de san Cristobal, responde el alcalde que cuando se gestiona el presupuesto no se ve 
la cantidad de personas si no como se hace para que todos se vinculen que las personas vulnerables no hacen parte del ejercicio, como en distintos proyectos se puedan vincular mas 
personas, dice que 17 mil personas son identificadas como victimas de la localidad, pero no todas necesitan algun tipo de ayudas, y se ve en Io proyectos locales, y es un ejercicio mas de 
conciencia, Interviene Maria Belinda que hay victimas del conflicto armado que son vendedores informales, y que desde distintos factores pueden Hegar ayudas a toda la poblacidn, el tema 
de apoyos economicos de estudio solo son para jovenes, interviene Ana Beatriz hace un llamado que a la poblacidn victima en el marco de concertar sean a traves de la mesas de victimas y 
no a traves de las ONG, para tener en cuenta, El senor Alcalde interviene que cada mesa en todos los factores, en instancias de participacibn, es que se pueda generar comunicacibn entre 
todas las mesas, interviene Norman Stivenson que se validen los titulos y la experiencia, de los pertenecientes a la mesa, el alcalde responde que muchas propuestas no Hegan, es mas 
porque no son viables y por eso no Hegan a las mesas de concertacion. Interviene la sehora Edil Noemi y da explicacibn de como se podria dar ayuda a los estudiantes para el transporte. Se 
dara una gestidn para mirar como el Sena nos ayuda con el tema, Intervine el senor Miller, manifiesta que los apoyos para el Sena puedan tener apoyos trimestralmente. Interviene, el senor 
Mena, y manifiesta que en la prdxima caracterizacion puedan Hegar a el barrio de el porque se encuentran mas de 8 familias que no estan caracterizadas,

El senor alcalde pone a consideracibn las dos metas en relacibn con los tres componentes dirigidos a las Victimas del conflicto armado: 2 mil millones por cada meta, en total 4 mil millones: 
Meta 1. Realizar 4 procesos pedaqoqicos, artisticos, culturales, formativos o para el fortalecimiento de iniciativas ciudadanas para la apropiacion social de la memoria, verdad, reparagon 
integral a victimas, paz y reconciliacion con un presupuesto de 2000 millones para el cuatrienio.
Meta 2. Realizar 4 procesos de fortalecimiento de habilidades y capacidades de la poblacidn victima del conflicto armado o excombatientes para promover su partitipacion en los diferentes 

escenarios con un presupuesto de 2000 millones para el cuatrienio.



'7/

Conclusion:

3. Registro de asistencia

Nombre Cargo u ocupacion Correo Firma

FRANCISCO GRUESO -APRUEBA - COMISIONADOS 
INDIRA GONGORA - APRUEBA - COMISIONADOS 
ANA ACEVEDO - APRUEBA - COMISIONADOS 
DARLY TEJADA - APRUEBA - COMISIONADOS 
LIZ MATURANA - APRUEBA - COMISIONADOS 
MILLER SALAS - APRUEBA - COMISIONADOS 
ZUNNY GARCIA - APRUEBA - COMISIONADOS

Rol (moderador, relator, 
todos los integrantes de 

la mesa de trabajo, 
representante del 

sector)

ALCALD1A MAYOR 
DE BOGOTA D.C.

Se aprueban las dos metas de la mesa de concertacion de Gestion Publica - Victimas con 18 votos a favor
Meta 1 • Real‘zar procesos pedagogicos, artisticos, culturales, formativos o para el fortalecimiento de iniciativas ciudadanas para la apropiacion social de la memoria, verdad, reparacion 
integral a victimas, paz y reconciliacion con an presupuesto de 2000 millones para el cuatrienio,
Meta 2 Realizar 4 procesos de fortalecimiento de habilidades y capacidades de la poblacion victima de! conflicto arm ado o excombatientes para promover su partitipacion en los diferentes 
escenarios con un presupuesto de 2000 millones para el cuatrienio.
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8:00 am 10:30 am

Localidad

Fecha

Sector

San Cristobal

27 dejulio 2024 

Indigena

CEFE San Cristobal

Hora finalizacion

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

Anexo. Formato de relatoria Mesas de Concertacion
1. Datos basicos de identificacion

Lugar de reunion

Hora de inicio

2. Comentarios y observaciones

Da inicio a la mesa de concertacion numero 9 Indigena de la Localidad de San Cristobal el Alcalde Local Carlos Macias, con saludo de bienvenida a los 
asistentes, asi mismo explicando la Mecanica de las mesas de concertacion, da la palabra a Yudi para que realice la dinamica de cbmo va a funcionar la 
jornada, explicando el tiempo de intervencion de la comunidad, con dos minutos de intervencion levantando la mano desde el sitio de ubicacibn, explica que 
se da inicio explicando los antecedentes que se tiene y se presenta la meta propuesta por parte del Alcalde, las personas acaban de hablar y el Alcalde da 
inicio a la respuesta, El alcalde manifiesta la grabacibn del ejercicio para tener claridad de todo Io que se va hablar. Y como funcionara 4 momentos, inicio, 
antecedentes, que se ha venido haciendo, y presentacibn de meta proyectada. La invitacibn del senor Alcalde es que nos escuchemos todos, para que este 
plan de Desarrollo quede de la mejor manera. Explica el consejo de participacibn y la estructura de este mismo. Se recopila mas de 600 propuestas en estas 
mesas de participacibn para consolidar 150 propuestas, se generan las tineas de inversion a las Alcaldias locales, mas el plan de desarrollo distrital y generas 
las metas para Hegar a estas mesas de concertacion construidas con Comunidades, mas las JAL y el consejo local de planeacibn, adicional el equipo de 
trabajo, consolidando la informacibn para el soporte del mismo, y se da presentacibn del mismo. Cuando Se terminan las mesas despues del lunes se recoge 
toda la informacibn y se consolida el ante proyecto programado para el 8 de agosto la JAL para discutir en 20 dias para aprobar o no el Plan de desarrollo. 
Interviene La sehora Coral manifestando la participacibn de toda la comunidad.
Expone el senor Alcalde por medio de una presentacibn los antecedentes indigenas explicando el cuatrienio vinculado 1000 personas proyecto 1843 con un 
valor de 810 millones de pesos Con Io que se cierra, los resultados 4 iniciativas i anual de 1.600 millones fortalecer mecanismos de medicina ancestral con las 
comunidades etnicas. Da explicacibn la sehora rosa de la Palabra tambo y kilombo, interviene el senor Juan Jose explicando los espacios de la medicina 
ancestral explicando caracteristicas. Continua el senor Alcalde explicando los resultados. Pasamos a la proyeccibn de metas para abrir la discusibn con la 
comunidad.
Concertar e implementar una iniciativa de inversion local con los pueblos indigenas. Proyectado en los 4 ahos y presupuestalmente 400 millones por ano. 
Desarrollo del enfoque Etnico diferencial permitiendo a los grupos etnicos soluciones a las problematicas en medicina ancestral reactivacibn econbmica y 
demas. Lo que se recoje de esta meta va dirigido a la Poblacibn Indigena. Da la palabra el senor Alcalde a la sehora Coral, manifiesta que la poblacibn afro 
esta dentro de la meta y quiere que le den la explicacibn de porque esta mezclado, el alcalde responde que Es exclusiva para mesa indigena y explica que el 
concepto de etnia se amplia, pero esta meta es exclusiva de los pueblos indigenas. Pregunta el senor Juan Jose Uribe, manifiesta que en los cuatro ahos 400 
millones solo en el area de salud o todas las areas, el alcalde responde concertar e implementar entonces manifiesta que entre todos construir y adicionar mas 
cosas como juegos y demas lo importante es que sean dirigidas a los pueblos indigenas y no es necesariamente a medicina ancestral. Interviene Rosa del 
pueblo Inga, vive en la comunidad Hace 25 ahos, da explicacibn de sus vivencias en la localidad, manifiesta que en la propuesta que habian dicho era la 

^X^fifraeStrUCtUra para lQS pueblos indi9enas Para practicar las medicinas ancestrales y asi mismo que los nihos tenga participacibn de esta, los sabedores es
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todo el pueblo indigenes, la propuesta que ellos hicieron porque dentro de la localidad No tienen espacios para ensefiar, en los encuentros ciudadanos dejaron 
20 propuestas que han venido trabajando mas otras propuestas que traen a esta mesa de concertacion La sehora Sandra Milena complementa se presenta, 
es delegada en los encuentros ciudadanos, observando las propuestas le gustaria que las propuesta de la mesa afro tambien esten En total 4 propuestas que 
se dejb plasmado y no estan en la presentacion, garantizar planes y proyectos con la mesa indigena en salud ambiente e infraestructura teniendo en cuenta 
la Politica publica. El alcalde responde manifestando haciendo un llamado respetuoso diciendo que eso hace parte no aparece como tai pero esta con una 
definicion mas amplia con las Demas mesas etnicas, sigue la sehora Sandra manifiesta que eso hace parte de la comunidad afro, garantizar vivienda indigena 
es la segunda propuesta que la sehora comenta el alcalde Responde que no hace parte de las metas porque les dicen a los alcaldes locales Io que si pueden 
y no pueden hacer. Y dice que continuan para mirar si mas adelante esta o no otra propuesta de la sehora Sandra es el fortalecimiento de los emprendimientos 
indigenas, el alcalde responde que esta dentro de la meta, reactivacibn econbmica, emprendimiento y demas Sandra da el ultimo fortalecimiento en cultura, el 
alcalde local informa que esta en conmemoracibn culturales y procesos de educacibn propia. Es bueno reconocer que la meta es exclusiva con los pueblos 
indigenas. La sehora Rosa manifiesta que a ellos les van a preguntar que paso con las propuestas, pero gracias a la explicacibn ellos pueden explicar esto en 
sus Pueblos, la sehora Coral comenta que le parece importante ese compartir de saberes ancestrales de todas las comunidades etnicas y dice que si desde 
la alcaldia no se puede, manifestar La importancia en otras entidades, el sehor Juan Jose pregunta que observa 8 lineas y dice que para ellos son las 
necesidades basicas que tienen ellos, pregunta cuanto se va a invertir Para garantizar la salud, educacibn y demas, pregunta que esos 400 millones como se 
distribuye, y se atreve a decir que es muy poco el recurso para estos pueblos indigenas y dice que el Recurso no se garantiza para todas las necesidades, la 
sehora Rosa dice que los 8 pueblos y ellos particularmente celebran en marzo el aho nuevo y asi mismo el dia de los muertos y asi mismo cada pueblo tiene 
mas temas culturales y dice que el presupuesto es muy poco para los 8 pueblos. Cada pueblo tiene diferencias y no es posible con el presupuesto que ella ve 
El sehor Alcalde da respuesta revisando y recogiendo estas propuestas, piensa el que es posible modificar el tema presupuestal, haciendo ajustes 
presupuestales, no hay una distribucibn En las distintas lineas, se compromete el alcalde a mirar los ajustes presupuestales. La senora Coral y pregunta si cada de los 8 pueblos 
tendrian una linea de inversion, el Alcalde responde Que no y es ponerse de acuerdo todos Io pueblos y mirar los ajustes presupuestales, recoge la reflexion y como compromiso mirar el 
tema presupuestal. El senor Alcalde propone Duplicar el presupuesto en este momento, se compromete porque es valioso hacer este ajuste. pasando de 400 millones a 800 millones por aho 
para un total de 3.200 millones, intervine Carolina del pueblo Inga, la iniciativa del anterior alcalde era una representacion en la Alcaldia y se pregunta si esto va a continuar, el Alcalde 
responde que teniendo la representacion De la poblacion indigena se va a sostener asi mismo con el representante afro y victimas, representante poblacional, Io consecuente es que dentro 
del presupuesto saiga esto. Juan Jose manifiesta que dentro de los indigenas se tenga en cuenta a la poblacion victima indigena, interviene la referente del area de victimas de la alcaldia 
local, agradece al sehor Juan Jose manifiesta que dentro de los indigenas se tenga en cuenta a la poblacion victima indigena, interviene la referente del area de victimas de la alcaldia local, 
agradece al sehor Alcalde con duplicar el presupuesto, y se esta empezando una administracion diferente construyendo con la comunidad y duplicando el presupuesto es fundamental.
La sehora Rosa manifiesta de en cuanto las experiencias, le solicita al sehor Alcalde que se habla del enfoque diferencial pero Io triste, es que no convocan a los pueblos indigenas Pero ya 
cuando tienen el anexo y operadores, ya les informa, pero cuando manifiestan ejemplo el tema de alimentos no los dejan, tienen diferencias con el operador red Summa por el tema de 
alimentos en un diplomado, dicen que el operador les pidid algo y ellos hicieron la tarea pero la respuesta fue que estaba fuera del presupuesto, y asi constantemente, hoy Dos de la tarde 
tienen el diplomado y no se sabe que van a dar de refrigerio, porque se burlan e insultan a su poblacion dice dentro del contrato que trabajan con 20 personas de la Comunidad y las personas 
que estan adentro dicen que no se esta cumpliendo, el alcalde responde, que esta meta a diferencia de otras es concertar, y construir entre todos desde el respeto Administracion funcionario 
y poblacion, para poder concertar, de parte del alcalde no puede opinar de manera irresponsable, pero se solidariza con ellos garantiza por parte de el y el equipo dialogo y respeto, para 
concertar. La sehora Rosa sugiere que los que mandan los gobernadores indigenas que en las contrataciones Haman a organizaciones nacionales pero distritales no tienen nada que ver, el 
alcalde da respuesta en cabeza de el esta la cabeza de contratacion, explica contratacidn abierto, es el que quiera participar, cuando se formule y contratar primero se revisa se reciben 
sugerencias de como se contrata para tener en cuenta este tipo de sugerencia, el alcalde pone a consideracidn, llamando a lista a los comisionados y todos Se encuentran.
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Conclusion: Se aprueba la meta de la mesa de concertacion del sector gobierno (indigenas) con 10 Votos a Favor,

3. Registro de asistencia

Nombre Cargo u ocupacion Correo Firma

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D.C. 

El senor Alcalde pone a consideracion la meta para gue cada uno vote a continuacion:

Rol (moderador, relator, 
todos los integrantes de 

la mesa de trabajo, 
representante del 

sector)

Nombre______________
William Espitia_________
Maria Nilsa Grueso______
Juan Jose Uribe________
Maria Alexandra Botero 
Rosa Elena Jacanamijoy 
Sandra Milena Jacanamijoy 
Aura Omen___________
Gloria Stella Cuastumal
Koral Snish Cordoba 
Nelly Jimenez Ruiz______

Meta a consideracion para aprobacibn: Concertar e implementor 4 iniciativas de inversion local con los pueblos indigenas en el cuatrienio con 3200 millones de pesos 
Consideracion sobre la meta______________
Aprueba  
Aprueba____________________
Aprueba 
Aprueba 
Aprueba________
Aprueba__________________
Aprueba________
Aprueba ”
Aprueba 
Aprueba________

Sector gue representa 
CPL
Comisionado______
Comisionado______
Comisionado______
Comisionado______
Comisionado______
Comisionado______
Comisionado______
Comisionado_____
Comisionado
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Anexo. Formato de relatoria Mesas de Concertacion
1. Dates basicos de identificacion

Localidad SAN CRISTOBAL AUDITORIO ALCALDIA SAN CRISTOBAL
Fecha 24/07/2024 3:00pm Hora finalizacion 8:00 pm
Sector Ambiente y Habitat

2. Comentarios y observaciones

ESTRUCTURA DE LA META PDL INTERVIENEN EN VOTACION PRESUPUESTO

Implementar huertas urbanas 1.200 300 $3.000.0000.000

200Construir muros y techos verdes 50 $200,000,000

Lugar de reunion

Hora de inicio

PERSONAS
CUATRENIO

PERSONAS
ANUAL

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D.C.

• Nohemi Ochoa - Edil/JAL: De Acuerdo
• Francelias Lancheros - Edil/JAL: De Acuerdo
• Dorian Casas - Consejo Local de Planeacion: De acuerdo
• Lina Pedraza - Consejo Local de Planeacion: De acuerdo
• Oscar Sichaca - Consejo Local de Planeacion: De acuerdo
• Pablo Ochoa - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 

acuerdo
• Iveth Toro - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo
• Jose Riaho - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo
• Marta Isabel Mora - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 

acuerdo
• Jose Cetina - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo 

(Se realiza una recomendacibn sobre el aprovechamiento de 
las huertas y se muestre evidencia de Io que estas han 
realizado, para poder adquirir productos derivados de estas)

• Jose Albino - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo
• Estefany Lopez - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 

acuerdo
• Angelica Fernandez - Delegado Encuentros Ciudadanos: No

aprueba__________________________________
• Nohemi Ochoa - Edil/JAL: De acuerdo
• Francelias Lancheros - Edil/JAL: No aprueba
• Dorian Casas - Consejo Local de Planeacion: De acuerdo
• Lina Pedraza - Consejo Local de Planeacion: De acuerdo
• Oscar Sichaca - Consejo Local de Planeacion: De acuerdo
• Pablo Ochoa - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 

acuerdo
• Iveth Toro - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo
• Jose Riano - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo
• Marta Isabel Mora - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 

acuerdo
• Jose Cetina - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo



$1,400,000,0004.0004.000Mantener Jardineria

$900,000,000 COP1.2003.600Mantener arboles urbanos y/o rurales

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

Jose Albino - Delegado Encuentros Ciudadanos: No aprueba 
Estefany Lopez - Delegado Encuentros Ciudadanos: No 
aprueba
Angelica Fernandez - Delegado Encuentros Ciudadanos: No 
aprueba__________________________________
Nohemi Ochoa - Edil/JAL: De acuerdo
Francelias Lancheros - Edil/JAL: De acuerdo
Dorian Casas - Consejo Local de Planeacion: De acuerdo 
Lina Pedraza - Consejo Local de Planeacion: De acuerdo 
Oscar Sichaca - Consejo Local de Planeacion: De acuerdo 
Pablo Ochoa - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 
acuerdo
Iveth Toro - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo 
Jose Riaho - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo 
Marta Isabel Mora - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 
acuerdo
Jose Cetina - Delegado Encuentros Ciudadanos: No participo 
de la votacion
Jose Albino - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo 
Estefany Lopez - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 
acuerdo
Angelica Fernandez - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 
acuerdo__________________________________
Nohemi Ochoa - Edil/JAL: De acuerdo
Francelias Lancheros - Edil/JAL: De acuerdo
Dorian Casas - Consejo Local de Planeacion: De acuerdo 
Lina Pedraza - Consejo Local de Planeacion: De acuerdo 
Oscar Sichaca - Consejo Local de Planeacion: De acuerdo 
Pablo Ochoa - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 
acuerdo
Iveth Toro - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo 
Jose Riano - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo 
Marta Isabel Mora - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 
acuerdo
Jose Cetina - Delegado Encuentros Ciudadanos: No participo 
de la votacion
Jose Albino - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo 
Estefany Lopez - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 
acuerdo
Angelica Fernandez - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 
acuerdo____
Nohemi Ochoa - Edil/JAL: De acuerdo
Francelias Lancheros - Edil/JAL: No aprueba
Dorian Casas - Consejo Local de Planeacion: De acuerdo 
Lina Pedraza - Consejo Local de Planeacion: De acuerdo 
Oscar Sichaca - Consejo Local de Planeacion: De acuerdo
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Generar areas renaturalizadas 8.000 2.000 $1,080,000,000 COP

20 5 $2,000,000,000 COP

10 2.5 $400,000,000 COPRealizar acciones de conservacion de la 
estructura ecologica principal

Lograr hectareas en proceso de 
restauracion ecologica

ALCALD1A MAYOR 
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• Pablo Ochoa - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 
acuerdo

• Iveth Toro - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo
• Jose Riano - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo
• Marta Isabel Mora - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 

acuerdo
• Jose Cetina - Delegado Encuentros Ciudadanos: No participo 

de la votacion
• Jose Albino - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo
• Estefany Lopez - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 

acuerdo
• Angelica Fernandez - Delegado Encuentros Ciudadanos: De

acuerdo______________________________________
• Nohemi Ochoa - Edil/JAL: De acuerdo
• Francelias Lancheros - Edil/JAL: De acuerdo
• Dorian Casas - Consejo Local de Planeacibn: De acuerdo
• Lina Pedraza - Consejo Local de Planeacibn: De acuerdo
• Oscar Sichaca - Consejo Local de Planeacibn: De acuerdo
• Pablo Ochoa - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 

acuerdo
• Iveth Toro - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo
• Jose Riano - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo
• Marta Isabel Mora - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 

acuerdo
• Jose Cetina - Delegado Encuentros Ciudadanos: No participo 

de la votacion
• Jose Albino - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo
• Estefany Lopez - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 

acuerdo
• Angelica Fernandez - Delegado Encuentros Ciudadanos: De

acuerdo ___________________________________
• Nohemi Ochoa - Edil/JAL: De acuerdo
• Francelias Lancheros - Edil/JAL: De acuerdo
• Dorian Casas - Consejo Local de Planeacibn: De acuerdo
• Lina Pedraza - Consejo Local de Planeacibn: De acuerdo
• Oscar Sichaca - Consejo Local de Planeacibn: De acuerdo
• Pablo Ochoa - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 

acuerdo
• Iveth Toro - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo
• Jose Riano - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo
• Marta Isabel Mora - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 

acuerdo
• Jose Cetina - Delegado Encuentros Ciudadanos: No participo 

de la votacion
• Jose Albino - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo



$400,000,000 COP1.56

$1,400,000,000150600

Intervenir hectareas de conectores 
ecosistemicos

Vincular personas en acciones o 
procesos de educacidn ambiental para 

la conservacidn de la biodiversidad y del 
agua

ALCALDtA MAYOR 
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• Estefany Lopez - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 
acuerdo

• Angelica Fernandez - Delegado Encuentros Ciudadanos: De
acuerdo__________________________________

• Nohemi Ochoa - Edil/JAL: De acuerdo
• Francelias Lancheros - Edil/JAL: De acuerdo
• Dorian Casas - Consejo Local de Planeacion: De acuerdo
• Lina Pedraza - Consejo Local de Planeacion: De acuerdo
• Oscar Sichaca - Consejo Local de Planeacion: De acuerdo
• Pablo Ochoa - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 

acuerdo
• Iveth Toro - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo
• Jose Riaho - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo
• Marta Isabel Mora - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 

acuerdo
• Jose Cetina - Delegado Encuentros Ciudadanos: No participb 

de la votacion
• Jose Albino - Delegado Encuentros Ciudadanos: De acuerdo
• Estefany Lopez - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 

acuerdo
• Angelica Fernandez - Delegado Encuentros Ciudadanos: De

acuerdo ___________________________
Nohemi Ochoa - Edil/JAL: De acuerdo
Francelias Lancheros - Edil/JAL: No esta de 
acuerdo
Dorian Casas - Consejo Local de Planeacion: De 
acuerdo
Lina Pedraza - Consejo Local de Planeacion: De 
acuerdo
Oscar Sichaca - Consejo Local de Planeacion:
De acuerdo
Pablo Ochoa - Delegado Encuentros
Ciudadanos: De acuerdo
Iveth Toro - Delegado Encuentros Ciudadanos:
De acuerdo
Jose Riano - Delegado Encuentros Ciudadanos:
De acuerdo
Marta Isabel Mora - Delegado Encuentros
Ciudadanos: De acuerdo
Jose Cetina - Delegado Encuentros Ciudadanos:
No participb de la votacion
Jose Albino - Delegado Encuentros Ciudadanos:
De acuerdo
Estefany Lopez - Delegado Encuentros
Ciudadanos: De acuerdo 



2.400 400 $600,000,000

10.000 2.500

$2,000,000

Atender animates en los programas de 
brigadas medicas, urgencias medicas 

veterinarias y adopciones

Vincular personas en acciones 
educativas en temas de protection y 

bienestar animal
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Nohemi Ochoa - Edil/JAL: De acuerdo 
Francelias Lancheros - Edil/JAL: De acuerdo
Dorian Casas - Consejo Local de Planeacion: De 
acuerdo
Lina Pedraza - Consejo Local de Planeacion: De 
acuerdo
Oscar Sichaca - Consejo Local de Planeacion: 
De acuerdo
Pablo Ochoa - Delegado Encuentros
Ciudadanos: De acuerdo
Iveth Toro - Delegado Encuentros Ciudadanos: 
No participo de la votacibn
Jose Riano - Delegado Encuentros Ciudadanos: 
De acuerdo
Marta Isabel Mora - Delegado Encuentros 
Ciudadanos: De acuerdo
Jose Cetina - Delegado Encuentros Ciudadanos: 
No participo de la votacibn
Jose Albino - Delegado Encuentros Ciudadanos: 
Estefany Lopez - Delegado Encuentros 
Ciudadanos: De acuerdo

• Angelica Fernandez - Delegado Encuentros
_________ Ciudadanos: De acuerdo_______________
• Nohemi Ochoa - Edil/JAL: De acuerdo
• Francelias Lancheros - Edil/JAL: No esta de acuerdo
• Dorian Casas - Consejo Local de Planeacion: De acuerdo
• Lina Pedraza - Consejo Local de Planeacion: De acuerdo
• Oscar Sichaca - Consejo Local de Planeacion: De acuerdo
• Pablo Ochoa - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 

acuerdo
• Iveth Toro - Delegado Encuentros Ciudadanos: No 

participo de la votacibn
• Jose Riano - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 

acuerdo
• Marta Isabel Mora - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 

acuerdo
• Jose Cetina - Delegado Encuentros Ciudadanos: No 

participo de la votacibn
• Jose Albino - Delegado Encuentros Ciudadanos: No 

participo de la votacibn
• Estefany Lopez - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 

acuerdo
• Angelica Fernandez - Delegado Encuentros Ciudadanos: 

No esta de acuerdo



S2.600.0003.00012.000

$4,000,000,0001.7505.250Capacitar 5.250 personas en 
separacion en la fuente y reciclaje.

Esterilizar perros y gatos incluyendo los 
que esta en condicibn de vulnerabilidad
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• Angelica Fernandez - Delegado Encuentros
________Ciudadanos: De acuerdo_______________

• Nohemi Ochoa - Edil/JAL: De acuerdo
• Francelias Lancheros - Edil/JAL: De acuerdo
• Dorian Casas - Consejo Local de Planeacion: De 

acuerdo
• Lina Pedraza - Consejo Local de Planeacion: De 

acuerdo
• Oscar Sichaca - Consejo Local de Planeacion: 

De acuerdo
• Pablo Ochoa - Delegado Encuentros 

Ciudadanos: De acuerdo
• Iveth Toro - Delegado Encuentros Ciudadanos: 

No participo de la votacibn
• Jose Riano - Delegado Encuentros Ciudadanos: 

De acuerdo
• Marta Isabel Mora - Delegado Encuentros 

Ciudadanos: De acuerdo
• Jose Cetina - Delegado Encuentros Ciudadanos: 

No participo de la votacibn
• Jose Albino - Delegado Encuentros Ciudadanos:
• Estefany Lopez - Delegado Encuentros 

Ciudadanos: De acuerdo
• Angelica Fernandez - Delegado Encuentros

________Ciudadanos: De acuerdo_______________
• Nohemi Ochoa - Edil/JAL: De acuerdo
• Francelias Lancheros - Edil/JAL: No esta de acuerdo
• Dorian Casas - Consejo Local de Planeacion: De 
acuerdo
• Lina Pedraza - Consejo Local de Planeacion: De 
acuerdo
• Oscar Sichaca - Consejo Local de Planeacion: De 
acuerdo
• Pablo Ochoa - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 
acuerdo
• Iveth Toro - Delegado Encuentros Ciudadanos: No 
participo de la votacibn
• Jose Riano - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 
acuerdo
• Marta Isabel Mora - Delegado Encuentros
Ciudadanos: De acuerdo
• Jose Cetina - Delegado Encuentros Ciudadanos: No 
participo de la votacibn
• Jose Albino - Delegado Encuentros Ciudadanos: De
acuerdo_____________________



4 1 $8,200,000,000

Delegado Encuentros

Al inicio del proceso de concertacibn por parte de la alcaldia local se dan los lineamientos para llevar a cabo el desarrollo de esta Jornada.

Realizar 4 acciones efectivas para el 
fortalecimiento de las capacidades 

locales para la respuesta a emergencias 
y desastres
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Se menciona a las entidades presentes: IDIGER, Secretaria de ambiente, Secretaria de Habitat, UAESP y funcionarios de la alcaldia local. Se indica que las entidades son las que dan las 
directrices sobre Io que se puede o no hacer.

Se hace mencibn que se han desarrollado distintos procesos desde los encuentros ciudadanos, mesas de concertacibn y eleccibn de presupuestos participativos para conocer los temas 
que son de mayor importancia para la comunidad y a los cuales se les dara prioridad en la inversion de recursos. La Secretaria Distrital de Planeacibn el dia 7 de agosto entregara la 
informacibn consolidada, Io que nos permite determinar los maximos de inversion de cada una de las metas planteadas en el plan de desarrollo. A traves de los presupuestos participativos 
cada ano la comunidad va a tener el poder de decidir cbmo invertir los recursos. Se deben tener en cuenta criterios tecnicos para determinar cbmo y dbnde invertir dichos recursos.

• Estefany Lopez - Delegado Encuentros Ciudadanos: 
De acuerdo
• Angelica Fernandez - Delegado Encuentros
Ciudadanos: No esta de acuerdo__________________
• Nohemi Ochoa - Edil/JAL: De acuerdo
• Francelias Lancheros - Edil/JAL: De acuerdo
• Dorian Casas - Consejo Local de Planeacibn: De 
acuerdo
• Lina Pedraza - Consejo Local de Planeacibn: De 
acuerdo
• Oscar Sichaca - Consejo Local de Planeacibn: De 
acuerdo
• Pablo Ochoa - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 
acuerdo
• Iveth Toro - Delegado Encuentros Ciudadanos: No 
participb de la votacibn
• Jose Piano - Delegado Encuentros Ciudadanos: De 
acuerdo
• Marta Isabel Mora - Delegado Encuentros Ciudadanos: 
De acuerdo
• Jose Cetina - Delegado Encuentros Ciudadanos: No 
participb de la votacibn
• Jose Albino - Delegado Encuentros Ciudadanos:
• Estefany Lopez - Delegado Encuentros Ciudadanos: 
De acuerdo
• Angelica Fernandez
Ciudadanos: De acuerdo

Por parte del area de participacibn de la alcaldia local se da la bienvenida a todos los participantes del proceso de dialogo y concertacibn del Plan de Desarrollo "San Cristobal Camina 
Segura 2025-2028”. Se menciona que esta es la primera vez que se desarrollan estos espacios que estan regidos por el acuerdo 878-2023. Se menciona que seran destinados cerca de 
$500,000,000,000 COP para la inversion en los prbximos 4 anos, cerca de 1600 personas habitantes de la localidad participaron de los cinco encuentros ciudadanos, dando importancia a 
la participacibn ciudadana, donde se instalaron 55 mesas de trabajo de las cuales 5 hacen referencia a temas de ambiente y habitat, de los cuales surgieron cerca de 656 propuestas. Se 
clasificaron estas propuestas entre las que son competencia de las alcaldias locales y las que son competencia de otras entidades, de las cuales surgieron 148 propuestas referentes a 
temas de ambiente y habitat.
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El dia 8 de agosto el senor alcalde Carlos Macias, expondra ante la JAL la propuesta de Plan de Desarrollo Local.

La Dra. Lynda Blair Escamilla funcionaria de la alcaldia local da socializa los proyectos y metas que se ejecutaron durante el periodo 2021-2024, iniciando con el proyecto “Espacios mas 
verdes para San Cristobal" donde se propuso el desarrollo de 20 acciones de fomento para la agricultura urbana donde se destinaron $2,072,000,000 COP. A continuacion, se menciona 
el proyecto “San Cristobal protectora de recursos naturales” donde se realize la intervencion de 30 Hectareas para procesos de restauracion ecologica donde se destinaron $3,038,000,000 
COP, dentro de este proyecto se realizaron acciones para el mantenimiento de 2000 arboles urbanos y rurales con una inversion de $319,000,000 COP y la plantacion de 2000 arboles 
urbanos con un presupuesto de $1,407,000,000 COP, tambien se construyeron 50 metros cuadrados de muros y techos verdes con una inversion de $44,923,000 COP, se implementaron 
8 PROCEDAS con una inversion de mas de $2,000,000,000 y se realize la intervencion de 4000 metros de jardineria y cobertura verde con una inversion de $1,070,000,000 con un total 
de $10,669,286,576 invertidos dentro de estos procesos en el periodo comprendido entre 2021 y 2024.

12.000 animates en atencion de urgencias, brigadas medico veterinarias, esterilizacion,El area de PYBA a traves del proyecto “San Cristobal protege todas las formas de vida" con 
educacion y adopcion. Con presupuesto de cerca de $4,000,000,000 COP.

En el area de separacion en la fuente se realizaron capacitaciones a mas de 4500 personas en temas de reciclaje y separacibn en la fuente con mas de $2,800,000,000 COP de presupuesto 
invertidos.

El area de riesgos desarrollo 4 intervenciones para la mitigacibn del riesgo y cambio climatico, con la construccibn de tres muros de contencibn y acciones de atencion a emergencias y se 
desarrollaron 4 acciones para la respuesta ante emergencias y desastres por mas de $2,000,000,000 COP, dando como resultado la inversion de cerca de $29,038,180,813 COP.

Se dan a conocer las metas propuestas para la vigencia 2025-2028, junto con las propuestas priorizas en los encuentros ciudadanos.

Se inicia la intervencion por parte del area de ambiente donde se dan precisiones sobre el presupuesto que se propone para este cuatrienio y las metas planteadas, iniciando con la meta 
de Implementar huertas urbanas, meta priorizada dentro de los encuentros ciudadanos, con la creacibn de huertas ancestrales para que la comunidad pueda acceder libremente tanto a 
alimentos generados en dichas huertas como a plantas medicinales. Se propone mantener 300 huertas urbanas, se explica que esta es una meta constante y se plantea invertir cerca de 
$3,000,000,000 COP.

El ingeniero Mauricio Rojas interviene para dar mayor contexto a la meta planteada, basandose en la meta de la vigencia anterior donde se propusieron 20 acciones de fomento para el 
cuatrienio, dividiendose en 5 para cada ano, estas acciones estaban encaminadas a ubicar y georreferenciar a los huerteros, capacitar y formar, acompahar tecnicamente y fortalecer la 
red de agricultores. Se explica que para este cuatrienio al ya cumplir con las 20 acciones de fomento se busca mantener esas 300 huertas ano a ano, divididas entre nuevas y antiguas, 
se reitera que esta meta se plantea en base al cumplimento del periodo anterior de agricultura urbana.

Interviene Angelica Fernandez representante de la Fundacibn Verde Olivo, donde pregunta ^A que hace referencia el fortalecimiento a huertas? Entendiendo que el fortalecimiento abarca 
muchas cosas. A esta pregunta se responde que este fortalecimiento esta determinado por la formacibn, georreferenciacibn, asesoramiento o acompafiamiento tecnico, entrega de insumos 
y herramientas. Nuevamente hace una intervencion Angelica Fernandez donde pregunta sobre la cantidad de huerteros beneficiados en el cuatrienio y tambien pregunta sobre el centro 
CERESA y la dotacibn de plantulas desde este centro, se da respuesta a la primera pregunta mencionando que para el aho 2022 se fortalecieron a cerca de 162 huerteros, para el aho 
2023 se fortalecieron 260 huertas y para el ano 2024 se busca fortalecer a 300 huertas. Se aclara que CERESA no dota de plantulas y que su fin es el tratamiento del retamo espinos y 
para el desarrollo de material forestal para el distrito. Se menciona que el desarrollo de plantulas se da durante la ejecucibn de cada uno de los contratos de agricultura urbana.

Marco Mina de la defensa civil colombiana, interviene preguntando sobre la participacibn de huerteros en los procesos de agricultura urbana. A Io cual se responde que desde la 
administracibn local se brinda apoyo a cualquier persona que desee participar en este proceso.

_________________________________ __________________________________________________________—_____ _____________________________



Se inicia la votacion de la meta de implementar Huertas urbanas donde se hace entasis en el acompanamiento a 300 huertas donde se asignara un presupuesto de $3,000,000,000 COP.

La Edilesa Nohemi Ochoa aprueba esta meta, El edit Francelias Lancheros aprueba la meta planteada, el sehor Dorian Casas esta de acuerdo con la meta, Lina Pedraza aprueba la meta, 
Oscar Sichaca esta de acuerdo, Pablo Ochoa esta de acuerdo, Iveth Toro esta de acuerdo, Jose Riaho de acuerdo, Marta Isabel Mora esta de acuerdo, el senor Jose Cetina aprueba pero 
realiza una recomendacion sobre el aprovechamiento de las huertas y se muestre evidencia de Io que estas han realizado, para poder adquirir productos derivados de estas. A Io cual se 
menciona por parte de la alcaldia que se han desarrollado cuatro mercados campesinos, se ha participado en seis mercados campesinos a nivel distrital y se especifica que la agricultura 
en la localidad es de subsistencia. El sehor Jose Albino avala la propuesta. Interviene Estefany Lopez, donde hace referenda al tema presupuestal, sugiere revisar el presupuesto de cada 
uno de los proyectos propuestos y se pregunta si estos presupuestos ya se acordaron. Se explica por parte de la administracion que esto es una propuesta tecnica basadas en resultados 
de vigencias anteriores y en las metas del plan de desarrollo anterior y dichos valores propuestos son para el cuatrienio sujetos a debate y concertacidn. Posterior a esta explicacibn 
Estefany Lopez aprueba la propuesta, Interviene Angelica Fernandez donde se menciona temas de subsistencia alimentaria y sobre la cantidad de huertas en la localidad donde se le 
responde que actualmente hay 260 huertas registradas, durante esta intervencibn no se aprueba el presupuesto para la meta de implementar huertas urbanas. Justifica la importancia de 
ser participes de la construccibn del plan de desarrollo. Se hace una observacibn sobre los contratistas que adquieren estos contratos para su ejecucibn. Se hace claridad sobre los 
elementos a entregar y se menciona que estas entregas se hacen con acta de recibido a satisfaccibn con previa concertacibn con cada huertero.

El sehor Jose Cetina interviene dando a conocer inquietudes sobre cbmo se realizan los procesos de entrega de insumoOs y suministros a huerteros; desde la alcaldia local se responde 
flue a traves del contratista se realiza una evaluacibn tecnica de cada una de las huertas y en base a esta evaluacibn se concreta que insumos necesita cada uno y se realiza un evento
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Angelica Fernandez, interviene mencionando la importancia de garantizar la participacibn de personas de la comunidad que son expertos en estos temas. Tambien se hace mencibn en la 
competencia de los profesionales en el desarrollo de estos procesos y vinculacibn de personas de la comunidad que, si bien no son profesionales titulados, pero tienen la experticia en 
temas de agricultura urbana.
La Dra. Lynda Escamilla, da solucibn a la duda plantea mencionado que la contratacibn dentro de la alcaldia local se realiza bajo criterios de la Secretaria Distrital de Ambiente teniendo 
en cuenta el perfil solicitado y la experiencia requerida. Dichas observaciones mencionadas seran tenidas en cuenta en los procesos de formulacibn.

Se llama a lista a las personas que tienen voz y voto en el proceso de concertacibn.
• Nohemi Ochoa - Edil/JAL
• Francelias Lancheros - Edil/JAL
• Dorian Casas - Consejo Local de Planeacibn
• Lina Pedraza - Consejo Local de Planeacibn
• Oscar Sichaca - Consejo Local de Planeacibn
• Pablo Ochoa - Delegado Encuentros Ciudadanos
• Iveth Toro - Delegado Encuentros Ciudadanos
• Jose Riaho - Delegado Encuentros Ciudadanos
• Marta Isabel Mora - Delegado Encuentros Ciudadanos
• Jose Cetina - Delegado Encuentros Ciudadanos
• Jose Albino - Delegado Encuentros Ciudadanos
• Estefany Lopez - Delegado Encuentros Ciudadanos
• Angelica Fernandez - Delegado Encuentros Ciudadanos

Se da la directriz que realizar las preguntas o resolver las dudas que haya sobre los presupuestos de cada meta antes de iniciar la votacion para aprobacibn de estas entendiendo que este 
tipo de intervenciones alargan este proceso de concertacibn.
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de entrega a cada uno de los huerteros participes del proceso. Se hace la claridad que en Io corrido del aho no se han ejecutado contratos de agricultura urbana y el que esta vigente InicIS 
hace poco, mas exactamente el 15 de junio del corriente.

Angelica Fernandez toma la palabra para mencionar que conforma un plan de desarrollo y dando a conocer su opinion sobre la importancia de la participacion ciudadana en la consolidacion 
de este documento. For parte de la alcaldla local se explica que este espacio es para la concertacion de las metas del cuatrienio, se hace referenda a los procesos de formulacidn, dichos 
procesos se ejecutaran una vez el plan de desarrollo se debata en la JAL y se apruebe. Antes de finalizar su intervencion Angelica Fernandez recuerda la importancia de la participacion 
ciudadana dando a entender que esta no debe reducirse a la conformacion de mesas de concertacion y a la aprobacion de metas.
La alcaldla local hace mencibn del Acuerdo 878 del 2023 aclarando que estas mesas de concertacion son un ejercicio nuevo por el cual se le brinda a la comunidad tener voz y voto en las 
metas a priorizar y los presupuestos a destinar. Dentro de este acuerdo no se menciona la concertacion de objetivos y estrategias con la comunidad; iinicamente hace referencia a la 
concertacion de las metas del plan de desarrollo, la gran mayoria de las metas planteadas surgieron como resultado de las mesas de los encuentros ciudadanos. Con esto la secretaria 
de planeacion y el CONFIS dan via libre para tener en consideracion las propuestas derivadas de estos procesos donde se dan nuevos conceptos de gasto.

La edilesa Nohemi Ochoa hace su intervencion hablando sobre la importancia de saber como sera invertido los presupuestos y como intervienen los presupuestos participativos, 
entendiendo que esto se da a conocer a traves de la formulacidn de los proyectos donde se tienen en cuenta la inversion, el concepto de gasto y criterios de empleabilidad.

Se da continuidad a este proceso de concertacion con la siguiente meta que hace referencia a la construction de muros y techos verdes; se menciona que esta meta no estuvo contemplada 
dentro de los encuentros ciudadanos, pero a traves de esta meta se logrb el cumplimiento de objetivos planteados dentro del plan de desarrollo anterior, para el cuatrienio anterior se 
destinaron cerca de $45,000,000 COP para la construction de 50 m2 de muros y techos verdes. Para el nuevo plan de desarrollo se tiene contemplado la construction de 200 m2 de muros 
y techos verdes con cerca de 50 m2 al aho con una inversion de $200,000,000 COP.

Angelica Fernandez pregunta como se determinan los lugares de implementation de los muros y techos verdes, a Io cual se responde que al ser estructuras que requieren mantenimiento 
permanente por Io que se busca implementar estos muros en convenio con instituciones que garanticen este mantenimiento. Se da a conocer dentro del CDC de La Victoria se llego a un 
acuerdo para la construccion de muros verdes, pero con el compromiso de que esta entidad se encargue del mantenimiento Io que sirve de ejemplo para entender porque es importante 
generar este tipo de convenios institucionales. Se menciona que varies colegios han solicitado la implantation de estos, Io cual se evaluara y se les dara prioridad para la ejecucibn y 
cumplimiento de esta meta. El referente del area de ambiente explica la importancia ecolbgica de estos espacios y Io beneficiosos que son para los servicios ecosistemicos de la localidad. 
Se explican los tipos de mantenimiento para estas estructuras estos son correctivos y preventives, se reitera la importancia que la institution que llegase a implementar esta estructura 
garantice su mantenimiento. Se menciona que esto no se implementa en espacio publico porque no hay quien se comprometa al mantenimiento de estos espacios, por Io cual en espacio 
publico se opta por implementar jardineria conventional.

El sehor Jose Riaho hace una intervention preguntado sobre la siembra en estos muros de plantas medicinales y/o plantas aromaticas, a Io cual responde el referente del area de ambiente 
que esto corresponde a huertas y que la siembra de muros, techos verdes y jardineria en general estan basados en los protocol os del jardin botanico ya sean esteticos o ecosistemicos, 
segun el protocolo del jardin botanico especifica las especies que se pueden sembrar y en que zonas de la ciudad se puede. Desde la secretaria de ambiente reiteran que el Jardin Botanico 
tiene unos protocolos muy especificos para la jardineria'a nivel distrital que el mantenimiento de esto viene condicionado ya sea por el tipo de plantas, las condiciones climaticas y las 
condiciones ambientales. El sehor Jose Albino menciona la importancia de revisar el componente tecnico de la implementacibn de muros y techos verdes, en donde intervenga la comunidad 
y sea para embellecer espacios publicos (sitios turisticos y zonas donde se hagan recorridos).

Se propone la revision de las metas junto con la secretaria de habitat, y revisar los criterios de elegibilidad, se menciona el plan terrazas en el marco de la construction del cable aereo Io 
cual esta contemplado dentro de la meta de construction de muros y techos verdes.

Se procede de esta manera al proceso de votacibn para esta meta de construir 200 m2 de muros y techos verdes, iniciado con la edilesa Nohemi Ochoa la cual aprueba esta meta, el edil 
Francelias Lancheros no esta de acuerdo con esta meta y menciona que esto no es una prioridad para la localidad, Dorian Casas del consejo local de planeacion esta de acuerdo, Lina



Se continua con la cuarta meta que es la de mantener arboles urbanos y/o rurales, por parte de la alcaldia local se menciona que no bubo ninguna propuesta que priorizara esta meta en 
los encuentros ciudadanos, pero se deja a consideracion esta propuesta de mantener 3600 arboles, 900 al ano con un presupuesto de $900,000,000 COP, en el cuatrienio anterior se hizo 
el mantenimiento de 4000 arboles con un presupuesto de $919,000,000 COP. Interviene el edil Francelias Lancheros mencionando que se deberia realizar restauracion ecologica a traves 
de la siembra de arboles en zonas cercanas a las quebradas, menciona que el presupuesto de esta meta deberia ser 50% para mantenimiento y 50% para siembra. La Edilesa Nohemi 
Ochoa pregunta sobre que tipo de mantenimiento se hace al arbolado de la localidad y si este mantenimiento implica la poda de estos. El referente del area de ambiente explica que segun 
el protocolo de silvicultura del jardin botanico esta entidad recibe los individuos despues de 3 anos de haberlos plantado, se menciona que en el anterior cuatrienio se sembraron mas de 
11.000 arboles, se menciona que la administracion entrego al jardin botanico en buen estado y maduro, se explica que el mantenimiento consta de un diagnostico fitosanitario, verificacion 
foliar y del suelo, se hace riego, dependiendo del periodo climatico en el que estemos se aumenta o se reduce la cantidad de riego tambien dependiendo de la condicion de madurez y 
tamano del individuo, los ciclos de poda los determina promoambiental a traves del jardin botanico. Se hace mencion sobre la plantacion de arbolado nuevo, donde se explica que 
actualmente de esto se encarga el jardin botanico, por tai razon la meta solo hace mencion del mantenimiento de arbolado. Dorian Casas hace una intervencion donde se mencionan casos 
de riesgos de caida de arboles especificamente en el barrio Villa de Los Alpes, a raiz de eso se propone que 50% del recurso sea para mantenimiento y el restante para plantacion de 
arbolado nuevo, se explica que para este periodo las alcaldias locales no tienen metas de siembra de arbolado nuevo dado que segun el jardin botanico en la ciudad no hay espacio para 

L§.embrar arboles por Io cual se propuso la meta de mantener 3600 arboles para este cuatrienio. Angelica Fernandez pregunta sobre a que arboles se les realizara el mantenimiento, a Io
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Pedraza del consejo local de planeacion esta de acuerdo, Oscar Sichaca de acuerdo, Pablo Ochoa esta de acuerdo, Iveth Toro esta de acuerdo, Jose Riano de acuerdo, Marta Mora de 
acuerdo, Jose Albino no esta de acuerdo, Estefany Lopez no esta de acuerdo y Angelica Fernandez no esta de acuerdo mencionando que esta meta no es una prioridad para la localidad.

Continua la concertacion con la siguiente meta que es Mantener Jardineria, a traves de los encuentros ciudadanos surge la propuesta de realizar procesos de siembra y mantenimiento de 
jardineria, se menciona por parte de la alcaldia local que durante el cuatrienio que estamos cerrando se han sembrado 4000m2 de jardineria con un presupuesto de $1.070.000.000 COP, 
para este cuatrienio se propone mantener estos 4000 m2 de jardineria con un presupuesto de $1,400,000,000 COP.

Angelica Hernandez inicia su intervencion hablando sobre el alto indice de enfermedades respiratorias Io cual le genera la siguiente pregunta sobre cbmo se evalua la siembra de jardineria, 
como se logra el empoderamiento de la comunidad y como se combate el tema de enfermedades respiratorias. Se explica que la jardineria no tiene una alta captacion de carbono, esta 
tiene como objetivo fortalecer los parches ambientales generando transporte de energia y materiales generalmente a traves de la polinizacibn. Se reitera que la siembra de jardineria se 
hace bajo los criterios establecidos por el jardin botanico, se menciona que la comunidad se compromete al mantenimiento y cuidado de estos espacios a traves de actas donde se genera 
este compromiso. Interviene Lina Pedraza mencionando la problematica de basuras y como el tema de jardineria mitiga y reduce los puntos criticos, donde la comunidad es veedora y se 
encarga de la proteccidn del espacio dando a entender la gran importancia que tiene esta meta para reducir la cantidad de puntos criticos en la localidad. Se mencionan los procesos 
adelantados por el area de separacion en la fuente y como junto con la implementation de jardinerias se ha reducido la cantidad de puntos criticos donde se hacen procesos de 
sensibilizacion puerta a puerta para que la comunidad se apropie de estos espacios y garanticen la sostenibilidad de esta jardineria. Estefany Lopez se menciona que en algunos lugares 
donde se implementa la jardineria estan totalmente abandonados, se hace la observation de que, si bien la comunidad debe responsabilizarse de estos espacios, pero tambien es 
importante la educacibn ambiental. Por parte de la alcaldia se menciona que se va a revisar Io referente al tema de educacibn ambiental y capacitaciones a la comunidad para generar el 
compromiso en la comunidad para el cuidado del ambiente de la localidad. El sehor Jose Albino menciona que le parece que hay una incongruencia en la meta al mencionar el mantener 
jardineria y posteriormente realizar proyectos de siembra. El referente del area de ambiente menciona que en la meta se menciona mantener jardineria, pero el concepto permite mantener 
y sembrar nueva jardineria, entendiendo que desde el jardin botanico informan que no hay espacios disponibles para la siembra de nueva jardineria.

Se procede con la votacibn para la aprobacibn de esta meta de mantener 4000 m2 con un presupuesto de $1,400,000,000 de jardineria iniciando con la edilesa Nohemi Ochoa la cual 
aprueba esta meta, el edil Francelias Lancheros esta de acuerdo con esta meta, Dorian Casas del consejo local de planeacion esta de acuerdo, Lina Pedraza del consejo local de planeacion 
esta de acuerdo, Oscar Sichaca de acuerdo, Pablo Ochoa esta de acuerdo, Iveth Toro esta de acuerdo, Jose Riano de acuerdo, Marta Isabel Mora de acuerdo, el sehor Jose Cetina no 
participb de la votacibn, Jose Albino esta de acuerdo pero menciona que es importante implementar esta jardineria en pro del embellecimiento de la localidad, Estefany Lopez esta de 
acuerdo y Angelica Fernandez esta de acuerdo, pero menciona el empoderamiento de la comunidad a traves de educacibn ambiental. Se reitera la importancia de hacer las intervenciones 
antes de iniciar el proceso de aprobacibn de los presupuestos.
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que se responde que teniendo en cuenta que al jardin botanico se le entregan arboles despues de 3 anos desembrados hay la cantidad suficiente de individuos para hacer este 
mantenimiento y cumplir con la meta.

Se procede con la votacibn para la aprobacibn de esta meta de mantener 3600 arboles con un presupuesto de $900,000,000 COP de jardineria iniciando con la Edilesa Nohemi Ochoa la 
cual aprueba esta meta, el edil Francelias Lancheros esta de acuerdo con esta meta, Dorian Casas del consejo local de planeacibn esta de acuerdo, Lina Pedraza del consejo local de 
planeacibn esta de acuerdo, Oscar Sichaca de acuerdo, Pablo Ochoa esta de acuerdo, Iveth Toro esta de acuerdo, Jose Piano de acuerdo, Marta Isabel Mora de acuerdo, el sehor Jose 
Cetina no participb de la votacibn, Jose Albino esta de acuerdo, Estefany Lopez esta de acuerdo y Angelica Fernandez esta de acuerdo.

Se continua con la meta de Generar areas renaturalizadas, esta es una meta nueva donde se plantea intervenir 8000 m2, es decir, 2000 m2 al ano con un presupuesto de $1,080,000,000 
COP. Se menciona que esta renaturalizacibn se puede hacer con cesped o con procesos de restauracibn, se realizara en areas donde no hay cobertura vegetal. Se menciona una inquietud 
sobre las areas renaturalizadas y las areas a intervenir, la intervencibn del edil Francelias da oportunidad a conocer espacios en donde se podria realizar esto, con ciertas condiciones y 
que garanticen el no endurecimiento de espacios. Se mencionan focos de inseguridad por reasentamientos y que se endurecieron. Se propone intervenir en zonas endurecidas que son 
propiedad del IDIGER.

Se procede con la votacibn para la aprobacibn de esta meta de mantener intervenir 8000 m2 de area de renaturalizacibn con un presupuesto de $1,080,000,000 COP iniciando con la 
Edilesa Nohemi Ochoa la cual aprueba esta meta, el edil Francelias Lancheros esta de acuerdo con esta meta, Dorian Casas del consejo local de planeacibn esta de acuerdo, Lina Pedraza 
del consejo local de planeacibn esta de acuerdo, Oscar Sichaca de acuerdo, Pablo Ochoa esta de acuerdo, Iveth Toro esta de acuerdo, Jose Piano de acuerdo, Marta Isabel Mora de 
acuerdo, el sehor Jose Cetina no participb de la votacibn, Jose Albino esta de acuerdo, Estefany Lopez esta de acuerdo y Angelica Fernandez esta de acuerdo.

Se procede con el siguiente objetivo que es Lograr hectareas en proceso de restauracibn ecolbgica. En el cuatrienio anterior se logrb la intervencibn de 30 hectareas con un presupuesto 
de $3,038,000,000 y se propone para esta vigencia se propone restaurar 20 hectareas a modo de 5 por aho con un presupuesto de $2,000,000,000 COP. Se explica porque se reduce 
meta de lograr hectareas de restauracibn ecolbgica; entendiendo que la Secretaria de Ambiente determina en que areas se puede intervenir, pero esta meta no se puede dejar dada la 
problematica de la localidad y porque esta el centro CERESA que su enfoque es la restauracibn ecolbgica.

Se hace la sugerencia a la SDA de buscar espacio para restauracibn y erradicacibn de retamo, se menciona la problematica de microtrafico y la relacibn de esto con el retamo espinoso, 
se menciona la necesidad de incluir a jbvenes de la localidad.

Se explica la injerencia de CERESA y la sda para el manejo de retamo, tambien mencionan la imposibilidad de retirar todo el retamo de la ciudad.
Se menciona que hay posibilidades de realizar diferentes tipos de tratamiento y generar materiales como papel a traves de esto.
Se explica por que los tipos de tratamientos de retamo y la transformacibn de este material no es del todo viable dado que se encuentra en periodo de prueba dado que la latencia de sus 
semillas es de 20 ahos.

Se procede con la votacibn para la aprobacibn de esta meta de mantener intervenir 20 hectareas de area con un presupuesto de $2,000,000,000 COP iniciando con la Edilesa Nohemi 
Ochoa la cual aprueba esta meta, el edil Francelias Lancheros esta de acuerdo con esta meta, Dorian Casas del consejo local de planeacibn esta de acuerdo, Lina Pedraza del consejo 
local de planeacibn esta de acuerdo, Oscar Sichaca de acuerdo, Pablo Ochoa esta de acuerdo, Iveth Toro esta de acuerdo, Jose Riaho de acuerdo, Marta Isabel Mora de acuerdo, el sehor 
Jose Cetina no participb de la votacibn, Jose Albino esta de acuerdo, Estefany Lopez esta de acuerdo y Angelica Fernandez esta de acuerdo.

Se procede con la siguiente meta que es Realizar acciones de conservacibn de la estructura ecolbgica principal esta es una meta nueva que busca intervenir 10 hectareas, a razon de 2,5 
hectareas anuales con un presupuesto de $400,000,000 COP. Se explica que esta es una propuesta tecnica, entendiendo que no se puede hacer restauracibn ecolbgica en zonas donde 
su concepto de uso de suelo no Io permite, se busca intervenir zonas que a traves de acciones sociales y fisicas permitan procesos de conservacibn.
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Se procede con la votacion para la aprobacion de esta meta de mantener intervenir -20 hectareas de area con un presupuesto de S400.000.000 COP iniciando con la Edilesa Nohemi 
Ochoa la cual aprueba esta meta, el edil Francelias Lancheros esta de acuerdo con esta meta, Dorian Casas del consejo local de planeacion esta de acuerdo, Lina Pedraza del consejo 
local de planeacion esta de acuerdo, Oscar Sichaca de acuerdo, Pablo Ochoa esta de acuerdo, Iveth Toro esta de acuerdo, Jose Riano de acuerdo, Marta Isabel Mora de acuerdo, el senor 
Jose Cetina no participo de la votacion, Jose Albino esta de acuerdo, Estefany Lopez esta de acuerdo y Angelica Fernandez esta de acuerdo. Se incluyeron varios parches ecologicos en 
ronda de rio en el marco de restauracibn ecologica para poder cumplir con la meta del cuatrienio. Se explica la condicionalidad de la meta de acciones de conservacion de la estructura 
ecologica principal.

Inicia la intervencion del area de PYBA donde se explica que los proyectos del area estan enfocados a animales domesticos o de compahia y que para la atencibn de animates silvestres 
se trasladan los casos a la secretaria de ambiente. El area de PYBA desarrollb actividades concientizacibn sobre el trato y cuidado de animates. Se identifican en la localidad animates de 
campo, de trabajo, domesticos y que estan en comercializacibn. Las alcaldias locates tienen acciones bien definidas enfocadas en animates domesticos o de compania ya sean 
esterilizaciones, atencibn de urgencias, promocibn de adopcibn, entre otros. Se estima que actualmente en la localidad hay 7500 perros en condicibn de calle, en cuanto a los gatos no se 
tiene un date exacto de la cantidad de animates en condicibn de calle dado que las dinamicas de ellos son diferentes a la de los perros. Pero se estoma que entre perros y gatos hay 
alrededor de 15000 animates en via publica. Es de vital importancia la sensibilizacibn a la comunidad sobre el cuidado y trato de los animates.

Continuamos con la siguiente meta que es Intervenir hectareas de conectores ecosistemicos esta es una meta nueva donde se preve intervenir 6 hectareas, a razon de 1,5 hectareas al 
aho con un presupuesto de $400,000,000 COP. Se procede a explicar esta meta donde se menciona desarrollar varios puntos de conexibn ya sea a traves de jardineria o muros y techos 
verdes, garantizando la conexibn ecosistemica, esto a traves de parches ecologicos. Se tiene clara la estructura ecologica principal de la localidad y se hace la claridad que para intervenir 
hectareas de conectores ecosistemicos no se intervendra con endurecimientos ni construcciones dado que el area de ambiente hace sus intervenciones con material vegetal.

Se procede con la votacion para la aprobacion de esta meta de mantener intervenir 6 hectareas de area con un presupuesto de $400,000,000 COP iniciando con la Edilesa Nohemi Ochoa 
la cual aprueba esta meta, el edil Francelias Lancheros esta de acuerdo con esta meta, Dorian Casas del consejo local de planeacion esta de acuerdo, Lina Pedraza del consejo local de 
planeacion esta de acuerdo, Oscar Sichaca de acuerdo, Pablo Ochoa esta de acuerdo, Iveth Toro esta de acuerdo, Jose Riano de acuerdo, Marta Isabel Mora de acuerdo. el sehor Jose 
Cetina no participo de la votacion, Jose Albino esta de acuerdo, Estefany Lopez esta de acuerdo y Angelica Fernandez esta de acuerdo.

Hace su intervencion la senora Angelica Fernandez expresando su preocupacibn sobre el presupuesto asignado a estas propuestas y hace saber su desacuerdo con la meta de vincular 
personas en acciones educativas en temas de proteccibn y bienestar animal, plantea reducir el prepuesto de esta y asignarselo a las demas propuestas. Hace mencibn tambien a la 
implementation de una unidad mbvil para la atencibn a animates. Siguiendo con la intervencion de la senora Angelica Fernandez se menciona la diferencia que hay entre un cuidador que 
^e.dica parte de su tiempo al cuidado de uno o dos animates y de proteccionistas que todas sus actividades estan enfocadas al cuidado y proteccibn de animates. Nuevamente se comenta

Se procede con la votacion para la aprobacion de esta meta de Vincular personas en acciones o procesos de education ambiental para la conservation de la biodiversidad y del agua de 
$1,400,000,000 COP iniciando con la Edilesa Nohemi Ochoa la cual aprueba esta meta, el edil Francelias Lancheros no esta de acuerdo con esta meta, Dorian Casas del consejo local 
de planeacion esta de acuerdo, Lina Pedraza del consejo local de planeacion esta de acuerdo, Oscar Sichaca de acuerdo, Pablo Ochoa esta de acuerdo, Iveth Toro esta de acuerdo, Jose 
Riano de acuerdo, Marta Isabel Mora de acuerdo, el senor Jose Cetina no participo de la votacion, Jose Albino esta de acuerdo, Estefany Lopez esta de acuerdo y Angelica Fernandez 
esta de acuerdo, pero menciona que se debe garantizar la vinculacibn de organizaciones ambientales.

Por ultimo, se menciona la siguiente meta que es Vincular personas en acciones o procesos de educacibn ambiental para la conservacion de la biodiversidad y del agua. Para la vigencia 
anterior se ejecutaron 8 procedas con una inversibn.de $2,116,000,000 COP, para la meta del periodo 2025-2028 se preve la vinculacibn de 600 personas, 150 al aho con un presupuesto 
de $1,400,000,000. Se explica que, si bien en la meta del periodo anterior el objetivo implementar 8 procedas, pero en realidad se implementaron 56 entendiendo que cada aho se 
beneficiaron organizaciones que adelantaron acciones de educacibn ambiental, ahora esta mismas organizaciones y nuevas se mediran por la cantidad de personas que participan de sus 
procesos. Esta meta no es para el fortalecimiento de organizaciones con insumos y suministros dado que este fortalecimiento ya se realizb, se debe enfocar en la educacibn ambiental y 
la intervencion de talleristas. Es decir, fortalecer la educacibn ambiental en la localidad. Se menciona que el recurso deberia asignarse a las organizaciones ambientales.

inversibn.de
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que el recurso se debe invertir en proyectos enfocados en el cuidado y protection de animales, entendiendo que muchos proteccionistas no reciben ningun tipo de ayuda para el desarrollo^ " 
de estas actividades, tambien se hace referenda a la profesionalizacidn de los proteccionistas de la localidad,

Por parte del referente del area de PYBA se comenta que entre el 2022 y el 2023 se aprobaron varies acuerdos entre ellos el acuerdo 1285 donde se establece quien es un cuidador y 
quien es proteccionista. La administration se rige bajo la norma para hacer las intervenciones a las que haya lugar siempre y cuando sean su competencia. Existe una red de hogares de 
paso en la localidad en las que se donb alimento para mascotas. La ley 1774 del 2016 reconoce los derechos de los animales. Esta ley establece que el estado es responsable de los 
animales que no tienen cuidador o dueno, y toda persona que tenga una mascota se hace responsable del cuidado de este. Se menciona que los animales en condition de calle son 
prioridad en la atencidn.

La Edilesa Nohemi Ochoa interviene mencionando su preocupacion por el abandono de mascotas en zonas barrio Libertadores y del maltrato que sufren estos animales. Tambien se 
menciona el tema de las brigadas de esterilizacion y desparasitacidn de animales. A Io que se responde que a no todos los animales se les atiende en estas brigadas dado que en ocasiones 
llegan animales muy debiles y cuando se les hacen estos procedimientos pueden morir.

Posteriormente hace su intervention el sehor Dorian Casas donde da su opinion sobre la meta de vincular personas en acciones educativas en temas de proteccion y bienestar animal; y 
hace la recomendacion de que las personas que sean vinculadas que tengan experiencia en el trabajo con animales, que sean proteccionistas de la localidad y que tengan la capacidad 
para poder brindarle la atencidn necesaria a estos animales, como segundo punto menciona que en los procesos pedagdgicos deberian intervenir docentes. Menciona tambien la 
importancia de tener un sitio con condiciones asepsia apta para la atencidn de animales dentro de la alcaldia, es decir, poder implementar una casa PYBA para esto y dotarlo con los 
insumos necesarios para estas acciones, hace mencidn del alto costo de las esterilizaciones en algunas alcaldias. Concluye esta intervencidn dando a entender la importancia de asignar 
un recurso a la implementation de una casa PYBA, en la contratacidn de medicos veterinarios con experiencia.

El edil Francelias Lancheros menciona la importancia de la comunidad en el cuidado de animales, a traves de sensibilizaciones y jornadas de concientizacidn, todo esto para vincular a la 
comunidad en estos procesos.

El referente del area de PYBA menciona que a traves del acuerdo 1285 se determind que las alcaldias locales deben tener un espacio para atenciones medico veterinarias, por Io que a 
partir del aho 2025 se designara un espacio para el desarrollo de estas actividades. Se menciona que amparados en la ley 1774 se judicializaron y destituyeron a dos policias acusados 
de maltrato animal, dicho caso se atendid de primera mano por el area de PYBA de la alcaldia local. Se da a conocer que la atencidn de una urgencia veterinaria tiene un valor de entre 
$300,000 a $2,000,000.

Interviene la senora Marta Isabel Mora, donde explica la importancia de tener una casa PYBA y solicita acelerar el proceso de acuerdo para la implementation de esta, para la atencidn de 
urgencias veterinarias.

Interviene Angelica Fernandez para solicitar en los parametros por parte de la alcaldia para los cuidadores y proteccionista, se cita nuevamente el acuerdo 1285 donde menciona la funcidn 
de los proteccionistas. Hace un llamado a replantear la primera meta y reasignar esos recursos a las demas metas, teniendo en cuenta las dinamicas de la localidad y la implementation 
de la unidad mdvil que garantiza Hegar a todos los puntos de la localidad. Desde la alcaldia local se menciona que la entidad encargada de registrar a una persona ya sea natural o juridica 
como cuidadora es el IDPYBA, pero para este registro no tiene ningun formato y el unico requisito es invertir parte de su tiempo para el cuidado de animales, es decir, no hay ningun 
condicionante para que una persona sea cuidadora. Se realiza una pregunta sobre si en la meta donde se menciona la atencidn a 3000 animales anualmente en acciones de esterilizacion, 
atencidn a urgencias, etc. Pero surge la duda si son 3000 por cada tipo de intervencidn, a Io cual se aclara, en la vigencia anterior se atendieron a 12000 animales y ademas se atendieron 
10000 animales en urgencias veterinarias.

Se procede con la votacidn para la aprobacidn de las metas planteadas por el area de PYBA iniciando con la Edilesa Nohemi Ochoa la cual aprueba las tres metas, el Edil Francelias 
Lancheros esta de acuerdo con las metas de Atender animales en los programas de brigadas medicas, urgencias medicas veterinarias y adopciones; y Esterilizar perros y gatos incluyendo 
los que esta en condition de vulnerabilidad, Dorian Casas del consejo local de planeacibn esta de acuerdo pero hace referenda a la vinculacidn de cuidadores y proteccionistas a la meta
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de Vincular personas en acciones educativas en temas de protection y bienestar animal, Lina Pedraza del consejo local de planeacion esta de acuerdo con las tres propuestas, Oscar 
Sichaca de acuerdo, Pablo Ochoa esta de acuerdo, Iveth Toro no participb de la votacibn, Jose Riaho de acuerdo, Marta Isabel Mora de acuerdo, el sehor Jose Cetina no participo de la 
votacion, Jose Albino no participo de la votacibn , Estefany Lopez esta de acuerdo y Angelica Fernandez esta de acuerdo con las metas de Atender animales en los programas de brigadas 
medicas, urgencias medicas veterinarias y adopciones; y Esterilizar perros y gates incluyendo los que esta en condition de vulnerabilidad y hace la claridad de que el recurso que se 
propone destinar para meta de Vincular personas en acciones educativas en temas de protection y bienestar animal se reasigne a las otras dos metas, entendiendo que a traves de estas 
se dan acciones de education a la comunidad, priorizar la unidad mbvil y hacer publicas las jornadas de esterilizacibn dado que en ahos anteriores se realizaban de esta manera, ante 
esta solicitud se hace una replica mencionan anteriormente cuando se publicaban las jornadas de esterilizacibn llegaban personas de otras localidades a realizar estos procedimientos 
cuando personas de la localidad intentaban participar ya no quedaban insumos para la esterilizacibn, por Io que el area de PYBA iba casa a casa comunicando a la comunidad de estas 
jornadas. Se menciona por parte del area de PYBA que el aho pasado se realizaron mas de 4138 esterilizaciones siendo la segunda localidad con mayor cantidad de este tipo de 
intervenciones, las jornadas fueron abiertas y para toda la comunidad donde se cubrieron las 5 UPZ's.

Se procede con la votacibn para la aprobacibn de esta meta Capacitar 5.250 personas en separation en la fuente y reciclaje, iniciando con la Edilesa Nohemi Ochoa la cual aprueba esta 
meta, el edil Francelias Lancheros no esta de acuerdo con esta meta, Dorian Casas del consejo local de planeacion esta de acuerdo, Lina Pedraza del consejo local de planeacion esta de 
acuerdo, Oscar Sichaca de acuerdo, Pablo Ochoa esta de acuerdo, Iveth Toro no participb de esta votacibn, Jose Riaho de acuerdo, Marta Isabel Mora de acuerdo, el sehor Jose Cetina 
no participb de la votacibn, Jose Albino esta de acuerdo, Estefany Lopez esta de acuerdo y Angelica Fernandez no esta de acuerdo.

Ahora se continua con la meta planteada por el area de Riesgos que consiste en Realizar 4 acciones efectivas para el fortalecimiento de las capacidades locales para la respuesta a 
emergencias y desastres. Esta meta esta asociada a las propuestas derivadas de los encuentros ciudadanos que son la continuidad de los procesos de capacitacibn de gestibn del riesgo 
y generar un plan de gestibn del riesgo efectivo y desarrollar procesos de mitigation en zonas de riesgo de remocibn en masa. Tenemos que dentro del plan de desarrollo anterior tenlamos 
4 acciones con un presupuesto de $29,000,000,000 COP, se explica que en realidad se ejecutaron cerca de 10 acciones a traves dela escuela de gestibn del riesgo, el fortalecimiento al 
£gotro de reserves y la consolidation de disehos de obras de mitigacibn del riesgo y que este presupuesto tuvo un aumento considerable y para esta vigencia se tiene un presupuesto de

Se continua con a la meta planteada por el area de separation en la fuente que es Capacitar 5.250 personas en separacibn en la fuente y reciclaje con un presupuesto de $4,000,000,000.

Por parte del area de separacibn en la fuente se menciona que se trabaja articuladamente con la UAESP y con PROMOAMBIETAL, se hacen jornadas de microruteo para verificar en 
campo las problematicas de la disposition de residues, donde se identifican distintas problematicas ya sea por cultura ciudadana, recoleccibn de residues fuera de las horas establecidas 
o por que el operador no realiza la recoleccibn puerta a puerta, entendiendo que no en todas la zonas se puede realizar este tipo de recoleccibn. Posterior a esto el area de separacibn en 
la fuente realize en la vigencia anterior cerca de 7000 sensibilizaciones, se articulb con 40 recicladores de oficio de la localidad y se realizaron jornadas en colegios, se realizaron 
acompahamientos en jornadas de recoleccibn, operatives de comparendos cerca de 59 se efectuaron. Se propone aumentar el presupuesto designado para esta meta, encaminandonos 
a la dignificacibn de los recicladores de oficio y de todas las acciones que se pueden efectuar.

Angelica Fernandez hace su intervencibn preguntando como se realiza la identificacibn de recicladores de oficio, se pregunta si a estas personas se le esta pagando y como se mide la 
efectividad de las capacitaciones dadas. A Io que desde el area de separacibn en la fuente se responde que las sensibilizaciones no son jornadas de un solo dia, sino que hay que estar 
en el territorio constantemente hablando con la comunidad y generando conciencia y apropiacibn de los espacios, en varias zonas de la localidad esto no pasa. Para la identificacibn de 
los recicladores de oficio de la localidad se ha realizado una articulation con estas personas para dignificar su trabajo, se les ha asignado kits y dotaciones a todas estas personas que se 
dedican al reciclaje y junto con la UAESP se ha estado articulando todo en pro de la dignificacibn de esta labor. Se hace mencibn que dentro de estos procesos tambien hay acompahamiento 
del area de seguridad y convivencia y que si bien ha sido bastante dificil se han recuperado muchas zonas de la localidad a traves de acciones del area de separacibn en la fuente y con 
la implementacibn de jardinerla en zonas que han sido afectadas por problematicas de basuras.

Angelica Fernandez interviene mencionando a la dignificacibn y la oficializacibn de las labores ejercidas por los recicladores de oficio, tambien se hace referencia que a nivel national los 
recicladores de oficio en su mayoria no estan carnetizados, se busca la participacibn de los recicladores carnetizados y no carnetizados en los procesos de sensibilizacibn y en los proyectos 
que se pretendan ejecutar, por Io cual no se esta de acuerdo con esta meta.
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$8,000,000,000 COP, se observa que hay una reduccion bastante considerable del presupuesto. En el plan de gestibn del riesgo se plantean nueve escenarios de riesgo en la localidad 
teniendo en cuenta las condiciones de la localidad, se menciona que en el plan de desarrollo inicialmente se tenia un presupuesto de $800,000,000 COP para el cuatrienio pero que a 
traves del a JAL se logro aumentar este presupuesto hasta los $29,000,000,000 COP, Io que permitio el desarrollo de distintas obras de mitigacion. Se menciona la importancia de tener 
un sistema de alertas tempranas, evidentemente es preocupante el presupuesto que se asigno para esta meta, discusibn que se dara en otros espacios. Se estan retomando espacios con 
la defensoria civil en la localidad.

Angelica Fernandez pregunta sobre la asignacibn presupuestal para esta meta en el plan de desarrollo pasado a Io cual se hace la claridad que se asignaron cerca de $800,000,000 COP 
al ano. Tambien se pregunta que al tener esa reduccion de presupuesto se planea a buscar alternativas mas econbmicas para la ejecucibn de estas obras, a Io cual se responde que parte 
de las obras de mitigacion de la localidad no las realiza la alcaldia local, sino que entidad como la caja de vivienda popular, el IDIGER y otros realizan obras de mantenimiento y mitigacion 
del riesgo. Se busca que las obras que se ejecutan sean duraderas en el tiempo y sean efectivas a la hora de reducir el riesgo. Continua Angelica Fernandez con su intervencibn 
mencionando que por el nivel freatico de la localidad no se deberian construir edificaciones de grandes alturas, a Io que se pregunta que se debe hacer para que no sigan con la construccibn 
de este tipo de estructuras que generan un alto riesgo.

El edil Francelias Lancheros menciona que es un deber hacer obras de mitigacion pero que el objetivo primordial es salvaguardar las vidas humanas, menciona la competencia de algunas 
entidades, poniendo el ejemplo de la serrania del zuque y la secretaria de ambiente y el riesgo que hay si se ejecutan construcciones en estas zonas.

Se hace mencibn que ya hay estudios y disehos para obras de mitigacion con vigencia de este ano y se extiende la invitacibn a la discusibn del presupuesto de esta meta en la JAL.

El sehor Dorian Casas extiende el agradecimiento a Juan Sebastian Rodriguez por el trabajo realizado por el area de riesgos y destaca la escuela de gestibn del riesgo y subraya la 
participacibn de distintas entidades en este proceso de capacitacibn.

La Edilesa Nohemi Ochoa menciona familias que se han visto afectadas por distintas emergencias y pregunta cbmo se realiza la comunicacibn con estas personas afectadas, se menciona 
que existe el centre de reservas distrital con el cual se da apoyo a las personas afectadas por distintas emergencias como por ejemplo el daho de una teja. Se menciona tambien que 
dentro de esta meta se contempla la atencibn de emergencias.
Angelica Fernandez hace mencibn que segun el 878 de 2023 en el articulo 6 a parte de socializar las metas, pero no se socialize todo el proyecto del plan de desarrollo.

Se procede con la votacibn para la aprobacibn de esta meta Realizar 4 acciones efectivas para el fortalecimiento de las capacidades locales para la respuesta a emergencias y desastres, 
iniciando con la Edilesa Nohemi Ochoa la cual aprueba esta meta, el edil Francelias Lancheros esta de acuerdo con esta meta, Dorian Casas del consejo local de planeacibn esta de 
acuerdo, Lina Pedraza del consejo local de planeacibn esta de acuerdo, Oscar Sichaca de acuerdo, Pablo Ochoa esta de acuerdo, Iveth Toro no participb de esta votacibn, Jose Riano de 
acuerdo' Marta Isabel Mora de acuerdo, el sehor Jose Cetina no participb de la votacibn, Jose Albino esta de acuerdo, Estefany Lopez esta de acuerdo y Angelica Fernandez esta de 
acuerdo. Se deja constancia de que los votantes estan de acuerdo con la meta siempre y cuando se revise el tema presupuestal, considerando que el recurso asignado no es suficiente 
para ejecutar las acciones que se pretenden.
De esta manera se da por finalizada esta jornada de concertacibn de la mesa de ambiente y habitat.



^2

9:00 am 11:00 am

2. Comentarios y observaciones

�.

2.

3.

1871. Obras para la movilidad en San Cristobal.

Localidad

Fecha

Sector

Alcaldia Local de San Cristobal

Hora finalizacion

San Cristobal

29/07/2024

Movilidad

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

Anexo. Formato de relatoria Mesas de Concertacion
1. Datos basicos de identificacion

Lugar de reunion

Hora de inicio

Se reitera que los ciudadanos comisionados tienen todas las condiciones para ejercer su derecho a participar de manera optima, de tai manetra que, los ciudadanos aporten de 
manera autbnoma para mejorar las inversiones a realizar por el FDLSC acorde a las necesidades de nuestra localidad. Los comisionados y representantes de cada una de las partes 
de la mesa de concertacion fueron los siguientes:

Se inicia la mesa de concertacion indicando las reglas de dicha actividad. Para la construccibn del Plan de Desarrollo Local - PDL se tienen en cuenta los siguientes factores:
- Se explicara cada meta propuesta para el PDL.
- Las personas tendran derecho a discutir y opinar por cada meta. Dichas intervenciones no podran durar mas de 2 minutos.
- Se debe escuchar a los otros participantes con respeto.
- Cada persona delegada debera votar por cada meta presentada con si se aprueba o no se aprueba.
- Se presentara la consolidacion de la informacibn para que se expongan las respectivas conclusiones.

En primera instancia inicia la sesibn el alcalde local del San Cristobal, Carlos Hernando Macias, quien hace alusibn al acuerdo 878 de 2013, en el cual se adoptan los lineamientos 
del sistema distrital de planeacibn y la creacibn de planes de desarrollo. Esta mesa de concertacion se encuentra liderada por la ALCS, representantes del CPL, delegados JAL y 
comisionados de encuentros ciudadanos.

• JAL: Nohemi Ochoa, Israel Salcedo
• CPL: Gabriel Rodriguez, Alfonso Vargas, William Espitia, Luz Adriana Pena
• Comisionados: Lucila Hernandez, Sofia Parada, Mariela Celis, Koral Cordoba, Nelly Jimenez, Jairo Galvis, Flor Sanchez, Maria Gonzalez, Gloria Estella Rodriguez, Fabio Munoz, 

Luz Torres, Henry Castro, Luz Marina Hincapie.

5. En ejercicio de sus funciones el Alcalde Local, Carlos Hernando Macias, procede con la presentacibn de cada una de las metas propuestas y el presupuesto del PDL vigente. Asi 
mismo, informa las nuevas metas y presupuesto del PDL que se propone para el siguiente cuatrienio, tai como se presenta a continuacibn:

Estas mesas de concertacion resultan luego de realizar los encuentros ciudadanos, en los cuales se presentan una serie de necesidades acerca de los temas coyunturales conforme 
a las UPZ de la localidad, que para este caso fueron 5. En dichos encuentros se presentan los comisionados. Finalmente, se presentaron 652 propuestas, de las cuales, luego de 
depurarlas acorde a las competencias de cada una de las entidades se consolidaron 150 propuestas que fueron presentadas a la Secretaria Distrital de Planeacibn a fin de construir 
metas y proyectarlas conforme al presupuesto proyectado. El pasado 20 de julio se cerraron las votaciones de los Presupuestos Participativos, 4 integrantes de CPL y JAL 
encontraron que hay 693 votaciones fisicas. La SDP cuenta con la informacibn de las votaciones, si hay lugar, dicha entidad presentara las modificaciones que se requieran. En 
todo este proceso se obtuvieron 4093 votos virtuales. Lo anterior, evidencia una alia participacibn de la ciudadania en la Localidad San Cristobal, menciona el Alcalde Local.

4.



1863. San Cristobal construye espacios para la recreacion
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Las metas para este cuatrienio:

Intervenir 15.000 metros cuadrados de elementos del sistema de espacio publico peatonal con acciones de construccion y/o conservacion.
Intervenir 20 Kilometros-carril de malla vial urbana (local y/o intermedia) con acciones de construccion y/o conservacion
Intervenir 52 Parques de la red de proximidad con acciones de mejoramiento, mantenimiento y/o dotacibn.

- Construir 1.400 m2 de Parques de la red de proximidad (la construccion incluye su dotacibn).

6. Se da inicio con la primera propuesta, la cual consiste en “Intervenir 15.000 metros cuadrados de elementos del sistema de espacio publico peatonal con acciones de construccion 
y/o conservacion.”

• Se vota de la siguiente manera para la primera meta de movilidad: 
JAL: Nohemi Ochoa - Aprueba.

Israel Salcedo - Aprueba.
- CPL:

Gabriel Rodriguez-Aprueba

En este punto los participantes de la mesa manifiestan Io siguiente:

- Alfonso Vargas: Se refiere principalmente a la necesidad de implementar puentes peatonales sobre las quebradas, especificamente sobre la Quebrada Verejones, asi mismo, 
por la falta de cubiertas en los paraderos de transporte publico.

- Gabriel Rodriguez: Indaga sobre las obras definidas por El Institute de Desarrollo Urbano - IDU, especificamente de la ampliacibn de la Avemda 1 de mayo, el puente que 
conecta al Rio Fucha y al Instituto de Ninos Ciegos.
Lucila Hernandez: Hace referenda a la urgente intervencibn del espacio publico en el barrio Guacamayas II Sector y a la terminacibn de obras en paraderos de transporte 
publico.
Maria Gonzalez: Hace referenda a la necesidad de una mejora para el paso peatonal en el parque del CEFE, puesto que actualmente se encuentra un puente en madera.
Jairo Galvis: Indaga sobre que obra de alto impacto se tiene planteada para esta vigencia puesto que en el PDL no evidencia ninguna, adicional, plantea la posibilidad de 
realizar una mesa de trabajo con las diferentes entidades para establecer compromisos de las obras que estas tengan a cargo y evitar asi el abandono de dichas obras.
Flor Sanchez: Solicita el arreglo de la via principal ubicada hacia el barrio de La Victoria en la Carrera 4 con Calle 27A Sur, adicional, el barrio San Pedro no cuenta con parque 
debolsillo. . ... .. . ...
William Espitia: Solicita instalacibn de reductores de velocidad en la Calle 428 No. 11 - 39 Sur del barrio Altamira, ya que es una via de alta accidentalidad.
Adriana Pena: Recalca la importancia de la construccion de puentes peatonales y vehiculares en los colegios ubicados en los cerros como el colegio IED Gloria Valencia

Castano.  . u . r ■*
Nohemi Ochoa: Recalca que se han pasado varios derechos de peticibn solicitando los arreglos de andenes, vias y puentes en el barrio Santa Teresita.
Marleny Ruiz: Hace enfasis en la urgencia de arreglar los andenes de la Calle 11 Sur ya que se encuentran en mal estado.
Luz Marina Hincapie: Hace referenda a la necesidad de instalar reductores de velocidad sobre la Carrera 8 y sobre la famosa via Hamada “La Pared hacia el Sur.
Koral Cordoba: Requiere intervencibn en la malla vial del barrio La Cecilia.

Ante dichas observaciones el Alcalde Local menciona que muchas de las obras o actividades solicitadas son responsabilidad de otras entidades, para Io cual, se hara el enlace que 
se requiera para que estas den respuesta y soluciones a estas solicitudes. Asi mismo, se tomaran una a una las solicitudes puntuales para resolverlas de fondo dependiendo de la 

competencia de la ALSC.
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Comisionados:

7.

Lucila Hernandez - Aprueba
Sofia Parada - Aprueba
Mariela Celis-Aprueba
Koral Cordoba-Aprueba
Nelly Jimenez - Aprueba
Jairo Galvis - Aprueba
Flor Sanchez - Aprueba
Maria Gonzalez - Aprueba
Gloria Estella Rodriguez-Aprueba
Fabio Munoz - Aprueba
Luz Torres-Aprueba
Henry Castro - Aprueba
Luz Marina Hincapie - Aprueba

Alfonso Vargas - Aprueba 
William Espitia - Aprueba 
Luz Adriana Pena - Aprueba

ALCALD1A MAYOR 
DE BOGOTA D C

con acciones de construccion y/o conservation "se tiene la siguienteCon respecto a la segunda meta “Intervenir 20 Kilbmetros-carril de malla vial urbana (local y/o intermedia) 
participation:

Ante dichas observaciones el Alcalde Local menciona que se hara el enlace que se requiera con las diferentes entidades. Asi mismo, se tomaran una a una las solicitudes puntuales 
para resolverlas de fondo dependiendo de la competencia de la ALSC.

• Se vota de la siguiente manera para la primera meta de movilidad:
JAL: Nohemi Ochoa - Aprueba.

Israel Salcedo - Aprueba.
- CPL:

Gabriel Rodriguez-Aprueba
Alfonso Vargas - Aprueba
William Espitia-Aprueba

Gabriel Rodriguez: Hace referenda a que las obras ejecutadas por el IDU requieren un desvio para poder realizar sus intervenciones en la malla vial, este desvio hace que 
las vias se deterioren, a Io que sugiere que se debe estar controlando estas intervenciones. Asi mismo, pide evaluar la posibilidad de aumentar la cantidad y el dinero para esta 
meta.
Alfonso Vargas: Recomienda para la intervention de vias, tener en cuenta a la Empresa de Acueducto y Alcantarillado de Bogota, ya que esta entidad tiene bastantes obras 
en la localidad.
Lucila Hernandez: Solicita la intervention de tres parques de bolsillo en el barrio Guacamayas.
Jairo Galvis: Solicita la intervention de los puentes peatonales ubicados en la Circunvalar de Oriente y en la Avenida Primera de Mayo cerca al hospital de San Blas. 
Mariela Celis: Recomienda hacer cumplir a los contratistas con los terminos establecidos para sus obras, para evitar que estas entren en estado de abandono.



Luz Adriana Pena - Aprueba

Comisionados:

8.

Comisionados: 

ALCALD1A MAYOR 
DE BOGOTA D.C.

• Se vota de la siguiente manera para la primera meta de movilidad: 
JAL: Nohemi Ochoa - Aprueba.

Israel Salcedo - Aprueba.
- CPL:

Gabriel Rodriguez - Aprueba
Alfonso Vargas - Aprueba
William Espitia - Aprueba
Luz Adriana Pena - Aprueba

Lucila Hernandez-Aprueba
Sofia Parada - Aprueba
Mariela Celis-Aprueba
Koral Cordoba - Aprueba
Nelly Jimenez-Aprueba
Jairo Galvis - Aprueba
Flor Sanchez - Aprueba
Maria Gonzalez - Aprueba
Gloria Estella Rodriguez - Aprueba
Fabio Munoz-Aprueba
Luz Torres-Aprueba
Henry Castro - Aprueba
Luz Marina Hincapie - Aprueba_________________________________ _________________ _ __________________

Con respecto a la tercera y cuarta meta “Intervenir 52 Parques de la red de proximidad con acciones de mejoramiento, mantenimiento y/o dotacibn" y “Construir 1.400 m2 de Parques 
de la red de proximidad (la construccibn incluye su dotacibn).” “se presentan las siguientes observaciones:

Gabriel Rodriguez: Indaga que acciones se puede realizar en un parque que sale a nombre de la Junta de Accibn Comunal como Io son los barrios SAN Blas I Sector.
Adriana Pena: Recalca que una vez se realicen actividades en distintos parques de la localidad, estos deban tener alguna estrategia de apropiacibn
Nohemi Ochoa: Indaga porque la ALSC no puede intervenir parques de acuerdo a respuestas enviadas por parte de esta entidad.
Sofia Parada: Solicita el mantenimiento al parque Manuelita Saenz frente al CDC.
Ana Arias: Solicita que, al realizar acciones de mantenimiento de parques, se realicen completas, evaluando a fondo Io que se necesita hacer.

Ante dichas observaciones el Alcalde Local menciona que no es posible intervenir predios privados, toda vez que esto Io debe hacer exclusivamente el propietario, asi mismo, que 
para la intervencibn de un parque se requieren diferentes factores, entre ellos, que no cuenten con pblizas de obras vigentes, que el predio sea publico, y que corresponda a la 
ALSC su intervencibn. Adicionalmente, se tomaran una a una las solicitudes puntuales para resolverlas de fondo dependiendo de la competencia de la ALSC.
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3. Registro de asistencia

FirmaCorreoCargo u ocupacionNombre

Lucila Hernandez-Aprueba
Sofia Parada - Aprueba 
Mariela Celis-Aprueba 
Koral Cordoba - Aprueba
Nelly Jimenez - Aprueba
Jairo Galvis - Aprueba
Flor Sanchez - Aprueba
Maria Gonzalez - Aprueba
Gloria Estella Rodriguez-Aprueba
Fabio Munoz-Aprueba
Luz Torres-Aprueba 
Henry Castro - Aprueba
Luz Marina Hincapie - Aprueba

Rol (moderador, relator, 
todos los integrantes de 

la mesa de trabajo, 
representante del 

sector)

ALCALDIA MAYOR 
DE BOGOTA D C.

Se aprueba la meta: “Intervenir 15.000 metros cuadrados de elementos del sistema de espacio publico peatonal con acciones de construccion y/o conservacibn"
Se aprueba la meta: “Intervenir 20 Kilometros-carril de malla vial urbana (local y/o intermedia) con acciones de construccion y/o conservacion’’
Se aprueba la meta: “Intervenir 52 Parques de la red de proximidad con acciones de mejoramiento, mantenimiento y/o dotacion.”
Se aprueba la meta: “Construir 1.400 m2 de Parques de la red de proximidad (la construccion incluye su dotacion).”
Se tomara puntualmente los casos expuestos por la comunidad para asi dar una respuesta mas clara y efectiva.
Se analizara la problematica frente a obras en ejecucion de otras entidades, para llevar a cabo e respective seguimiento.
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22 1516 1,55%

14 571 1,35%

15 486 1,30%

60 678 1,45%

16 584 1,60%

24 1277 3,42%

25 Arte, cultura y patrimonio 1006 2,69%

70 863 1,50%

Cuidado de la vida 21 268 0,73%

Cuidado de la vida 23 728 1,35%

Cuidado de la vida 33 1256 1,50%

Cuidado de la vida 50 580 1,54%

Cuidado de la vida 66 760 1,00%

30 823 1,00%Objetivo 3. Bogota 
Confia en su 
Potencia

Objetivo 2. Bogota 
Confia en su Bien - 
Estar

Objetivo 1. Bogota 
se Siente Segura

Objetivo 1. Bogota 
se Siente Segura

Objetivo
Estrategico

Bogota cultural y 
deportiva

Ciudad saludable y con 
bien-estar

Bogota cultural y 
deportiva

Bogota cultural y 
deportiva

Infraestructura segura 
e incluyente

Cero tolerancia a las 
violencias

Cod.
Concepto

Fortalecimiento de 
capacidades para el ejercicio 
de derechos y para la 
autonomia econdmica de las 
mujeres._________________
Prevencidn y atencion de 
violencia intrafamiliar y 
sexual para poblaciones en 
situaciones de riesgo y 
vulnerabilidad de derechos 
Sostenibilidad del 
ecosistema cultural y 
creative

Proteccidn y bienestar 
animal

Acciones para la promocion 
y atencion de la salud 
mental___________________
Construccion de memoria, 
verdad, reparacion, victimas, 
paz y reconciliacion________
Estrategias de cuidado a 
personas cuidadoras

Promocion de la convivencia 
ciudadana

Resultado 
final de 
asignacidn

Concepto de gasto 2025- 
2028

Prevencidn del feminicidio y 
las violencias contra las 
mujeres__________________
Acceso a la JusticiaObjetivo 1. Bogota 

se Siente Segura
Objetivo 1. Bogota 
se Siente Segura

Objetivo 1. Bogota 
se Siente Segura

Cultura ciudadana para 
la convivencia pacifica
Cultura ciudadana para 
la convivencia pacifica

Cultura ciudadana para 
la convivencia pacifica

Objetivo 2. Bogota 
Confia en su Bien - 
Estar____________
Objetivo 2. Bogota 
Confia en su Bien - 
Estar____________
Objetivo 2. Bogota 
Confia en su Bien - 
Estar____________
Objetivo 2. Bogota 
Confia en su Bien - 
Estar____________
Objetivo 2. Bogota 
Confia en su Bien - 
Estar
Objetivo 2. Bogota 
Confia en su Bien - 
Estar____________
Objetivo 2. Bogota 
Confia en su Bien - 
Estar

Acuerdos para el uso y 
aprovechamiento del 
espacio publico___________
Construccion y/o 
conservacidn de elementos 
del sistema de espacio 
publico______________
Recreacidn y deporte

Votos
Asignados*



1,50%137335

1,20%82936

1,00%81138

0,99%36911

1,70%52526

1,00%37431

14,48%75117

1,19%44332

1,15%43034

1,25%46712Ciudad inteligente

1,25%108218

1,25%48420

Objetivo 3. Bogota 
Confia en su 
Potencia

Objetivo 4. Bogota 
Ordena su 
Territorio y Avanza 
en su Accion
Climatica_________
Objetivo 4. Bogota 
Ordena su
Territorio y Avanza 
en su Accion
Climatica_________
Objetivo 5. Bogota 
Confia en su
Gobierno________
Objetivo 5. Bogota 
Confia en su
Gobierno

Objetivo 5. Bogota 
Confia en su 
Gobierno

Desarrollo empresarial, 
productividad y 
empleo

Emprendimiento 
equitativo e incluyente

Emprendimiento 
equitativo e incluyente

Desarrollo urbano y 
rural integral

Desarrollo urbano y 
rural integral

Desarrollo urbano y 
rural integral

Infraestructura segura 
e incluyente

Proteccion del 
ambiente y resiliencia 
al cambio climatico

Proteccion del 
ambiente y resiliencia 
al cambio climatico

Democracia 
deliberativa y 
participacion

Democracia 
deliberativa y 
participacion

Fortalecimiento de 
habilidades para la 
empleabilidad - impulse al 
empleo local.___________
Desarrollo turistico local

Fortalecimiento del tejido 
empresarial local

Dotacion, adecuacion y 
mejoramiento a unidades 
operativas de servicios 
sociales de la SDIS

Construccion, 
mantenimiento y dotacion 
de parques de la red de 
proximidad

Dotacion de equipamientos 
culturales de escala local

Diseno, construccion y 
conservacion 
(mantenimiento y 
rehabilitacion) de la malla 
vial local e intermedia 
urbana o rural.__________
Reverdecimeinto Urbano

Cambios de habitos de 
consumo, separacion en la 
fuente y reciclaje.

Conectividad y redes de 
comunicacion.

Fortalecimiento a 
organizaciones sociales y 
comunitarias y a instancias 
de participacion._________
Procesos de formacion en 
capacidades democraticas 
para la participacion 
ciudadana incidente

Objetivo 3. Bogota 
Confia en su
Potencia__________
Objetivo 3. Bogota 
Confia en su
Potencia__________
Objetivo 4. Bogota 
Ordena su
Territorio y Avanza 
en su Accion
Climatica_________
Objetivo 4. Bogota 
Ordena su
Territorio y Avanza 
en su Accion .
Climatica_________
Objetivo 4. Bogota 
Ordena su
Territorio y Avanza 
en su Accion
Climatica_________
Objetivo 4. Bogota 
Ordena su
Territorio y Avanza 
en su Accion
Climatica
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